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El 5,7% ue IOS 
clientes de 
Repsol Gas 
estáñenla 

región 
Repsol Gas celebra en Tole
do el 16 y 17 de mayo su VI 
Convención en la que bajo el 
lema "Convencer para ga
nar" participan 230 profesio
nales de la red de ventas de 
la multinacional en España, 
Portugal y Marruecos. En 
Castilla-La Mancha esta 
compañía cuenta con 
630.000 clientes, lo que supo
ne el 5,7% del total español. 
Esta empresa tiene en Puer-
tollano unos activos inmovi
lizados de 40 millones de eu
ros y una plantilla de traba
jadores directos de unas 108 
personas. 
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TRAYECTORIA DEL IPC EN LO QUE VA DE AÑO EN LA REGIÓN 

Enero Febrero Marzo Abril 

E L I P C DE A B R I L C O L O C A ^ ^ previsiones de cerrar el año con una inflación del 2% han quedado superadas en 
TXTT-T .i /-ITA-KT T-'-KT T /"V /AT TT"' ^°* cuatTO primeros meses de 2002, tanto a nivel nacional como regional. En Castilla-

L A I J N r L A d U Í V JbJN L U \¿UC: La Mancha, concretamente, los precios han subido un punto y medio, las tres cuartas 
partes de lo esperado para todo el año. Quedan ocho meses para la corrección pero pa
rece difidl. Vestido y calzado ha sido el sector más inflacionista. P^S- 33 

VA DE ANO EN EL 2,1% 

El protagonista de los datos de esta tradicional Encuesta es el cambio de metodología 

La nueva E M cífía en 699 JOO los 
activos y en 66.400 los pairados 

Durante el prímer trimestre creció el 
desempleo en 4*200 personas 

La tasa de paro que se registra en la 
región es la más haja del paísy del 9,5% 

La aparición de una nueva dadero protagonista de es- que acostumbramos a esta tivos en 699.100. En com- 4.200 parados y una des
metodología en la Encues- tos datos sea, precisamen-
la de Población Activa del te, este cambio en la medi-
primer trimestre del año 
ha provocado que el ver

dón de los datos. De cual
quier forma, tendremos 

nueva EPA que cifra el nú
mero de parados en Casti
lla-La Mancha a 31 de 
marzo en 66.400 y el de ac-
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paración con diciembre de trucción de 4.800 empleos. 
2001 y utilizando la meto- La tasa de paro, no obstan-
dología nueva, se ha pro
ducido un incremento de 

te, es la más baja del país, 
del 9,5%. 

San Clemente contairá 
con un campo de golf 

El Ayuntamiento de San Cle
mente, en Cuenca, asumirá el 
construcción del campo de golf 
de esta localidad, cuya obras su
pondrán un coste de 2 millones 
de euros. La iniciativa de este 
campo de golf partió del Club de 
Golf "Laguna del rito",que 
cuenta con 160 socios y que ad
quirió en su día 42 hectáreas de 
terreno de las 57 hectáreas que 
tendrá dicho campo de 18 hoyos. 
Las obras se iniciarán una vez 

que se hayan conseguido las 
oportunas autorizaciones por 
parte de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana, la Con
sejería de Educación y Cultura y 
el Ayuntamiento de Vara del 
Rey, ya que parte de los terrenos 
estarán dentro de este término 
municipal. Este campo de golf 
contará con un hotel de 40 habi
taciones, así como una casa club, 
un restaurante, una cafetería y 
servicios administrativos. 
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ARO prevé invertíir 6.611.000 
euros en Migueltinrra 

El futuro operador de telecomu
nicaciones ARO va a realizar una 
inversión de 6,6 millones de eu
ros en la localidad de Migueltu-
rra, en Ciudad Real, en el trans
curso de tres años. El concejal de 
Nuevas Tecnologías de este 
Ayuntamiento, Agapito Arévalo, 
ha señalado que esta es la cifra 
que se recoge en el primer plan 
de viabilidad realizado por el 
Centro Europeo de Empresas e 
Innovación (CEEI) de Ciudad Re-

Pág 

al. Esta inversión se destinará al 
desarrollo de toda la infraestruc
tura técnica y a cablear con fibra 
óptica un anillo perimetral de 8,5 
Kilómetros. Recientemente el pre
sidente de la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real, Juan Antonio 
León Triviño, y el alcalde de Mi-
guelturra, Román Rivero, firma
ban un contrato por el cual el CE
EI realizará el plan de negocio del 
ARO, que realizará un ambicioso 
plan de telecomunicaciones. 
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Del 17 al 23 de mayo de 2002 
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Utífízamn malta de 
facete para hacer 

whisky 
Una empresa andaluza. 
Destilería y Distribucio
nes Liber, utilizará malta 
de Albacete y Jaén para 
elaborar whisky. La fá
brica se ubicará en la lo
calidad granadina de 
Padul. 

Distribuciones 
García S.L inaugura 

instalaciones 
Distribuciones García 
S.L. ha inaugurado sus 
nuevas instalaciones en 
la localidad toledana de 
Val de Santo Domingo, a 
donde se han trasladado 
desde Torrijos. 

Rayet empieza la 
construcción de 

156 VPO 
La empresa de Guadala-
jara Rayet ha iniciado la 
construcción de 156 vi
viendas de Protección 
Oficial en la urbaniza
ción Aguas Vivas de la 
capital alcarreña. Se ter
minarán el próximo año. 

Agroinnova abre 
sus puertas en 

Tomettoso 

Por quinto año consecu
tivo, Agroinnova abre 
en Tomelloso (Ciudad 
Real) sus puertas. Esta 
muestra multisectorial 
se desarrolla del 17 al 19 
de mayo. 

Los cambios en et 
REASS afectarían 
a 22,000 afíliados 
La posible supresión del Ré
gimen Especial Agrario de la 
Seguridad Social (REASS) 
afectaría en Castilla-La Man
cha a unos 22.000 afiliados al 
mismo. 
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CARTA EDITORIAL 

Una inflación 
« 

que no deja 
de preocupar 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Si la semana pasada dedicaba estas líneas a una 
buena cifra, la del paro que descendía, en esta 
ocasión no podemos estar igual de optimistas 
con el dato de los precios. El IPC, una vez más, se 
ha disparado. Hemos llegado a un punto en que 
el titular habitual de los medios de comunicación 
dedicados a la economía es, precisamente, ese: La 
inflación se dispara. 

Es preocupante y es además im asunto en el 
que la visión regional queda en segundo plano, 
dado que nos afecta a los ciudadanos de todas las 
comunidades autónomas por igual. Décimas 
arriba, décimas abajo casi todas han sobrepasado 
ya en los primeros cuatro meses del año la previ
sión que se habían marcado para todo el año. An
te esta situación y aunque todavía quedan ocho 
meses por delante parece más que difícil que se 
pueda reconducir el tema por las previsiones que 
inicialmente se habían hecho. 

Pero, quizá, lo que más llame la atención de 
este dato es que nadie se esperaba un incremen
to tan alto en un sólo mes. Se están buscando ex
plicaciones de todo tipo. La despedida de las re
bajas pueden explicar parte de este descenso, pe
ro os recuerdo que ya el mes pasado decíamos 
que en marzo se había notado que había acabado 
el período de rebajas. Otra explicación es la apli
cación del famoso redondeo que tanto miedo ha
bía suscitado hace unos meses y cuando todos 
parecíamos haber olvidado ese tema, salta a la 
actualidad: económica en forma de bomba para 
la inflación.Y así las cosas, en un sólo mes hemos 
asistido a una subida de precios de un punto y 
medio, en el caso de la región, y una décima me
nos a nivel nacional que representa las tres cuar
tas partes de lo previsto para todo el año. 

Pero también hay que tener en cuenta que es 
un dato coyimtural, concretamente de abril, y, 
vuelvo a repetir, preocupante, pero tampoco de
bemos dejamos üevar por esta escalada casi 
anormal. Desde el sector empresarial, es lógico 
que pidamos moderación salarial para no contri
buir a un mayor alzamiento de precios, pero ca
da parte debe asumir sus responsabilidades y el 
Gobierno debe acometer una serie de medidas 
que demuestren su efectividad, porque hasta 
ahora, está claro, y a los datos me remito, que no 
lo ha hecho. 

*Santmgo Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

Fedeto cumple 25 años de 
historia empresarial 

A NGEL NICOLÁS GARC Í A . 
PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN EMPRESARIAL TOLEDANA 

No podemos ocultar nues
tra alegría al recibir el año 
2002 por la simbología es
pecial que tiene para la Fe
deración Empresarial Tole
dana. Durante los próxi
mos doce meses celebrare
mos el XXV aniversario de 
nuestra organización em
presarial. Un motivo de or
gullo para todos los que 
formamos parte de la mis
ma, debido a la destacada 
evolución y desarrollo des
de su creación, allá por el 
año 1977. Con la premisa 
fundamental de asociacio-
nismo voluntario, un redu
cido grupo de empresarios 
constituyó la Federación 
Empresarial. Los motivos 
que motivaron este naci
miento no eran otros que la 
defensa de los intereses 
empresariales, la unidad 
de los empresarios, la ne
gociación en material labo
ral con los sindicatos, y fomentar la 
cooperación entre las empresas. 

Hoy en día aquellos motivos con
tinúan incentivando la permanencia 
de la Federación, y otros nuevos ob
jetivos relacionados con el asesora-
miento empresarial, han motivado 
el constante 

Se desarróüarán 

En la imagen, Ángel Nicolás, presidente de Fedeto. 

cor^erencias a lo largo del 
año en las cfUe se contará 

con la presencia de 
personas de reconocido 
prestid emtyresarial 

crecimiento de 
nuestra organi
zación, tanto 
en personas e 
in f raes t ruc 
turas. 

En 1977 
c o n t á b a m o s 
con un gabine
te jurídico, la
boral, econó
mico y conta
ble. A principios del siglo XXI, la Fe
deración ha crecido de tal manera, 
que ofrece asesoramiento a empre
sarios autónomos toledanos, peque
ñas empresas y grandes industrias, 
sobre las siguientes materias: medio 
ambiente, urbanismo, comercio ex
terior, innovación, calidad, forma
ción, prevención de riesgos labora
les, fiscalidad, subvenciones y crga-
ción de empresas. 

Se ha establecido una red de dele
gaciones por toda la provincia, para 

facilitar el asesoramiento al empre
sario, que puede encontrarnos en 
Talavera de la Reina, Toledo, Quin-
tanar de la Orden, Villa de Don Fa-
drique, Torrijos y Sonseca. En breve 
inauguraremos instalaciones en 
Ocaña e Illescas. Y no dejamos de 

evolucio
nar. 
P o r q u e 
s o m o s 
una orga
nización 
viva, con 
inquietu- al empresario toledano 
des, que ^^ j ^ ^ ^ J ^ ^ ^ ^ ^ Jg trobajo 
no dejara 
de apo
yar al 
empresa

rio toledano en todas aquellas áreas 
de trabajo en los que necesite nues
tra ayuda. 

Los actos conmemorativos del 
XXV aniversario se inician el día 16 
de mayo, con la Asamblea General 
Ordinaria, que se celebrará en el Sa
lón de Actos de Caja Castilla-La 
Mancha, en la sede de la entidad fi
nanciera en Toledo. 

Una vez concluida la Asamblea, 
comenzaremos con los actos oficia
les. La primera personalidad que co

labora con la Federación 
en este año, será el Presi
dente de Castilla-La Man
cha, José Bono Martínez, 
expresando la visión del 
Gobierno regional sobre el 
futuro de la economía 
provincial. 
El Presidente de Castilla-
La Mancha será también 
la persona que presente al 
ponente del primer En
cuentro Empresarial, que 
ha programado la Federa
ción. El reconocido econo
mista español, Emilio On-
tiveros, nos hablará sobre 
las "Perspectivas Econó
micas y Financieras" de 
las empresas toledanas y 
españolas. 

Este tipo-de- conferencias 
se desarrollará a lo largo 
del año, y en ellas preten
demos contar con la pre

sencia de personas con 
reconocido prestigio eñ 

el ámbito de la empresa y la econo
mía. Con ellas queremos aportar co
nocimientos a los empresarios, así 
como una visión de cómo nos ven 
desde fuera de la provincia. Estamos 
convencidos del elevado nivel de las 
jornadas que pretendemos realizar 

en los próxi
mos meses. 
Pero el progra
ma de activida
des no se redu
cirá de manera 
exclusiva a los 
E n c u e n t r o s 
Empresariales. 
Entendemos 
que toda cele
bración debe 
tener una par

cela de diversión, música y alegría. 
Para ello hemos preparado una serie 
de propuestas que creemos que se
rán de interés: como una corrida de 
toros, concierto de Julio Iglesias, y 
una fiesta con actuaciones de desta
cados grupos musicales españoles. 

La clausura de los actos conme
morativos del XXV Aniversario de 
Fedeto, tendrá lugar con motivo de 
la entrega de Galardones Empresa
riales, que anualmente convoca la 
Federación. 

Somos una organización 
viva, con incfuietudes,c(ue 

no dejará de apoyar 

en lo que nos necesiten 
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Los malos resultados 
de Repsol y Telefónica 
por la crisis en Latino
américa no han impe
dido que la Bolsa es
pañola recuperara te-

La recuperación de la 
economía norteamerica
na ha animado a los in
versores, a pesar de que 
el IPC estadounidense 
subió en abril el máximo 
en casi un año. 

El piedo del barril de 
crudo ha sufrido una su
bida espectacular en los 
últimos siete días como 
consecuencia de la incer-
tidumbre cada vez ma
yor ai Oriente Medio. 

Ü PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE La confianza cada vez mayor que consu
midores y empresarios tienen en la Junta 

Arbitral de Consumo de Castilla-La Mancha para dirimir 
pequeños litigios, como lo demuestra el que desde su im
plantación en 1992 se hayan tramitado 3.350 expedientes 
por esta vía, se hayan resuelto cerca de tres mil laudos y se 
hayan incorporado a la Junta 8.253 empresas. 

BAJA La inflación y, más concretamente la falta de 
control sobre la misma, ya que en los cuatro 

primeros meses del año los precios han subido por encima de 
las previsiones del Gobierno para todo el ejercicio, con lo que 
nos veremos abocados a fínal de año a las ya habituales co
rrecciones por esta desviación, para compensar las pensiones 
y los salarios. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

MÁS DE 230 PROFESIONALES PARTICIPAN EN TOLEDO A LA VI CONVENCIÓN DE REPSOL GAS. 
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JuM DE DIOS GARÍ^^ 
Gaiinte de Distribuciones García S.L. 

.^pistribuciones García S.L., cuyo gerente es 
J\)art de Dios Garda, ha inaugurado el pa
sado 11 de mayo sus nuevas instalaciones 
en la localidad toledana de El Val de Santo 
Domingo. Esta empresa se dedica a la dis
tribución de productos alimenticios de 
primeras marcas y con marca propia. 

MANJUE 
Presidente de Fracaman 

El presidente de la Federación de 
Organizaciones de Artesanos de 
Castilla-La Mancha (Fracaman), Ma
nuel Tagua, ha presentado el Plan de 
Acceso a las Nuevas Tecnologías de 
la Información y de las telecomuni
caciones para las Pymes artesanas. 

AGUSTÍN TELLO 
Presidente de la Cámara de Comercio de Cuenca 

El presidente de la Cámara de Comer
cio de Cuenca, Agustín Tello, ha hecho 
piiblica la presencia de esta provincia 
en la feria de alimentación de SIAL, 
que tendrá lugar del 20 al 24 de octubre 
en París. A este encuentro acudirán tres 
empresas de Cuenca con stand propio. 

I Información a los lectores 
•

Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 
pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren al 

número de Fax 925 22 50 18 o al 
I e - m a i l ccononiiayempresa-clm@ticom.es • 

l.,os oríginiiles, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben Ir I 
acompañados de la Totocopia del Documento Nacional de Identidad. 
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El sellado de 366 vertederos ha 
costado 1,6 millones de euros 

En lo que va de legislatuta, la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha se ha actuado en 366 vertederos 
de la reglón, con una invetsión de 1,86 millones de eu
ros y hasta finales de 2003 se invertirán otaos 8 millo
nes de euros para seguir con estas actuaciones. En total 
el sellado de vertederos supondrá una inversión cerca a 
los 9 millones de euros. Por otro lado, dentro del Plan 
Regional de Residuos Sólidos Urbanos, se han cons
truido 20 puntos limpios, que han tenido un coste de 
total de 1,3 millones de euros. 

IRECOIIMS 9) 

PEDRO GARCÍA, PRESIDENTE 

DE LA AsOdAOÓN DE MUE
BLES DE CIUDAD REAL (EN RE

LACIÓN A LA CRISIS DEL SEC

TOR): "Las expectativas pare
cen estar mejorando, se vislum
bra algo de luz, pero aún no se 
ha pasado el bache". 

JESÚS BARCENAS, PRESIDEN

TE DE LA CONFEDERAaÓN DE 
LA PEQUEÑA Y MEDIANA EM

PRESAS (CEPYME): "Entendemos 

desproporcionado hacer una 
huelga general por los motivos 
que alegan, lo que tenemos claro 
es que hace falta una reforma en 
el tema del desempleo y, a partir 
de ahí, gustará o no, pero hay que 
hacerlo". 

ÁNGEL NICOLÁS, PRESIDEN

TE DE LA FEDERAQÓN EMPRE

SARIAL TOLEDANA (FEDETO): 

"Fedeto es una organización em
presarial con carácter voluntario 
que lo que pretendemos es desa
rrollar el asociacionismo entre las 
empresas, un tnedio empresarial 
que es fundamental a la hora de 
negociar convenios y nuestra 
postura ante administraciones. ". 

FRANCISCO JAVIER SAIZ, 

SUBDIRECTOR DE CAJA CASTI

LLA-LA MANCHA: "NO sería 

ninguna mala decisión pedir tipo 
de interés fijo. Algunas empresas 
sí que han pedido que se les ar
bitrara una permuta de tipo va
riable a tipo fijo e incluso tam
bién lo ha pedido alguna admi
nistración local". 

REMDEPfflSI 
La economía española con Aznar, entre la 

signos de reactivación huelga y el consenso 

La tasa de crecimiento corres
pondiente al primer trimestre 
se ha situado en el en torno del 
2,2 por ciento. Para las Cáma
ras, será a partir del tercer tri
mestre cuando la economía 
muestre un cambio definitivo 
en su tendencia. Así, las previ
siones camerales sitiian la tasa 
de crecimiento para el conjunto 
del año rondando el 2,2 por 
ciento. Durante los primeros 
meses de 2002, el consumo pri
vado ha mantenido su ralenti-
zación, aunque con menor in
tensidad que en el 2001. 

Cámaras 

La ruptura del diálogo entre el 
Gobierno y los sindicatos, la con
vocatoria en demes de la huelga 
y la eventual quiebra de la vene
rada paz sodal han empezado a 
provocar reacciones melodramá
ticas. El PSOE, que en el fondo en 
cantado con la idea de que los sin
dicatos repitan con el PP el desa
fío que en su momento lanzaron 
a Felipe González, dice que el su
puesto autoritarismo de Aznar y 
su negativa a pactar la reforma 
del empleo con los sindicatos le
gitiman la decisión de las centra
les de plantear la confrontadóa 

Expansión 
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lA COLUMNA 

MÓNicA MORENO 

Más vale 
prevenir que 

curar 

Si e m p r e nos acorda
mos de Santa Bárba
ra cuando truena, y 

seguro que es lo que les 
ha pasado a los agricful-
tores, principalmente de 
Toledo, que se han que
dado sin cosechas como 
consecuencia de las 
heladas de este mes de 
mayo, tan loco. Muchos 
de ellos no aseguraron 
los cultivos y es que en 
estos casos siempre pen
samos que a nosotros no 
nos puede pasar, pero la 
vida en cualquier 
momento nos da un 
revés y nos deja sin 
nada. Las Administra
ciones estatales y las 
regionales han dado 
subvenciones (nunca 
son suficientes) para que 
el coste de los seguros 
no sea tan elevado, pero 
no se han aprovechado. 
Esperemos que este des
graciado suceso del qué 
todavía no se conoce el 
alcance sirva para qué 
nos demos cuenta de lo 
importante que es ase
gurar, y asegurar bien, 
con buenas pólizas. Ya 
se sabe que más vale 
prevenir que curar. Pero 
también hay que dar un 
tirón de orejas a l a s 
empresas aseguradoras, 
como Agroseguro, para 
que hagan bien su papel 
y ofrezcan unas pólizas 
con garantías. De nada 
sirve asegurar, como ha ' 
ocurrido én Albacete, si 
luego no se respetan 
esos compromisos. 

LOS PROTAGONISTAS 

ypEDETO 
i CELEBRÓ 

ASAMBLEA 
ÍQENERAL 

La Federación Empresarial To
ledana (Fedeto) estaba cele
brando al derre de esta edidón 
Asamblea General en la que se 
ha hecho un balance de las ac-
tuadones de Fedeto en 2001.0 
presidente de la Federadón, 
Ángel Nicolás, al inido de la 
Asamblea General, ha destaca
do el crecimiento de la econo
mía toledana en im 3% en el 
año 2001. Nicolás ha resaltado 
la labor de la Federadón, que 
tiene im presupuesto de 6 mi
llones de euros aproximada
mente, en la Prevendón de 
Riesgos Laborales, Calidad, 
Medio Ambiente y la amplia
ción de las delegadones por la 
provinda de Toledo. 

Debate sobre la estación del 
AVE en la ciudad de Albacete 

El Colegio Oficial de Arquitectos de 
' Albacete ha sxiscitado í l defê fríett-' 
la ciudad sobre el AVE. Partidarios 

! de ii\stalar Itf-estación deteste ferio-
carril en uno u otro lugar han mos
trado sus preferencias a lo largo de 
esta semana en im Congreso que 
bajo el título "Albacete, ciudad y 
Territorio" pretendía crear opinión 
sobre la llegada de la Alta Veloci
dad. Hubo partidarios de instalar la 
estación en las cercanías del aero
puerto y crear así una infraestructu
ra intermodal, única en Europa. 
Otros, y fueron los más, incluido el 
propio alcalde de la ciudad, apostó 
porque la Estación se quedara en su 
actual ubicación y conectar a ésta 
con la estación de autobuses. La 
idea de ubicar la estación del AVE 
en la terminal de pasajeros del aero

puerto fue muy defendida por el 
-arquitecto municipal en el ayunta
miento de Albacete y supone inte
grar éif-lifnüáma terminal'áMóé" 
servicios y convertiría a la Estación 
en una terminal de interés suprare-
gional para muchos operadores 
levantinos y de Madrid. Otra posi
bilidad es soterrar la estación del 
AVE y del ferrocarril tradicional 
ubicándola con el mismo trazado 
actual. De este modo se contemplan 
ventajas para los usuarios al tener 
un acceso directo desde el centro de 
la ciudad y además los terrenos que 
actualmente están más allá de la 
estación servirían de expansión a la 
ciudad, iiüciándose una transfor
mación para pasar de estructura en 
abanico a otra radioconcéntrica ten
sionada por el eje centro-Levante. 

Inaugurada la factoría de 
cemento de Optiroc en Toledo 

H presidente de Castílla-La Mandia, José 
Ppno, ha. destacado la capacidad de inno-
vadón y de nuevos proyectos en^resaria-

" lS"qtó lidera eStó" 
región, durante la 
inauguradón de la 
empresa Optírcx, en 
la localidad toleda
na de Yeles. Bono, 
acompañado de la 
consueta de Indus
tria y Trabajo, Arace-
li Muñoz, visitó esta 
planta, considerada como la tercera de 
España en produodón de cementos espe
ciales de Espafía, y se interesó por los pro
ductos febricados y sus aplicadones. En el 
acto inaugural, Jesús Peñafiel, director 
gaieral del grupo HBE (propietario de 
Optiroc), hizo una exposidón de los pro
ductos de esta ñrma, entre los que destacó 

sji H'jirj'-iur 

los dirigidos a la rehabilitación de edifidos 
y a la realización de obras públicas. La fac-
toáíi debpttóc ¡^M'^upémvle 

'íks?'^«)9^Qféíi6s 
cuadrados y ha 
supuesto una inver
sión de más de 9 
millones de euros 
(1.500 millones Se 
pesetas), míentíis 
que la apaddad de 
producdón llegará a 
las 200.000 toneladas 

de cementos a granel y 100.000 toneladas 
en productos secos. Además de Bono y 
Muñoz, en el acto estuvieron presentes el 
delegado provincial de Industria y Tra
bajo en Toledo, Alvaro Gutiérrez; el 
delegado de la Junta en Toledo, Javier 
Corrochano, y elalcalde de Yeles, Victo
riano de Pinto. 

ALDIA 
La EuroverUaraüa de Feda, 
en una iniciativa de la C*E* 

La Comisión Europea viene desarrollando desde mediados de 
2000 d "Mecanismo de Información de las Empresas", una 
nueva iniciativa para asegurar que las políticas futuras tengan 
más en cuenta la experiencia práctica de las enr^resas europeas 
que hacen negodos en el Mercado Interior. La Euroventanilla 
(EIC), con sede en la Confederadón de Empresarios de Albace
te, partidpará este año en dicho Mecanismo de Informadón, 
para recoger la experiencia de las empresas en reladones comer
ciales con los países de la UE. También esta semana se ha pre
sentado en Feda, la Federadón Regional de Empresas Instalado
ras y Mantenimiento de Fluidos y Energía (Fricam). 

El cierre de Aceca es 
necesario para su ampliación 

La ampliadón de la central térmica de Aceca fue otro de los pun
tos que se trataron en la Comisión de Agriculhora y Medio 
Ambiente de las Cortes de Castüla-La Mancha. El consqero de 
Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, indicó que la 
Consqería ha remitido al Ministerio de Medio Ambiente un 
informe de evaluadón ambiental contrario al proyecto de 
ampliadón de la central de Aceca en las circunstancias actuales y 
en el que se condidona la posibilidad de ampliadón al derre y 
desmantelamiento de los dos grupos actualmente operativos. 
Alonso comentó que "el derre de las instaladones actuales es con-
didón imprescindible para ampliar la central térmica de Aceca. 

La Feria de Artesanía de 
Tdavera cuenta con 106 sUmds 

El director general de Turismo, Comercio y Artesanía, Juan 
Berenguel, ha destacado el alto nivel en cuanto a calidad de la 
Feria de Artesam'a de Talavera de la Reina, que se desarrolla 
desde el 15 al 19 de mayo en la gran carpa ii\stalada junto a la 
ermita de San Isidro de la ciudad. En esta muestra participan 
86 expositores de diferentes países de Iberoamérica y 13 comu
nidades autónomas de España, ocupando 106 stands. En la 
Feria de Artesanía de Talavera de la Reina están representados 
todos aquellos sectores que tienen carácter artesanal, incluida 
la cerámica, restauración, vidrio, bordados, cuero, piel y metal, 
entre otros. 
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Toledo se presenta como la m 

Las exportaciones salvan al 
sector del mueble de la crisis 
CAROLINA SAWCHEZ 

C-LM 

Esperanza e incertidumbre 
son, sin duda las dos pala
bras que mejor definen la 
situación del sector de la 
fabricación de muebles en 
Castilla-La Mancha. Espe
ranza, por un mercado que 
parece que va saliendo de la 
crisis que afectó este activi
dad económica durante 
2001 e incertidumbre por
que todavía es pronto para 
"lanzar las campanas al 
vuelo", pues si bien en lo 
que va de año parece que va 
mqorando, aun es pronto 
para aportar datos y sacar 
conclusiones determi
nantes. 

Como afirma Pedro 
„C?ireia,... presidente de la 
AswacjWrde.JXiuebles de 
Ciudad Real, "las 
e x p e c t a t i v a s 
parecen que 
están mejorando, 

,Sf vislumbra algo 
^ e luz, pero no se 
ha pasado el 
bache". 

Las venta en 
Ciudad Real, una 
de las zonas junto 
a Toledo con 
mayor produc
ción, a mayorista y minoris
tas han bajado, "sobre todo 
a raíz del 11 de Septiembre". 

• Sí se puede sacar algo 
positivo de la recesión es 
que "agudiza el ingenio", 
según incidió García. 
Muchos empresarios han 
buscado en el diseño y en la 
calidad de los materiples 
salidas para sus productos, 
es más, según el Pedro Gar
cía, "en Castilla -La Mancha 
han aumentado las exporta
ciones un 400%, pasando de 
ser unos desconocidos a 
hacer un sitio cada vez 
mayor en el mercado inter
nacional", destacando el 
ritmo ascendente del sub-
sector del mueble de baño 
en los últimos años. 

A pesar de este creci
miento en el comercio exte-

Alemaniaf Francia y Portugal son los principales destinos 
de los muebles castellano^nuinchegos dentro de la UE 

NC\ii Ro in K\irKisA 

Albacete 
C .Rea l 
Cuenca 

Guadalajara 
Toledo 

rior hay que remarcar que la 
crisis que está atravesando 
Alemania en estos momen
tos puede afectar a los 
exportadores castellano-
manchegos, puesto que la 
región es el segundo prove
edor de mobiliario del país 
germano, como señalan 
fuentes del Centro Tecnoló
gico de la Madera. 

Tras Alemania, Francia y 
Portugal se presentan como 
principales destinos de los 
muebles regionales. En un 
segundo plano, hay que 
desatacar las ventas realiza
das a países como Cuba y 
Rusia .y los incipientes mer
cados para el mueble m ^ -

chego como 
Brasil y los paí
ses del este de 
Europa. 

Respecto a las 
exportaciones 
como futuro del 
sector, hay que 
destacar que, 
según los últi
mos datos facili
tados, las expor
taciones de 

muebles en Toledo, alcanza
ron un 75 por ciento del 
total de Castilla-La Mancha 
en el 2001. 

En lo que se refiere a las 
importaciones de mueble 
en la región, el Centro Tec
nológico de la Madera cal
cula el valor total de las 
compras en en unos 8,2 
millones de euros, prove-

235 
175 
60 
28 
681 

nientes en su mayoría de 
China y Alerrtania. 

.,, ,,A$ipiis,m(^ hay que tpneír̂  
en cuenta el surgimiento de 
nuevos competidores como 
Japón y países del Este 
como Polonia y Rumam'a. 

Por provincias hay que 
señalar que Toledo y Ciu
dad Real, focos clásicos de 
la fabricación de muebles, 
se encuentran en la Cabeza 
de las exportaciones, con 
ventas por valor a 47,6 y 
10,8 millones de euros. 
Albacete, con cerca de 3,3 
millones de euros de venta 
extema no tiene el peso de 
las anteriores. Cuenca y 
Guadalajara, no tienen una 
venta significativa fuera de 
nuestras fronteras, con una 
presencia testimonial en en 
los barómetros oficiales. 

Esta orientación hacía el 
mercado exterior es fruto de 
la cada vez menor demanda 

Toledo y Ciudad Real son los principales exportadores 

de muebles dentro del terri
torio nacional, que si bien 
no ha habido un descenso 
dramático, debido en gran 
parte al crecimiento del sec
tor de la construcción, las 
ventas dentro de España 
están estancadas. 

Toledo, principal expor
tadora de la región, está en 
un momento de estabilidad 
tanto en empleo como en 

Situación del sector en España en el 2001 

í/ El sector del mueble en España está confo^ 
mado por más de IZIOO empresas. 
l/Su estructura está atomizada y la concentra
da en zonas geográficas concretas. 
| /En el año 2001 la caída de la demanda y eK 
consiuno ha sido generalizada 
| / Salto cualitativo del sector en su nivel de 
competitividad oftedendo calidad y diseño 
l/La demanda mueble moderno ha crecido 
mientras que el clásico ha caído im 7% 

IrHan aparecido competidores nuevos en el 
mercado exterior. México, sudeste asiático y es
te de Europa 
l / El principal destino es la Unión Eiuopea, 
especialmente Francia, Alemania y Portugal. 
| / E 1 año 2001 se cerró con im valor de ventas 
al exterior de 1,639,462 millones de euros. 
I^En el 2001 hubo un superávit en la balanza 
comercial del sector com im saldo favorable de , 
496,397 millones de euros. 

producción, según señala el 
presidente de la Asociación 
de Muebles de Sonsaca y 
Comarca, Celestino García. 

La demanda de muebles 
se centra en el acabado 
natural y líneas sencillas, 
cayendo el gusto por el esti
lo rústico con acabado enve
jecido, tan de moda hace 
unos meses. El cliente busca 
en el mueble castellano-
manchego un producto de 
calidad. Los más jóvenes 
son los que marcas las ten
dencias y modas en el dise
ño del mobiliario. Esta polí
tica está teniendo sus frutos, 
de este modo, Fabri-Kit, una 
fabrica situada en la locali
dad albaceteña de La Roda' 
esta dentro de las empresas 
más prestigiosas del sector 
del mueble, según muestra 
un estudio realizado por 

Q(^¿íáíú'^ ^ervQ 

frente a los 
precios de las 

grandes superficies 
La aparición de grandes 
superfícies en los últimos 
años dedicadas a la venta 
de muebles de bajo precio 
y con diseños vanguardis
tas, así como mobiliario ^ 
"hágalo usted mismo", 
han hecho variar los es
quemas del sector de la fa
bricación de muebles. El 
concepto de "mueble para 
toda la vida" esta cambian
do puesto que los consu
midores busca cada día 
más el diseño. Los produc
tores de muebles castella
no manchegos han coinci
dido en señalar que se está 
invirtiendo en diseño y ca
lidad, cualidades que tie
nen im precio, en busca de 
un tipo muy definido de 
cliente: él que busca garan
tías de diuabilidad. Son 
las empresas que fabrican 
muebles de peores calida
des (contrachapados fun-
damentalmente) y que co
pian los diseños de sus 
competidores, las que ha
cen realmente daño a los 
fabricantes, según indica 
Celestino García,presiden-
te de la Asodación de 
Muebles de Sonseca y Co
marca. Señalando que "el 
cliente no tiene formación 
en la calidad de un pro
ducto, ni tiene porque te-
neria, y se encuentra con el 
mismo producto pero mu
cho más. jarato". I^tsis' 
muebles de baja cálid'aá,' ' 
proceden en su mayoría de 
países con numo de obra 
barata y que cuentan con 
madera procedente de una 
sistemática "limpieza de 
bosques". 

D&B que recoge las fabricas 
de mayor solvencia en este 
campo! 

Por último, destacar la 
propuesta que desde las 
diferentes asociaciones de 
empresarios del mueble se 
está intentando hacer Uegai' 
al Gobierno, un plan "reno-
ve" para el mueble, que 
favorezca económicamente 
al consumidor a la hora de 
cambiar el mobiliario de su 
hogar. 
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Enfre los días 16 y 17 de m̂ ^̂ ^ 

El 5,7% de los clientes de 
Repsol Gas están en C-LM 

La compañía cuenta en Puertollano con unos 
activos inmovilizados de 40 millones de euros 

MóNiCA MORENO . 

Toledo 

Entre los díaselo y 17 de 
mayo se está celebrando 
en el Hotel Beatriz de Tole
do la VI Convención de 
Repsol Gas, que fue inau
gurada por el presidente 
de la Junta de Comunida
des, José Bono. En estas 
jornadas, que tienen el 
lema de "Convencer para 
ganar", participan 230 pro
fesionales de la red de ven
tas de la multinacional en 
España, Portugal y 
Marruecos. 

En esta reunión anual se 
diseñan los planes de venta, 
las estrategias y las inversio
nes, por lo que los profesio
nales tendrán una serie de 
ponencias en las que se ana
lizarán los tipos de clientes, 
los socios y la situación del 
negocio de Repsol Gas. 

Segiin explicó el director 
general de GLP para Europa 
del Grupo Repsol YPF y pre
sidente de Repsol Butano, 
Manuel Guerrero, esta com
pañía eá'lá tercera compañía 
del mundo de Gas Licuado, 
estando presente en nueve 
países: España, Portugal, 
Francia, Marruecos, Argen-
tii\a, Ecuador, Chile, Perú y 
Bolivia, "los próximos retos 
de negocio serán Brasil y 
México". 

En España Repsol Gas 
tiene 11 millones de clientes 
de los 18 millones que tiene 
en el mundo. "Es Castilla-La 
Mancha, una de las zonas 
más importantes de España 
donde vendemos unas 

El presidente de la Junta, José Bono, fue el encargado de inaugurar la VI Convención. 

112.000 toneladas anuales en 
total", manifestó Manuel 
Guerrero. En la provincia de 
Toledo cómercicilizan 34.000 
toneladas, y en Ciudad 
Real y Alba
cete en torno 
a ' 25.000 
t o n e l a d a s , 
r e s p e c t i v a 
mente. 

El número 
de clientes 
con los que 
cuenta la 
compañía en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha asciende a 
630.000, lo que representa 
el 5,7% del número total 
en España. 

Repsol Gas, al igual 
que otras divisiones, tam-

Repsol pos 

bien se encuentra en 
Puertollano (Ciudad 
Real), donde cuenta con 
una planta con • unas 
35.000 toneladas de capa-

t í d a d de 
a lmacena-
m i e n t o . 
" T e n e m o s 
activos en 
esta zona 
por valor 
de 40 

m i l l o n e s 
de euros 
en nues
tros inmo-

, vilizados y el año pasado 
invertimos más de 2 
millones de euros". 

La plantilla de trabaja
dores directos es de 108 
personas a los que hay 

es la primera 
compañía de 

GLP del 
mundo en 

productividad 

que sumar los que reali
zan su labor indirecta-
njente. 

Asimismo Manuel 
Guerrero comentó que el 
70% del mercado a granel 
de butano es de Repsol 
Gas, contando con tres 
competidores más. Tam
bién manifestó que la 
bombona de butano en 
España, costando 8,4 
euros, es de las más bara
tas del Europa, que supo
nen un importe superior a 
los 18 euros. 

Desde el punto de vista 
de la productividad es la 
número uno del mundo, 
1.700 toneladas por 
empleado frente a la 
segunda que tiene 1.200 
toneladas/empleado. 

Malta de Albacete 
se usairá paira 

elaborar whísHy 
La destilería de destino se ubica en Qranada y 

es laprimera de este tipo en España 
DAVID GARCIA 

Albacete • 

La empresa Destilería y Dis
tribuciones Líber, con capi
tal malagueño y granadino, 
ultima los trámites para que 
comience a funcionar una 
fábrica de whisky de malta, 
que según aseguraron los 
responsables del proyecto, 
sería la primera de España 
dedicada a la producción de 
este tipo de producto. 

La fábrica ubicada en el 
municipio granadino de 
Padúl, ha requerido una 
inversión cercana a los 
430.000 euros y para poder 
fabricar "estamos a la espe
ra de los últimos documen
tos sobre el registro sanita
rio", aseguró^l gerente de la 
empresa Francisco Peregri
na. 

La malta se ha adquirido 
en Albacete y Jaén, mientras 
que el agua es de Sierra 
Nevada, motivo por el que 
se, imtalp A9,íábrica en Gra
nada, según aseguró el 
director financiero del prch 
yecto, José Luis Echevarría, 
quien añadió que previa
mente se han analizado 
todos los yacimientos que 
existen en España. 

Además, de v^^hisky, tctm-
bién se fabricarán hasta seis 
tipos de licores diferentes, 
con la intención de ampliar 
la oferta con dos típicps-de' 
Málaga y Granada. Mien
tras al licor. malagueño 
"estará basado en la pasa, 
explicó Peregrina, el grana
dino "tenemos intención de 

utilizar el fruto de la grana
da". • 

El gerente subrayó que, 
al ser una experiencia inno
vadora en Andalucía, el 
volumen de fabricación 
"dependerá de la demanda, 
aunque destacó que las ins
talaciones están preparadas 
para producir entre mil y 
dos litros diarios en lo que a 
licores se refiere. 

El responsable de la 
firma estimó que en algo 
más 'de un mes y medio, 
una vez estén resueltos los 
trámites burocráticos con 
Sanidad "podremos emper 
zar las pruebas de destila
ción para el whisky" que no 
se podrá comercializar 
hasta dentro de tres años 
como mínimo, según exige 
la ley. 

Para los licores el proceso 
se acorta, ya que las pruebas 
ya están realizadas en labo
ratorio, por lo que la idea es 
iniciar primero la venta de 
los licores para generar los 
ingresos suficientes y poder 
mantener más tiempo el 
whisky en barrica. 

En lo que respecta al 
apartado más comercial, Iqs, 
responsables de la empresa, 
ya han iniciado los contac
tos con responsables y gran
des superficies para la.pro
moción del whisky, que en 
principio se llanera Liber 
ya que la idea es vender 
tanto directamente a esta
blecimientos como a través 
de distribuidores, según 
indicó Echevarría. 

VICENTE PEAA. 

Manzanares (Ciudad Real) 

Manzanares, Ciudad Real, es 
la sede logística de Agromez-
ter, empresa dedicada la 
comercialización del tubos 
riego por goteo; de tuberías 
polieKleno para industrias y 
construcciones civiles; y de 
polietileno reticulado especial 
para el agua caliente y sanita
ria, son las que hoy en día sus
tituyen al cobre en los hogares. 

Agromezter, empresa que 
pertenece al grupo Agrosis-
tem -el cual tiene oficinas en 
Barcelona, delegaciones en 
Valencia y Sevilla y por último 
fabricación y distribución en 

Agromezter acometerá obras en 
Manzanares por valor de 900.000 euros 

Esta empresa ha consegido en menos de diez años 
abrirse hueco en el mercado nacional e internacional 

Madrid y Portugal- tiene en 
Manzanares unas instalacio
nes de 2.800 m cuadrados edi
ficados dentro de un terreno 
de 21.300m cuadrados, de los 
cuales 6.500 son urbarúzables. 

La empresa se creó en 
noviembre de de 1996 sin 
embargo, su andadura no 
empezó hasta 1998 debido a 

las obras de infraestructura y 
la inversión en maquinas que 
necesitaron acometer que en 
un principio fue de 3 millones 
de euros, aunque ahora en 
una segunda fase de expan
sión invertirán un millón-y 
medio. En estos momentos es 
una empresa de las más 
importante en d sector, aun

que pretende llegar a ser la 
empresa líder, como asegura 
Nicolás Corbalán, Director 
Gerente, "es ima tarea difícil". 
Su ámbito de expansión, no 
sólo abarca nuestro país, sino 
que se están centrando en la 
exportación como im mercado 
aún por abrir en este tipo de 
negocio. 

Actualmente trabajan con 
Marruecos, Italia; países Suda
mericanos como, Chile, Vene
zuela y en su momento 
Argentina aunque, sino no 
han exportado más ha sido .a 
consecuencia de falta de capa
cidad de producción. Por eso, 
han amentado el capital y ade
mas van acometer obras logís

ticas en Manzanares de 
900.000 euros 

Corbalán asegura que el 
mercado del riego por rural es 
una inversión segura e n Cas
tilla la Mancha y que traer 
beneficios para ellos y para 
los agricultores. L a Mancha 
tiene una arnpUa extefiaón 
dedicada al a agricultura, 
aunque, solo poseen riego por 
tubería un 10%. 

Esta característica, Corba
lán la hace exfensiblé a Améri
ca del Sur cuyos países depen
den en gran parte de la econo
mía agrícola y que además 
tiene un basto territorio aún 
por explotar. 

\ 
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Aproyechando las n 

MIPSA contará en breve 
con un centro de formación 

F. J . LLANA NÍETO 

Valdepeñas (Ciudad Real) 

La empresa Manchega de 
Instalaciones y Proyec
tos, S.A. (Mipsa) tiene 
previsto poner en marcha 
en los próximos meses 
un centro de formación, 
aprovechando el aula 
que tiene habilitada en 
las nuevas instalaciones 
del polígono industrial 
de Valdepeñas (Ciudad 
Real), adonde se trasladó 
durante el pasado ejer
cicio. Entre los proyectos 
de futuro también se 
encuentra el obtener la 
implantación del Sistema 
de Gestión de Calidad 
según los requisitos de la 
norma UNE-EN ISO 
9001:2000, que actual
mente está l levando a 
cabo. 

El nuevo domicilio 
social tiene una superfi
cie aproximada de dos 
mil metros cuadrados, en 
los que se distribuyen las 
oficinas (400 m^), el alma
cén (1.500 m^) y una zona 
de exposición de apenas 
cieh rñetros cuadrados. 

Desde que comenzara 
su actividad en 1985 en la 
localidad ciudadrealeña 
de Valdepeñas, Mipsa se 
dedica a la realización de 
todo tipo de instalacio
nes y proyectos relacio
nados con la calefacción, 
climatización, agua 

caliente sanitaria, electri
cidad, gas e instalaciones 

La empresa está en proceso de implantación de un 
Sistema de Qestión de CaMad según la ISO 9001:2000 
petrolíferas. De manera 
ocasional la empresa 
también desarrolla la 
actividad de fontanería y 
la de energía solar térmi
ca para instalaciones de 
calefacción, agua caliente 
sanitaria y calentamiento 
de piscinas, estas últimas 
gracias a la acreditación 
como colaboradora del 
Instituto para la Diversi
ficación y Ahorro Ener
gético (IDAE). 

En estos momentos la 
sociedad anónima valde-
peñera está a la espera de 
recibir la acreditación 
para la energía fotovol-
taica. 

Mipsa dispone de una 
plantilla de cuarenta per
sonas y de una flota de 
veinte vehículos para eL 
servicio de t ransporte , 
desplazamiento de per
sonal y acción comercial. 

Manchega de Instala
ciones y Proyectos e s , 
actualmente colaborado
ra de las principales dis
tribuidoras de gas, como 
Cepsa, BP Oil España y, 
sobre todo de Gas Natu
ral de Castilla-La Man
cha, de la que tiene adju
dicado el servicio de 
urgencias 24 horas para 
las localidades ciudadre-
aleñas de Valdepeñas y 
Manzanares. En el caso 
de Cepsa este servicio se 

Servex lleva 30 años 
desratizando ¿raigas 

e s . 
Cuenca 

Servex lleva más de 30 años 
dentro del sector de las desrati-
zadones, especializada en la 
limpieza de granjas de pordno 
en Castilla-La Mancha y algu
nas zonas de Castilla y Leóa, • 
según explica uno de sus res
ponsables. Marciano Fernán
dez, en el sector "no encontra
mos competencia pues son 
pocos los que pueden realizar 
un trabajo tan complicado 

circunscribe a las provin
cias de Ciudad Real y 
Toledo, mientras que 

como el nuestro, pues no es una 
simple limpieza de plagas". • 
Esta empresa conquense, desde 
hace algunos años, ha comen
zado a trabajar en el campo del 
tratamiento de agua residual 
mediante sistemas biológicos. 
Además, se ocupan igualmente 
del mantenimiento del siste-
ma5us principales clientes con 
pequeños ayuntamientos de la 
región. Su sistema de biodiscos 
es puntero en la limpieza de 
aguas residuales. 

para BP Oil España lo 
desarrolla en la geografía 
toledana. Mipsa ha trasladado su domicilio social al polígono de Valdepeñas. 

Saluuncaaua 
•wsasr 

Una Centralita virtual con un coste mínimo. 
Con el Servicio Centrex de Telefónica su empresa disfrutará de todas las ventajas 
de una centralita, sin tenerla. Sin invertir en equipos. Sin instalación ni 
mantenimiento. Con adaptación automática a las innovaciones tecnológicas 
que se incorporen a la red. Con facturación detallada. 
Soludones para empresas de Telefónica, la forma mis sencilla de mejorar su negoda 

I N F Ó R M E S E E N 
tclcfonlcaonllnc.com/cmpresks 

9 0 0 555 022 
Servicio de Attnclón Emprnn 
o CONSULTC A SU DISTIIBUIDOK M/TDIIZAOO 
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U empresa toledm se ha t̂^̂^ 

Distribuciones García S.L. ha inveitido 
660.000 6̂  en sus nuevas instalaciones 

A N A I . MOREIRA 

C.LM 

Distribuciones García S.L. 
ha inaugurado el pasado 
11 de mayo sus nuevas ins
talaciones en la localidad 
toledana de El Val de Santo 
Domingo, a donde se han 
trasladado definitivamente 
el 1 de abril desde Torrijos, 
localidad en la que estaban 
ubicados anteriormente. 

El gerente de la firma, 
Juan de Dios García, expli
caba a este semanario que 
con las nuevas instalacio
nes han cuadriplicado el 
espacio que tenían en las 
naves antiguas y que la in
versión realizada ha sido 
de unos 110 millones de 
pesetas (660.000 euros). Las 
obras comenzaron en agos
to del año pasado y han 
culminado en marzo de es
te ano. En el Val de Santo 
Domingo disponen de 
2.000 metros de almacén, 
1.050 metros cúbicos de cá
maras frigoríficas y ofici
nas. 

Tal y como indica su 
nombre, esta empresa se 
dedica a la distribución, y , 
concretamente, de produc
tos de alimentación. Tienen 
dos líneas divididas, por 
un lado establecimientos 
comerciales, ya sean gran
des superficies, supermer
cados o pequeños comer
cios, y, por otro de restau
ración y colectividades. 

En total cuentan con-
más de 1.300 referencias y. 
trabajan fundametaknente 

Esta firma se dedica a la distribución de productos de 
alimentación con más de 1300 referencias distintas 

Un momento de la inauguración de las instalaciones. 

en la provincia de Toledo y 
Ciudad Real. Juan de Dios 
García destaca que son dis
tribuidores de firmas tan 
conocidas como Casa Ta-
rradellas. Conservas He
lios, Embutidos Acueduc
to, Gallina Blanca, etc.. y, 
además, también también 
distribuyen productos con 
marca propia. 

Dentro de la distribu
ción de alimentos que rea
lizan hay que hacer espe
cial mención a la de que
sos, llegando a cubrir una 
gama muy amplia de este 
producto, que superan las 
200 marcas. 

La facturación del últi-

Un queso de ochenta kilos en la exposición del almacén. 

mo año de la empresa ron
dó los 500 millones de pe
setas (3 millones de euros) 
de forma directa y de ma
nera indirecta se llegan a 

facturar unos 300 millones 
de pesetas. Esta última se 
refiere a productos que 
ellos distribuyen pero cuya 
facturación corre a cargo 

de la empresa que los ela
bora. 

En los. últimos años, la 
facturación ha crecido un 
20% de media anual y es
peran que en el presente se 
continué en esa línea. i 

Respecto a las marcas 
propias, el gerente de Dis
tribuciones García S.L. se
ñalaba que se trata de pro
ducios de otras marcas que 
en un momento dado se 
comercializna baja la mar
ca D.G., lo que contribuye 
a abaratar costes de cara 
sobre todo al pequeño co
mercio. 

Esta empresa pertenece 
al grupo Refricon, y esta es 
la vertiente de la firma que 
se encarga de realizar la 
distribución del producto 
congelado. 

Distribuciones García se 
creó hace 23 años, en el año 
1979, por tres socios. En la 
actualidad cuentan con 
una plantilla de 17 perso
nas. El equipo comercial 
está integrado por siete 
personas y para la distribu
ción tienen cinco camiones 
frigoríficos. 

Entre los productos que 
distribuyen se encuentran 
jamones, embutidos, que
sos y conservas. Aunque 
han realizado alguna in
cursión en Madrid, como 
en Aranjuez, suelen centrar 
su actividad en la región. 

Otro principio 
de acuerdo 

entre comité e 
Hispaferque 

evita la huelga 
J.M.M. 

Guadalajara 

Al cierre de esta edición se 
estaban celebrando asam
bleas de trabajadores en 
cada uno de los turnos en 
Hispafer en la que debían 
mostrar su aprobación al 
acuerdo al que han llega
do el comité de empresa y 
la directiva sobre el conve
nio colectivo. De momen
to, la huelga prevista para 
el 16 y 17 de mayo no se 
estaba realizando el jue
ves. 

El acuerdo al que se ha 
llegado entre ambas partes 
estipula un convenio a tres 
años con una subida anual 
del IPC más el 0,75%. 

Una de las mejoras que 
se contempla es la anti
güedad para todos los tra
bajadores fijos. En este 
sentido, hay que recordar 
que este era uno de los 
puntos más reivindicados 
por los trabajadores pues
to que desde la empresa se 
abogaba por reconocer la 
antigüedad • que • ya están 
en plantilla, pero no de los 
que entraran nuevos. 

Aunque todo hace 
suponer que finalmente 
habrá acuerdo, hace unas 
semanas comité y empresa 
consiguieron un preacuer-
do que luego no fue ratifi
cado por los trabajadores 
en las asambleas que se 
fueron celebrando, lo que 
dio lugar a una convocato
ria de huelga que tuvo 
lugar la segunda semana 
de mayo. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El Colegio Oficial de Arquitec
tos de Albacete ha suscitado el 
debate en la ciudad sobre el 
AVE. Partidarios de instalar la 
estación de este ferrocarril en 
uno u otro lugar han mosteado 
sus preferencias a lo largo de 
esta semana en un Congreso 
que bajo el título "Albacete, du
dad y Territorio" pretendía crear 
opiíüón sobre la llegada de la 
Alta Velocidad. 

Hubo partidarios de instalar 
la estación en las cercanías del 
aeropuerto y crear así una infra-
estmctura intermodal, única en 
Europa. Olios, y fueron los más, 
induido el propio alcalde de la 

Expertos de Albacete analizan las 
posibles ubicaciones del Ave en la ciudad 
Se barajan, fundamentalmente, dos opciones: situarla en 

las cercanías del aeropuerto o en el lugar actual 

dudad, apostó "porque la Esta-
dón se quedara en su actual ubi-
cadón y conectar a ésta con la 
estadón de autobuses. 

La idea de ubicar la estadón 
del AVE en la terminal de pasa
jeros del aeropuerto fue muy 
defendida por el arquitecto 
mimidpal en el ajomtamiento 
de Albacete y supone integrar 

en la misma terminal ambos ser
vidos y convertiría a la Estadón 
en una terminal de interés 
supraregional para muchos 
operadores levantinos y de 
Madrid. 

Otra posibilidad es soterrar 
la estadón del AVE y del ferro-
canil tiadidonal ubicáiviola con 
el mismo trazado actual De este 

modo se contemplan ventajas 
para los usuarios al tener un 
acceso directo desde el centro de 
la dudad y adenús los terrenos 
que actualmente están más allá 
de la estadón servirían de 
expansión a la dudad, inicián
dose una transformadón para 
pasar de estructura en abanico a 
otra radioconcéntrica tensiona

da por el eje centro-levante. 
La última posibilidad y la 

.más apoyada por todos los ciu
dadanos es mantener la estadón 
en su actual ubicadón. De este 
modo el crecimiento de la du
dad seguiría limitado por uno 
die sus márgenes y se perdería la 
oportunidad de dotar a Albace
te de un adecuado intercambio 

modal de pasajeros tren-avión. 
Pero a cambio, la estadón ten
dría acceso directo desde la cir
cunvalación para los usuarios 
provinciales y el suelo de alrede
dor se convertiría en un terreno 
iimiejorable para el establedc-
miento de usos terciarios de 
carácter supramunidpal. 

El alcalde de Albacete, 
Manuel • Pérez Castell, que 
apostó por esta última ubica
ción recordó que este debate se 
trasladó también a la págiía 
web muitícipal en forma de 
encuesta a los ciudadanos, de 
modo que la mayoría de ellos-
se expresó a favor de la actual 
estación, con un sesenta por 
ciento de apoyos. 
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Si se cumplen los plazos pr̂ ^̂  

Rayet gestiona 156 VPO en 
la urbanización Aguas Vivas 

En el acto de puesta de hondera estuvieron preservtes el 
ckdáe de Quadcdajara y el consejero de Obras PvibUcas 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El grupo Rayet, compa
ñía que centra su activi
dad en la promoción in
mobiliaria, construcción 
y gestión de cooperati
vas realizaba estos días 
la puesta de bandera de 
156 viviendas de protec
ción oficial (VPO) en el 
polígono oficial en el po
lígono urbanístico de 
Aguas Vivas, en Guada
lajara capital, que la Jun
ta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha adju
dicó a las cooperativas 
que gestiona Vereda de 
las Fuentes. 

Para Guadalajara se 
trata de un importante 
proyecto que permitirá a 
muchas familias tener 
acceso a una vivienda de 
protección. 

Se trata de viviendas 
de dos, tres y cuatro dor
mitorios, repartidas en 
una superficie de 90 me
tros cuadrados útiles, y 
cuyo precio gira en torno 
a los 72.100 euros, inclu
yendo trastero y garaje. 

Las viviendas estarán 
listas para el próximo 
año, sus suelos son de 
gres de primera calidad 
con ventanas de alumi
nio climalit, caldera de 
gas individual, armarios 
empotrados forrados y 
algunos detalles más. 

De momento ya se ha 
realizado la estructura 
de la obra y si se cum
plen los plazos previstos 

El grupo Rayet centra su actividad en la promoción inmobiliaria. 

las viviendas se entrega
rán en mayo de 2003. 

En el acto de puesta 
de bandera, además de 
responsables d e iet leonT-
pañía, estuvieron pre
sentes el al
calde de la 
capital, José 
María Bris, y 
el consejero 
de Obras Pú
blicas, Ale
jandro Gil. 
Se trata de 
uno de los 
p r o y e c t o s 
más ambi
ciosos que se han em
prendido en la capital al-
carreña, que permitirá a 

numerosas familias acce
der a un piso de estas ca
racterísticas; 

En colaboración con 
Vereda de las Fuentes, el 
grupo Rayet ha gestiona

do la cons
trucción de 
otras 92 
VPO que 
se entrega
ron antes 
de lo pre
visto, pro-

ÍM gestión de 
cooperativas es 
una de las tres 

líneas de negocio 
que desarrolla esta ŷ '̂° 'i"? 
-' la entidad 

empresa _ p ú b l i c a 
e m p r e s a 

rial de suelo SEPES cata
logó como el mejor pre
sentado. 

Otro número importan
te de viviendas también 
de protección oficial se 
han desarrollado igual
mente con esta cooperati
va, lo que permite al gru
po Rayet proporcionar 
una vivienda en favora
bles condiciones económi
cas a muchos ciudadanos. 

La gestión de coopera
tivas es una de las tres lí
neas de negocio que desa
rrolla esta empresa guada-
lajareña, que cuenta con 
profesionales con dedica
ción exclusiva y una gran 
experiencia, ya que ha 
gestionado alrededor de 
600 viviendas en régimen 
de cooperativa. 

Alerta en Móndejar 
por la construcción 
de una cementera 

El expediervte para la instalación de 
Derivados Mineros está muy avanzado 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

Numerosos pueblos de la 
comarca de Mondéjar ha 
dejado entrever sus dudas 
ante la conveniencia de que 
se vaya a ubicar en el térmi
no de Almoguera la cemen
tera Derivados Mineros. 
Así, mientras el alcalde de 
esta localidad considera 
que la puesta 
en marcha de 
esta planta se
rá más positi
va que negati
va para la zona 
ya que creará 
n u m e r o s o s 
puestos de tra
bajo, en el mu
nicipio de 
Mondéjar y en 
otros limítrofes, esta instala
ción considera una amena
za para el medio ambiente, 
la salubridad y para el sec
tor vitivinícola del que vive 
gran parte de la población 
de la zona, donde el vino 
cuenta con Denominación 
de Origen propia. 

De momento ya se ha 
. constituido una Plataforma 
Anticementera, de la que 
forma parte el Ayuntamien
to de la localidad así como 
asociaciones, agricultores y 
vecinos en general, y su ob
jetivo primordial es el de 
defender los intereses de 
sus integrantes, que pasa 
por evitar la ubicación de 
una planta que estaría ubi
cada a escasos kilómetros 

Se crea una 
plataforma en 
contra de esta 

empresa que se 
mantiene al margen 

de la polémica 

de Mondéjar y que perjudi
caría a las vifias. 

Desde Mondéjar, con el 
apoyo de otros municipios, 
no se descarta llevar a cabo 
manifestaciones de protes
ta. De momento, el expe
diente para la instalación de 
esta fábrica está muy avan
zado pero no se han realiza
do consultas previas a los 

vecinos de 
la zona al 
respecto, y 
ahora, des
de la pro
pia Plata
forma exis
ten dudas 
en tomo a 
si los terre
nos en los 
que se va a 

instalar la cementera han si
do vendidos legalmente. 

El municipio de Mondé
jar se siente impotente ante 
este hecho, ya que cuando 
se inició el expediente, en el 
año 1995, no se precisaba la 
declaración de impacto am
biental que hoy si se preci
saría para la ubicación de 
una empresa que resultará 
beneficiosa para Almogue
ra pero no así para Mondé
jar y viticultores de otros 
municipios situados en el 
perímetro de la Denomina
ción de Origen "Vinos de 
Mondéjar". 

Hasta el momento la 
empresa ha preferido man
tenerse al margen de esta 
polémica. 

REDACCIÓN 

Toledo 

El pasado miércoles día 15 se 
inició el período de Informa
ción Pública del Estudio 
Informativo de la Autopista 
de Peaje Madrid Toledo. A-
41. En este estudio se definen 
los corredores y los trazados 
de las alternativas de esta 
autopista que permitirá 
comunicar Madrid con Tole
do, y cuya prolongación será 
una alternativa para comu
nicar Madrid y Andalucía 
Occidental. El estudio elige 
para el trazado de la autopis
ta la denominación Alterna
tiva 3, con una longitud 

Inician la Infonnación Pública del estudio 
de la autopista de pea^e Madrid-Toledo 
El presupuesto estimado para su construcción supera los 551 

mülones de euros y tendrá una lor^tud aproximada de 73 kilómetros 
aproximada de 73 kilóme
tros y un presupuesto esti
mado para su construcción 
de 551 millones de euros. 

Esta actuación se engloba 
dentro del Programa de Vías 
de Gran Capacidad del Plan 
de Infraestructuras 2000-
2007 del Miiústerio de 
Fomento. 

La orden de redacción de 
este Estudio Informativo se 
dio en junio de 1999 y en 
noviembre de 2000 se adju
dico la obra a Intecsa. 

En el esquema de la red 
de carreteras nacional se 
planteaba la conveniencia 
de desarrollar un nuevo eje 
que resolviera los problemas 

de comunicación entre 
Madrid y Toledo. La actual 
carretera nacional n-401, 
soporta diariamente una 
gran intensidad de tráfico 
(95.000 de intensidad diaria 
media) y sirve a miles de 
ciudadanos de núcleos 
como Getafe, Illescas, Parla., 
y a los usuarios que se des

plazan por negocio o turis
mo. 

La vía propuesta por el 
gobierno, previo pago de 
peaje, será un nuevo eje de 
penetración a Madrid que 
pretende déscongestionar 
las carreteras ya existentes, 
especialmente a la N-401. 

El objeto de este Estudio 

Informativo es el recopilar y 
analizar todos los datos 
necesarios para definir los 
corredores y los trazados de 
la autopista, proponiendo 
como mejor proyectó la lla
mada Alternativa 3 que 
comienza en la M-40 y ter
mina en el enlace de Moce-
jón, en la circunvalación de 
Toledo. 

Dentro de la región, la 
Alternativa 3 propone el 
paso de la autopista por los 
municipios de Casarmbios, 
Ugena, Illescas, Yuncos, 
Numancia Yuncler, Pantoja, 
Villaluenga, Cobeja, ViUase-
ca y Toledo. 
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la educación 
es la base de la 

igualdad 

SOCiALES 
INTEGRACIÓN r A l ^ i n Q 

^ P ^ ^ Q U Í M I C A É-ric^jsv SOOSARIÜAD 
A P O W l CONVIVENCIA piñCCCñOCÉ iEy^!Píí f 
ñKXnVz ESTUDIO rnürwUnCS HISTORIA 

US CA R/iATEMÁTicAs PADRES LENGUA 

Plan regional de mejora de la educación secundaria obligatoria 

En Castilla-la Mancha vamos a unir el esfuerzo de La Junta de Comunidades, 
profesores, padres y alumnos para aprobar todas las asignaturas. 

En nuestra región hemos conseguido que la educación sea la garantía para que todos los 
ciudadanos cuenten con los mismos derechos y oportunidades. 

<XÍP 

í] 
Junta da GonuaUadu da 

Castílla-La Mancha 
www.Jccm.M 
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Alrededor de ochenta 

Agroinnova vuelve un año más a 
llamar la atención sobre Tomelloso 

A N A I . MOREIRA 

Ciudad Real 

Con la clara intención de 
poner de manifiesto la im
portancia que Tomelloso 
tiene en el panorama re
gional un año más Agroin
nova abre sus puertas en 
esta localidad ciudadreale-
ña del 17 al 19 de mayo. 

El número de stands de 
esta muestra, que cumple 
este • año su 
quinta edición, 
es de unos 55 
a p r o x i m a d a 
mente, si bien 
el núrnero de 
empresas re
presentadas en 
la feria puede 
estar en tomo a 
las 80, dado 
que colaboran 
un buen número de firmas 
en la misma, según expli
caba a este semanario el 
Hermano Mayor de la 
Hermandad de San Isidro 
de Tomelloso, Jesús More
no. 

Agroinnova no se cen
tra en un sector determi
nado y de lo que se trata 
es de mostrar todos aque
llos sectores que tienen de
terminada relevancia en 
esta zona. Jesús Moreno 
señalaba sobre este parti
cular que "este es un buen 
escaparate en la Mancha 
para que la gente demues
tre lo que sabe hacer", a la 
vez que destacaba que To
melloso es el tercer pueblo 
de Castilla-La Mancha y 

La Hermandad de San Isidro invitará a las Administraciones, 
asociaciones empresariales y agrarias a participar en la Fundación 

dos en que se tenga cons
tancia de la importancia 
de esta zona. 

Los pioneros de esta fe
ria es la Hermandad de 
San Isidro que a través de 
ella quieren"trabajar y cre
ar un futuro más digno y 

^ ^ ^ ^ mejor pa-

Esta muestra 
es abierta cd 

público y el tiene 
horario de 11:00 a 
14:00 horas y de 
18:00 a 23:00 

ellos están muy interesa

ra nues
tros hi
jos", aña
de el Her
mano Ma
yor de es
ta agrupa
ción. 
La mayor 
parte de 
los expo-

• sitores son de Ciudad Real 
y Castilla-La Mancha, aun
que también hay algunos 
de Extremadura e incluso 
Principado de Asturias, 
explicaba la directora téc
nica de la feria, Nuria Pa
rra. 

La entrada a la feria es. 
gratuita y en la misma se 
pueden ver stands de todo 
tipo, que va desde la infor
mática hasta centros de es
tética pasando por la cons
trucción, automocióny ser
vicios en general. 

La feria se inaugura el 
viernes, 17 de mayo, a las 
12 de la mañana y se cierra 
a las 14: 00 horas. Por la 
tarde se abre de 18:00 ho
ras a las 23:00. El sábado y 
el domingo los horarios 

Una retrospectiva de Agroinnova durante el año pasado. 

son similares, pero la aper
tura es a las 11:00 horas. 

A partir de este año se 
darán los pasos previstos 
para solicitar la inclusión 
de Agroinnova en el calen
dario de Ferias de la re
gión, en palabras de Jesús 
Moreno, que también se
ñalaba que la Fundación 
Agroinnova, que ya está 
funcionando, invitará la 
Junta, Diputación y aso
ciaciones empresariales y 
agrarias a que formen par
te de ella. 

La Fundación ha sido 
creada por la Hermandad 
de San Isidro y próxima
mente entrará el Ayunta
miento. El objetivo es con
seguir que estén en la mis-

El consejero acudió en 2001 a la cuarta edición. 

ma "todas las instituciones 
y organizaciones que quie
ran trabajar por la comarca 
de la Mancha y el futuro 
de nuestra región", apun
taba Jesús Moreno. 

El año pasado Agroin

nova recibió la presencia 
de unas 55.000 personas 
que procedían en su ma
yor parte de la región, 
aunque también vienen de 
zonas regiones cercanas 
como Madrid. 

Fedeto y 
Cámam 

toledana se 
reúnen para 

colaborar 
REDACCIÓN 

Toledo 

El presidente de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Toledo, Femando Jerez, y el 
presidente de la Federación 
Empresarial Toledana 
(Fedeto), Ángel Nicolás, 
junto con los miembros de 
sus órganos de gobierno y 
los secretarios generales de 
ambas instituciones han 
celebrado un encuentro con 
el objetivo de establecer 
líneas de colaboración y de 
mejora de los servicios a las 
empresas de la provincia. 

En dicha reunión se han 
acordado los criterios que 
presidirán las relaciones 
entre Cámara y las organi
zaciones empresariales, así 
como las distintas áreas de 
cooperación y coordinación 
en materia de información, 
formación, comercio exte
rior y otros programas en 
beneficio de las empresas y 
empresarios de la provin
cia, según una nota de 

-pPMTsa hecha pública por 
•fedeto. 

Las primeras actuacio
nes y líneas de colaboración 
entre las dos instituciones 
se concretarán en las reu
niones de la asamblea gene
ral de Fedeto que se cele
braba al cierre de esa edi
ción y en la sesión del pleno 
de la Cámara de Toledo que 
está previsto para el próxi
mo 21 de mayo. 

Esta es la primera reu
nión de ambas organizacio
nes tras las últimas eleccio
nes que han tenido lugar en 
la Cámara. 

Espadas Mariano Zamorano 
eiqKiita a Norteamérica y Alemania 

e s 
Toledo 

La familia Zamorano lleva más 
de 50 años dedicada a la pio-
ducdón artesana de espadas en 
Toledo. En su catálogo muestran 
mas de 50 modelos diferentes, 
desde modelos de coleccionistas 
a las clásicas "tizonas" de bodas 
y comuniones. 

En el 2001, como indica 
Mariano Zamorano, fabricaron 
140 espadas artesanas y monta

ron más de 600. Asimismo, tam
bién se dedicaron a la produc
ción de diferentes elementos del 
arma para su distribudóa 

El sector de las espadas se ha 
visto muy afectado por el 11 de 
Septiembre, debido al miedo 
generalizado, sobre todo de los 
turistas, a que no les dejaran tras
portar la espada en avióa En 
estos momentos parece que la 
situación ha mejorado, según 
2!amorano. 

Este taller artesano exporta a 
Alemania, Estados Unidos y 
Cariada hojas de espada de 
competidóa En estos pafees se 
está implantaivlo la modalidad 
de esgrima con espada real, de 
hay la necesidad de importar 
hojas preparadas para esta 
deporte. 

El precio medio de una espa
da de acero es de 450 euros. Si la 
empuñadura es de latón el pre
cio baja a 130 euros. 

Pavialca instala un 10% de su 
producción tota! de parquet 

c. s. 
Sigüenza (Guadalajara) 

Pavialca, en sus 35 años de fun
cionamiento, trabaja en la 
fabricación de parquet y tarima 
de roble. Apenas instalarán un 
10% de su producción vendien
do sus productos fundamen
talmente a constructores y 
graiídes instaladores, "aunque 
también trabajamos directa
mente al público", afirma su 
director, Vicente López. 

Esta empresa fantíliar 
vende fundamentalmente en 
Madrid y sus alrededores-y, en 
menor medida, en las provin
cias de Ciudad Real y Guadala
jara. 

En estos momentos el sector 
de la fabricación de parquet 
vive momentos de gran incerti-
dumbre, las empresas deben de 
competir con los productos de 
precio muy bajo procedentes de 
países con una mano de obra 

barata, según indicó López. 
Además "los clientes cada vez 
son menos fieles ante la conti
nua llegada al mercado de nue
vos fabricantes y productos" 

La inversión estimada para 
este años es de, aproximada
mente de 12000 euros, destina
dos a ampliación y mejora de 
las instalaciones de las instala-
dones. Por otro lado, la factura-
dón Pavialca en 2001 fue de 
360.000 euros. 
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El recinto ferial "jUH 

Satisfacción por la Feria 
del Automóvil de Cuenca 
El Patronato de Promoción Económica calificó de 

éxito la decimoprimera edición de la muestra 
RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Los responsables del Patronato de 
Promoción Económica y Turismo 
de la Diputación de Cuenca y 
representantes del colectivo 
empresarial de los concesionarios 
de automóviles han calificado de 
éxito la última edición de la Feria 
Provincial del Automóvil que ha 
tenido lugar del 10 al 12 de mayo 
en las nuevas instalaciones del 
recinto ferial de "La Hípica", de 
Cuenca. A pesar del paréntesis 
habido de dos años con esta Feria 
del Automóvil los resultados obte
nidos demuestran que esta es una 
de las que se programa en este 
recinto que goza de mayor interés 
entre el público, principalmente 
porque los concesionarios de auto
móviles aprovechan la ocasión 
para presentar ^ ^ ^ ^ 

io¿"^ !ñ«iWófe "̂""̂^ ''-"ffmth 
modelos que 
han salido al 
mercado. En 
esta edición 
además se han 
inaugurado las 
nuevas instala
ciones del 
recinto que 
cuentan con un 

En ésta edición se ha inauguarado las nuevas instalaciones del recinto ferial 

participaron este año este gran 
escaparate de vehículos. 

El presidente del Patronato de 
Promoción Econórñica y Turismo 

de la Dipi iutación de 
Alfonso 

Los concesionarios 
aprovecharon para 

presentar los vUdmos 
modelos de coches 
que han aparecido 

en el mercado 

salón de actos, cafetería, mayor 
espacio para exposiciones, etc. 

Según los datos facilitados por 
el comité organizador la 11" Feria 
Provincial del Automóvil fue visi
tada por más de ocho mil personas 
que recorrieron los stand que mon
taron los 19 concesionarios que 

Cuenca, 
Zamoía, é h d e c i a r a a ^ 
nes a este periódico se 
ha mostrado muy 
satisfecho por la buena 
impresión que ha cau
sado la organización 
de esta feria y también 
por los nuevos recur
sos que posee el recinto 
ferial de la capital con

quense que se ha visto ampliado 
hasta 4.400 metros cuadrados. 

Zamora ha añadido que no se 
debería descartar la posibilidad de • 
organizar todos los años estas feria 
del automóvil en Cuenca capital 
con independencia de que también 
se celebre la de Tarancón, al tratar

se de un sector económico impor
tante en la provincia. 

El presidente del Patronato de 
Promoción Económica y Turismo, 
Alfonso Zaxnfflai se refirió al hacer 
balance de tos resultados obtenidos 
con esta FOTaProvinciáldér Auto
móvil a que " a partir de ahora la 
capital conquer\se ya dispone de 
un recinto ferial acorde con su 
tamaño y la actividad económica 
que actualmente se genera y ello 
nos va a permitir afrontar nuevos 
retos en este sector de las ferias 
comerciales ". 

Varios concesionarios de vehí
culos de los que han expuesto este 
año en la décimo primera edición 
de la Feria del Automóvil han 
expresado a este semanario que la 
concurrencia este año ha sido muy 
superior a la de otros años y que 
además se han efectuado operacio
nes de compra importantes. 

El Instituto de Finanzas de C-LM 
invierte en polífonos 4.000.000 e 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Consejo de Gobierno ha rea
lizado el primer encargo al Ins
tituto de Finanzas de Castilla -
La Mancha, según ha declarado 
el consejero portavoz Emiliano 
García-Page, este encargo con
sisten en la participación econó
mica en la ejecución municipal 
de 7 nuevos polígonos indus
triales en la región, con una in
versión superior a los 4 millo
nes de euros. 

En concreto, se apoyará la re
alización de los polígonos La 
Gineta y Madrigueras en ALba-
cete. Herencia y Puertollano en 
Ciudad Real, Tarancón y Villa-
mayor de Santiango en Cuenca 
y Humanes en Guadalajara. 

La inversión total de estas in
fraestructuras se estima en algo 
más de 15,4 millones de eruos. 

El gran volumen de metros 
cuadrados de suelo industrial 
que se desarrollan en Castilla-
La Mancha es un claro indica

dor de su progreso, tanto es así 
que, según destacó el consejero 
Portavoz, "La Sociedad Españo
la para la Promoción Empresa
rial (SEPES) a afirmado que ésta 
es la Comunidad' Autónoma 
donde más suelo industrial se 
está desarrollando en toda Es
paña". 

Serán muchos más los ayun
tamientos que se sumen al desa
rrollo de suelo industrial a tra
vés del Instituto de Finanzas de 
Castilla-La Mancha. 
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Jesús Barcenas, preâ ^̂ ^ 

^̂ Los módulos cumplen una gran 
función paira el pequeño empiresaiio" 

A N A I . MOREIRA 

C.LM 

El recién elegido presiden
te de la Confederación de 
la Pequeña y Mediana 
Empresa (Cepyme), Jesús 
Barcenas, es de sobra co
nocido en las páginas de 
este semanario dado que 
también es el presidente 
de los empresarios caste-
Uano-manchegos y hasta 
hace poco más 
de un mes tam
bién lo era de 
los ciudadrea-
leños. 

Tampoco es 
nuevo en los 
órganos directi
vos de Cepy-
me, en los que 
lleva ya ocho 
años y por ello, 
quizá, no es necesario que 
el anterior presidente An
tonio Masa, con el que 
mantiene una gran rela
ción, le haya tenido que 
dar muchos consejos .La 
relación de Cepyme con 
Castilla-La Mancha, según 
reconoce el propio Barce
nas, "ha sido muy próxi
ma y muy intensa y, de he
cho, ha desembocado en 
que el presidente sea de 
Castilla-La Mancha. No ha 
pasado por casualidad, si
no porque llevamos mu
chos años trabajando en 
esta organización". 

De hecho, en el nuevo 
comité ejecutivo de la Con
federación de la Pequeña y 
Mediana Empresa además 
de su presidente se en-

Respecto cd anuncio de huelga realizado por los sindicatos asegura 
que "es desproporcionado hacerla por los motivos que se alegan** 

cuentran otros cuatro em
presarios castellano-man-
chegos, a saber: Ángel Ni
colás, presidente de la Fe
deración Empresarial Tole
dana (Fedeto); José Luis 
García Panigua, también 
de esta organización tole-

^ ^ ^ ^ daña y 

Otros cuatro 

que es 
uno de los 

empresarios 
castellano' 

rr\ax\cheff)Sf en el 
comité ejecutivo de 

Cepyme 

vicepresi
dentes de 
C e p y m e ; 
E m i l i o 
M a d r i d , 
presiden
te de la 
F e d e r a 
ción de 

Panaderos de Ciudad Real; 
y Arturo Mesa, presidente 
de Ceoe-Cepyme de Ciu
dad Real. 

En su discurso de toma 
de posesión Barcenas mar
có unas líneas de actuación 
de la organización que 
ahora preside que están en 
función de las principales 
preocupaciones del peque
ño y mediano empresario. 
En este sentido, en declara
ciones a este semanario se 
refiere a la parte del infor
me Lagares en la que se re
coge la eliminación de la 
estimación de módulos en 
la reforma del IRPF. Urm 
propuesta que desde 
Cepyme se quiere "parar y 
que recapaciten sobre ello, 
en el sentido de que los 

Jesús Barcenas lleva ya ocho años en órganos de Cepyme. 

módulos ahora mismo es
tán cumpliendo una gran 
función entre los empresa
rios pequeños y media
nos". 

En caso de que se si
guiera hacia adelante con 
la reforma, añade Barce
nas, "toda esta serie de 
empresas y autónomos pa
sarían a la estimación obje
tiva indirecta y esto supo

ne pasar más tiempo lle
vando la contabilidad y 
papeles que trabajando". 

El problema-añade- no 
es económico "es de trámi
tes, de llevar contabilidad, 
igual que lo lleva una em
presa grande y eso creari!a 
unas situaciones bastante 
preocupantes para el pe
queño y mediano empre
sario". 

Una eterna reivindica
ción de los empresarios, 
tanto grandes como pe
queños, es la reducción de 
los trámites administrati
vos y burocráticos y sobre 
este particular. Barcenas 
asegura que este problema 
tiene dos partes: en primer 
lugar "la cantidad de trá
mites que hay que hacer 
para cualquier paso que 
hay que dar", pero des
pués la falta de rapidez en 
la gestión de documentos 
que hay que aprobar o 
contestar por la Adminis
tración. 

Por otro lado, y respecto 
a la huelga general anun
ciada por los sindicatos 
por la reforma del desem
pleo que ha presentado el 
Gobierrjo, el presidente de 
Cepynne.>asegura que "en
tendemos idesproporcioBja-
do hacer una huelga gene
ral por los motivos que se 
alegan" para añadir que 
"lo que tenemos claro es 
que hace falta una reforma 
en el tema del desempleo 
y, a partir de ahí, gustará o 
no, pero hay que hacerlo". 

En relación con esta re
forma añade que "tanto 
desde Cepyme como de 
Ceoe, nos preocupa bas
tante ya que el proyecto de 
ley es bastante flojo porque 
no acomete todas las refor
mas que necesita el siste
ma de desempleo". 

Ajemacrea 
la asociación 

júnior de 
jóvenes 

empresaríos 
REDACCIÓN 

Albacete 

La Asociación de Jóvenes 
Empresarios de la Provincia 
de Albacete, ha puesto en 
marcha la la Asociación 
Júnior de Jóvenes Empresa
rios. 

El acto que fue presenta
do por el Secretario General 
de AJEMA, Víctor Gómez 
Serra, y el Portavoz de 
AJEMA, Miguel Ángel Hor
migos, ha contado con el 
apoyo y ayuda del Vicede-
cano de Económicas de la 
Universidad de CLM, Juan 
J. Jiménez. 

La Asociación Júnior, 
consiste en una asociación 
juvenil dentro del seno de 
Jóvenes Empresarios para 
todos aquellos que siendo 
menor de treinta años ten
gan inquietudes empresa
riales y deseen llevar a la 
realidad sus proyectos con
tando para ello con todo el 
apoyo de AJEMA. Así 

.mismo, para ser miembros 
r'90tivos,^j>aítt«ipar,d«ite<ias 
las actividades que se reali
cen dentro de la Asociación. 

La creación de esta sec
ción dentro de la Asociación 
tiene un doble fin, .por^uth 
lado apoyar a todos aque
llos jóvenes que se encuen
tran indecisos a la hora de 
iniciarse dentro del camino 
empresarial con un apoyo 
real y efectivo, tanto teórico 
como práctico, y por otro 
lado poner en contacto a los 
jóvenes con mayores 
inquietudes empresariales 
con aquellos einpresarios 
ya constituidos. 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

La Asociación Provincial 
de Empresarios de Centros 
y Academias de Enseñeuiza 
no Reglada mantuvo la pri
mera reurúón desde su 
asamblea del pasado mes 
de abril en la que se han 
definido urw campaña y los 
procedimientos de trabajo 
que seguirá esta asociación 
contra el intrusismo. 

En este sentido, se ha 
planteado denunciar artte 
Consumo a aquellas acade
mias y particulares que se 
encuentren en situación 
irregular. Para ello se ha 

Los empresarios de Academias de Ciudad 
Real denmiciarán a centros *%iegulaies'' 

En su última reunión han definido urm campaña y 
procedimientos a seguir ante el intrusismo 

establecido que la denimda 
del asociado se proyecte 
con pruebas mediante la 
publicidad que estas acade
mias hacen con su activi
dad. Una vez comprobado 
por la Asociación los 
hechos denunciados se 
comunicará con los respon

sables de estas academias 
para solicitarles la acredita
ción del Impuesto de Acti
vidades Económiccis y la 
licencia de apertura, invi
tándoles a que si no los tie
nen, inicien los trámites de 
legularización y lo comuni
quen; si no se produjese 

esta situación en el plctzo 
de 15 días la Asociación de 
Centros Privados de Ense
ñanza no Reglada comuni
caría la denuncia al centro 
y a la delegación de Consu
mo. 

En relación con la For
mación Profesional Ocupa-

cioiuil se planteó la necesi
dad de comurdcar a los 
centros las situaciones de 
"picaresca" que existe en 
relación con las becas de 
transporte y solicitarles que 
estén atentos a la hora de 
seleccionar a los alumnos. 

Por otro lado, entre las 

cuestiones que se plantea 
esta asociación cuya junta 
directiva se ha renovado 
hace escasas semanas es la 
revitalización de la • aso
ciación y la mejora de la 
comunicación con el aso
ciado. 

También se congratula
ron de haber conseguido 
sensibilizar a la administra
ción en temas como el 
intrusismo en materia de 
formación privada y de la 
agilización en la tramita
ción de avales en materia 
de Formación Profesional 
Ocupacional. 
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MóNicA MORENO Vinos&Bpdegas tiene^ 
Ciudad Real 

En el año 1999 el presidente de la 
empresa de Socuéllamos (Gu-
dad Real), Vinos •& Bodegas, 
•Román Cantarero, puso en mar
cha una joint venture cx)n la 
sodedad portuguesa Destilacáo 
Vinícola Torrqana, para la insta
lación de una fábrica de aguar
dientes vínicos en Tomeiloso 
(Ciudad Real), lo que ahora es 
DVT España. Ya en 1996, ambas 
compañías habían puesto en 
marcha otra planta de destilación 
de alcohol vínico,Vinibasa S.A., 
en Almendralejo (Badajoz). 

,Esta sociedad portuguesa 
comercializa cerca de 20 millones 
de litros de aguardientes vínicos 
necesarios para produdr los 
vinos de Oporto y los brandys 
portugueses. "Antes de la joint-
venture, Destilacáo compraba el 
aguardiente a empresas de Fran
cia e Italia. Nosotros hemos con
seguido que lo produzcan y por 
lo tanto compren en España, y en 
Castilla-La Mancha, siendo los 
sodos comerdalizadores", expli
ca a este semanario el presidente 
de Vinos & Bodegas, Román 
Cantarero. 

Toda la producción de DVT 
España ,en Tomeiloso, se destina 
a la exportación a Portugal De 
tal manera que produce el 15% 
del total de las necesi(lades de la 

' «Mnpañíai '̂ portuguesa;'» que 'en 
materia prima supondría 
1.500.000 hL de vino, de los que' 
DVT España destila unos 25 
millones de litros y quiere crecer 

rhasta suministrar el 50% de las 
necesidades de la compañía por
tuguesa unos 70 millones de 
litros de vino. 

DVT España cuenta con una 
de las tecnologías de destilación 
más innovadoras de Europa, así 
como en soluciones medioanv-
bientales. Tiene una superficie de 
50.000 metros cuadrados y una 
capacidad de destilación de 
70.000.000 de litros. 

En lo que se refiere al volu
men de facturación, en su primer 

DVT España destina el 100% de 
su producción a Portugal 

Qracias a una joint venture con la sociedad portuguesa Destilacáo 
Vinícola Torrejana, dedicada a comercializar c^iSardientes vínicos 

ejercido (correspondiente a la 
cosecha 2000-2001) alcanzó los 10 
millones de euros. 'Las previsio
nes para los próximos años son 
superar ios 20 millones de euros, 
pues nos encontTMiDafiniunjpn)-
ceso de expansión ̂ yn de aed-
miento continuo", comenta Can
tarero. 

Uno de los planes de futuro 
más redentes de esta empresa 
dudadrealeña es el desarrollo de 
un proyecto de cogeneradón de 
biomasa, que tendrá una capad-
dadde 10 MW, para finales de 
año, "y a continuadón comenzar 
las obras de construcdón que nos 
permitan ponerlo en marcha 
cuanto antes", afíade el presiden
te de \feos & Bodegas y conseje
ro delegado de DVT España. 

A^osfe Bodegas 

En cuanto a la empresa Vinos 

& Bodegas, con sede en Socuélla
mos, se dedica desde 1997, a la 
elaboradón y comerdalizadón 
de vinos y de zumos de uva con
centrados. 

M«*La e^s|wñsHffia>de4as"'tres 
)yMWüra»fMWdart9gi8?de-HaigK) 
de uva concentrado del país, 
tiene tres divisiones. La primera 
es la que fabrica zumo de uva 
concentrado, vendiendo al exte
rior prácticamente el 100% de su 
producdón, a países de Asia, 
Europa del Este, la CEE, así como 
a Estados Uiüdos y Canadá. 

Esta división produce unas 
14.000 toneladas de zumo de uva 
concentrado, lo cual supone 
unos 60.000 millones de litros de 
materia prima anuales, "con lo 
que contribuimos a la colocadón 
en el exterior de los excedentes 
vitivíhicolas de la región". 

Asimismo envasan vinos de 
mesa, en cartón con la marca 

A la derecha, Vinos&Bodegas; en la parte superior, DVT España y a la 
parte inferior, la compañía portuguesa Destilacáo Vinícola Torrejana. 

'Tabemero"y cristal con las mar
cas "Palado de Anglona" y 'Posa
da de la Villa", de bs cuales el 
80% ísrcomiatMttai érrQ ífsa§-
rior. >..3«sabi^ .^oameEcia^ají 
vinos de la Tierra de Castilla con 
las marcas "Aristócrata" y "La 
Nunciatura", y vinos con Deno
minación de Origen La Mancha, 
tales como "Añadas de Oro" y 
"Real Bodega". 

Cuenta con una capaddad de 
envasado de 50 millones de litros 
en cartón y 20 millones de litros 
en cristal de 3/4 litros. 

Actualmente están comercia
lizando 15 millones de litros de 
envases de cartón y 4 millones de 
botellas, que se destinan funda
mentalmente, a la CEE, África, 
Europa del Esté y Asia. 

En la división de zumos 
envasados, acaban de lanzar al 

mercado un zumo de uva de alta 
calidad, de uvas macabeo para el 
blanco y de uvas tempranillo 
para el tinto, con el fin de ven
derlo tanto enel mercado interior 
como exterior con la marca "Uva-
fresh", y en breve se envasarán 
zumos de melocotón-uva y piña-
uva con la marca "V6 fresh", enri-
queddos con caldo y 6 vitami
nas. 

Vinos & Bodegas dispone de 
unas instaladones, en Socuélla
mos, de 60.000 metros cuadrados 
y una capaddad de producdón 
de 35.000 toneladas anuales de 
zumo de uva concentrado. "En el 
último año hemos incrementado 
la capaddad de producdón, casi 
doblándola, con la instaladón de 
un nuevo onoentradoi; ya que 
hemos entrado en nuevos merca
dos, y nuestro sistema de pro-

trayectoria 
Recientemente lUunán Contaieio, 
nacido en l-Iorcajo de Santiago 
(Cuenca), ha sido ̂ rdonado con 
el Prenüo Nacional de jóvenes Em-
piesarios a b Innovación Itenoló^ 
giob "Este premio ha «do la recom
pensa al esftieno e ilusiones de 
miidu» años de tabajo, y espero 
qkie sin'a para animar a otros jove-
nct> emprendedores de nuestra re-
jjiórv a poner en marcha sus proyec
to!) empn!sarialeŝ '.Ademáb de eer 
presidenle de Vinos & Bodcj^ y 
consejero delegado de DVT Espa
ña, es con6ejero de Vinibasa SA y 
de Scrcoinver SA, y Vicepresiden
te primero de Avimes, vicepresi
dente de .̂ enuiv así como vocal de 
las interprofeüonale», IVIH e IN-
lEKMOSIO. 

ducdón es "just in time", lo cual 
nos permite producir y servir a 
los 4 días desde la recepdón del 
pedido bajo las espedficadones 
de cualquiera.de nuestro? clien
tes en el exterior", comenta 
Román Cantarero. 

El volumen de facturación 
de la compañía, que está imple-
mentando la ISO 9002, es de 15 
millones de euros, aunque al 
igual que en DVT España, pre
tenden llegar en los próximos 
ejerdcios a los 35 millones de 
euros."Una de las razones de 
este incremento en las ventas 
es porque nos estamos introdu-
dendo en nuevos mercados y 
nuestros produqtoSj,tanto,,los 
vinos como Iqs turnos, ^ t ^ 
tertíendo muy bueiu acogida", 
indica el presidente de Vinos & 
Bodegas. 

M.MORENO 

Cuenca 

La Cooperativa Dulce 
Nombre de Jesús, situa
da la localidad conquer\-
se de Casas de Guija
rros, tiene previsto em
pezar a embotellar su 
producción de vino la 
próxima campaña, apro
vechando los servicios 
que ha comenzado a 
prestar la cooperativa 
de segundo grado, Co-
perjúcar. la previsión es 
que embotellen entre el 
20 y el 25% de la pro
ducción total. 

Esta cooperativa 

Dulce Nombre de Jesús empezará a 
embotellar la próxima campaña 

iiúciativa ha tenido una 
buena acogida entre los 
socios y se han puesto 
muchas , ilusiones", ex
plica el gerente de la co-

cuenta con 162 socios y 
tiene una producción, 
dependiendo de la cose
cha, de unos 3.500.000 
kilos. Hasta esta campa
ña el 100% se comercia
lizaba a granel, estando 
el 75% orientado al mer
cado portugués, me
diante dos convenios 
que tienen firmados con 
dos compañías portu
guesas. El resto de la 
cuota se vende en el 

mercado interior, princi
palmente a empresas vi-
lucolas de esta comurú-
dad autónoma. 

El vino que elaboran 
es de la variedad cenci-
bel, bobal y airen. Dis
ponen de unos depósi
tos con capacidad para 
4.000.000 kilos, siendo 
de acero inoxidable y de 
cemento. 

El gerente de la Coo
perativa Dulce Nombre 

de Jesús, Guillermo 
Martínez, comenta que 
en estos momentos se. 
encuentran en la fase de 
tramitar las marcas con 
las que van a vender su 
producciórx, siendo estas 
Hoya don Pedro y Peli-

• forro, y están acogidos a 
la Denominación de Ori
gen Ribera del Júcar. 

"La segunda fase, una 
vez que ya embotelle
mos, es la búsqueda de 

mercados para comen- operativa, 
zar a embotellar. Esta Martínez. 

Guillermo 

Empresa Lider sector inmobiliario Rústico y Ocio: 
Te ofrece ia mejor oferta de autoempleo 

. Mínima Inversión. Dedicaclóh Total. Carnet de Conducir B-1. 
No necesaria Experiencia. Formación a Cargo de la empresa. 

IMPORTANTJES SUBVENCIONES 

TFNO. 923 25 71 89 E-MAIL colaboradorésÓrusticas.com 
www. rusticas, com 
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U Federación Em̂^̂^ 

Pistoletazo de salida a los actos 
del XXV Aniversario de Fedeto 

MáüICA MOREWO 

Toledo 

El presidente de la Federación 
Empresarial Tolgdana (Fede
to), Ángel Nicolás, acompaña
do por el secretario general de 
la organización, Humberto 
Carrasco, ha presentado el 
programa de actuaciones 
previstas para celebrar el 
XXV Aniversario de la crea
ción de Fedeto. Nicolás, al 
principio de su intervención, 
indicó cuáles son las premi
sas fundamentales de Fedeto, 
"se trata de 
una organiza
ción empresa
rial con carác
ter voluntario 
que lo que pre
tendemos es 
desarrollar el 
asociacionismo 
entre todas las 
empresas, con 
el fin un medio 
empresarial que es hmda-
mental a la hora de negociar 
convenios y nuestra-postura 
ante administraciones". 

Fedeto se creó en 1977 y 
comenzó con im gabinete ju-
rídico-laboral-económico y 
contable, y unas cincuenta 
empresas de los sectores me
tal, madera y comercio. Hoy 
en día, con unas 21.000 socie
dades en su seno y 76 secto
res, están asesorando a em
presarios autónomos, peque 
ñas empresas y grandes in
dustrias, en materia de me
dió ambiente, 'urbanismo, co
merció exterior, iimovación, 
calidad, formación, preven
ción de riesgos laborales, fis-

Ha comenzado el 16 de mayo con una de las cinco conferencias 
previstas, a cargo de economista Emilio Ontiveros 

Ángel Nicolás 
destacó el elevado 

rüvel de los 
ponentes de las 

Conferencias que 
se darán este año 

calidad, subvenciones y crea
ción de empresas. 

El presupuesto actual de la 
organización empresarial al
canza los 6 millones de euros 
y una plantilla de 80 trabaja
dores. 

Los actos conmemorativos, 
que terminarán a finales de 
año con la entrega de los tra
dicionales galardones empre

sariales, co
mienzan el 16 
de mayo, 
coincidiendo 
con la Asam
blea General 
Ordinaria de 
la Federa
ción, con el 
escopetazo 
de salida del 
presidente de 

En la imagen, el presidente de Fedeto, Ángel Nicolás, junto a su secretario, Humberto Carrasco. 

presidente de la Ceoe, José 
María Cuevas, el presidente 

sé Bono, y CCHI una conferen- deluoKCTn^jSe Maraffl-
cia ifel econMR^M, BMÍÍ#C)n''*"''̂ VIIiiSWtWi'pn9ÉIÉIRtC 
tiveros. "Se trata de ima de las biemo, Adolfo Suárez. Asi-

7^V'/.A::?y:r?//JC M: TTÁ S 

dnco cortferencias que se rea
lizan a lo largo de todo el 
año. Pretendemos contar con 
personas que tengan un reco
nocido prestigio en el ámbito 
empresarial y de la economía 
nacional, aportando conoci
mientos a los empresarios, 
así como ima visión de cóiho 
nos ven desde fuera de la 
provincia", explicó Ángel Ni
colás. 

El presidente de Fedeto 
comentó el elevado nivel de 
los ponentes de las jomadas, 
entre los que se encuentran el 

mismo resaltó la labor que ha 
realizado durante mucho 
tiempo, y todavía hoy lo ha
ce, el secretario general, 
Humberto Carrasco, "que es 
el que lleva el día a día, el 
que ha estado al frente de 
muchos problemas". 

La celebración del XXV 
Aniversario de Fedeto tam
bién incluyen actos lúdicos, 
siendo el concierto que el pró-
ximol3 de julio dará en Tole
do Julio Iglesias, imo de los 
que mayor expectación ha 
causado {ver cuadro adjunto). 

«IMMMMft-

3eCî dx)b.i, IlügSiíOdi!l^ora V/OMÍ LUS Invino 

^ 13 UK JULIO: Conucrto de juliu l^lcsúis a i el 
C u i ^ tiu Fútbol "&iltti dcf Oballti", a ]ai> 10 CIL' la n<,)-
dic. -

i ^ 31DEAGOSIO: Gr.in 1-icsln de Id ttattTnidcid- Ac-
tuficidn dd Dúo Dinámico y Azúcar Morcnn. Colabord 
la, A<wdaci(Sn de Hostelería con atraoooncs di.'bde la 6 
de la taidc en el KL>cintn Fcnal La Ptiraleda 

0^ M DI? ̂ ^ S I O ! Actpde lexünocinuGnMs a cm-
pn&atius relevante!). 

^ AMQPECUVSUBA.- M«> de diombn.', con U 
entrega de la«C>aljrdo9«rEnip(csariaIeA. , . 

Empresas 
toledanas 

conoceirán en 
junio el mercado 

portugués 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Oficina de Comercio 
Exterior de la Federa
ción Empresarial Toleda
na (Fedeto) viajará en el 
mes de junio con destino 
a Lisboa, Oporto y otras 
ciudades portuguesas, 
con empresas de la pro
vincia de Toledo intere
sadas en conocer el mer
cado luso. Se pretende 
establecer una destacada 
agenda de visitas para 
los empresarios, para 
que puedan mostrar sus 
productos a las empre
sas portuguesas que 
estén interesadas en 
ellos. 

Portugal, junto con 
Francia y Alernania, son 
los principales destinos'^-
de las exportaciones de ' 
las empresas españolas. 
Fedeto considera que a 
través de los contactos 

«<^4 van a realizar las 
j empresas qug'parttetpiam'' 
; en la delegación, se pue-
; den establecer unos inte-
: resantes lazos de inter-
i cambio comercial. El -
i montante de las expof tS'-'ri 
i ciones toledanas al páí&'p 
; vecino asciende a 155 
; millones de euros. 

Esta es la segunda 
i delegación que en 2002 
i organiza la Oficina de 
i Comercio Exterior de 
i Fedeto, puesto que en el 
i mes de marzo realizó la 
i primera con empresas 
i toledanas que visitaron 
; Alemania. 

La Cámara de Albacete prepara una 
misión comercial a Turquía 

DAVID GABCIA 

Albacete 

La Cámara de Comercio de 
Albacete, en su afán de ayudar 
a los empresarios continua 
desplegando una gran activi
dad dentro del campo de co
mercio exterior. En este senti
do, el departamento que se 
ocupa de esa actividad, prepa
ra una misión plurisectorial a 
Turquía, de acuerdo con el 
Plan Cameral de las Exporta
ciones del presente año, en co

laboración con la Consejería de 
Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades. 

En este sentido, es conve
niente que las empresas que de
seen participar en dicha misión 
comercial, antes del día 24 de 
este mes de mayo lo notifiquen 
en el departamento de Comercio 
Exterior de la Cámara. 

Las exportaciones a Turquía, 
en los últimos años han experi
mentado un considerable au
mento. 

En d año 1999 estas expor
taciones alcanzaron la dfra 1,2 
millones de euros; en el año 
2000 2,5 millones. Un aumento 
de más dd 210% respecto al 
anterior. Ya en d 2001, las ex
portaciones de Albacete a Tur
quía sobrepasaron la dfra de 
3,6 millones de euros, lo que 
significa un crecimiento equi
valente al 36% teitíendo como 
referencia d año precedente. 

Los productos líderes que 
Albacete vende a Turquía son: 

cueros y pides, artículos de pa-
pdería, productos semielabo-
rados de metal, equipos y ma
quinaria agropecuaria, calza
do, productos siderúrgicos, ar
mas deportivas y munidones, 
dectróitíca e informática y me
naje de cocina. 

La operativa de la misión 
consistirá, en entrevistas perso
nales previamoite concerta
das, que tendrán d apoyo de la 
oficina Comercial de España 
enTuiquíá. 

1 • m m ^ ^ " ' ^ - -

El cuero es uno de los ptoduaos que más se exportan a Turquía. 
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ELPTpy^ctp está re 

El campo de Golf de San Clemente 
tendrá mi coste de 2 millones de emros 

RODOLFO LLons 

Cuenca 

Aunque la iniciativa par
tió desde un primer mo
mento del Club de Golf 
"Laguna del Tito", que 
cuenta en la actualidad 
con 160 socios que practi
can este deporte, será el 
ayuntamiento de San 
Clemente el que asuma la 
construcción del campo 
de 18 hoyos 
precisamente 
en el paraje 
que lleva el 
nombré del 
club, cuyas 
obras supon
drían una in-

El Ayuntamiento y la Federación Española de Qolf 
firmarán un convenio para la construcción de este recinto 

miento de San Clemente 
y la Federación Española 
de Golf firmen el conve
nio de colaboración co
rrespondiente mediante 
el cual ambas partes se 
comprometen a ejecutar 
la construcción este cam
po de golf. El recinto dis-

^ ^ ^ ^ pondrá de 

^^^fíh una su
p e r f i c i e 

La iniciativa partió de 57 hec
táreas de 
t e r r e n o 
que dis-

de Golf "Lasaña c u r r e n 

desde un primer 
momento del Club 

-"l^l-

versión pro- de l T í t o " , qfUC t i ene muy cerca 
xima 3, lo? J? 
n>iM©n«sirrde, 
euros según 
el proyecto técnico que 
ha redactado la empresa 
Greem Proyect, de Tarra-
gopft< una de las pocas 
que.existen en España es
pecializadas en este tipo 
de recintos deportivos. 

Según Pedro Pérez 
Maza, vicepresidente del 
Club de Golf "Laguna del 
lito", de San Clemente, 
este proyecto comenzará 
a ser una realidad en un 
plazo de tiempo razona
ble, una vez el ayunta-

Í60 aocios del- -^no-
Rus y que 
i n c l u s o 

i i i L i 1 
afectan a un pequeño ya
cimiento arqueológico de 
cierto interés que quedará 
protegido como un atracti
vo más para quienes va
yan a practicar el golf a es
te campo. De esas 57 hec
táreas 42 fueron adquiri
das en su día por el Club 
de Golf de San Clemente 
mediante un crédito hipo
tecario a 15 años con la 
Caja Rural de Cuenca de 
180.000 euros, unos 30 mi
llones de pesetas. 

El Ayuntamiento de San Clemente la construcción de este campo de golf. 

denas nacionales de El vicepresidente del 
Club de Golf de San Cle
mente ha señalado que 
las obras del campo se 
iniciarán una vez se ha
yan conseguido las opor
tunas autorizaciones por 
parte de la Confedera
ción Hidrográfica del 
Guadiana, la Consejería 
de Educación y Cultura 
en materia de bellas ar
tes, asf como del ayunta
miento de Vara del Rey 

puesto que parte de los 
terrenos están dentro de 
este término municipal. 

El Campo de Golf "La
guna del Tito" dispondrá 
de un hotel con 140 pla
zas en 70 habitaciones y 
contará con casa club, 
restaurante, cafetería, 
cuarto de palos, tienda 
del club y servicios ad
ministrativos. Este hotel 
saldrá a subasta y se ad
judicará a una de las ca-

prestigio y está presu
puestado en 600 millo
nes de pesetas, unos 3'2 
millones de euros. 

La proximidad de San 
Clemente a la autovía de 
Levante y Andalucía han 
aconsejado a los promo
tores del proyecto afron
tar esta iniciativa que da
rá muchos puestos de 
trabajo a la comarca de 
la villa manchega. 

La Fiesta de Rus 
acogerá el m 

Mercado 
Medieval 

Renacentista 
REDACaÓN 

San Clemente (Cuenca) 

La localidad conquense 
de San Clemente acoge, 
entre los días 18 y 19 de 
mayo, el 111 Mercado Me
dieval Renacentista, que 
enlazará con la celebra
ción de la "Fiesta de Rus", 
del día 20 del mismo mes, 
declarada de Interés Tu
rístico Regional en el año 
2000. 

Se prevé que este año 
acudan a este mercado 
más de cincuenta artesa
nos procedentes de dife
rentes puntos de la geo
grafía española. Asimis
mo, se han programado 
diferentes actos para los 
visitantes, entrp los que ̂ ^ 
encuentran actividades 
cultwale^rCQnrCort^saíiOS/1 
juglares, bufones, malaba
res, teatro de calle y con
ciertos de música. 

Con este III Mercado 
Medieval Renacentista el 
Ayuntamiento de la loca
lidad pretende recordar y 
potenciar el aconteci
miento histórico de la 
concesión de un Privile
gio Real por parte de la 
Reina Isabel La Católica a 
San Clemente en 1746, 
por,el quese cor)ce4.i^,^ Î L 
villa un mercado francO; y ̂  
libre de impuestos. 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El pióximo mes de julio está pie-
visto que abra sus puertas el res
taurante, la cafeteria y los salones 
de bodas dd Aiea de Servicios de 
Motilla del Palancar, una vez 
concluyan las obras de construc
ción del edificio que albeigará es
tas tres actividades. La ejecución 
del proyecto va a suponer para Ja 
empresa promotora - Área de 
Servidos Motíllana, S. A - una in
vasión de 13 milkxies de euros ( 
230 millones de pesetas), según 
ha confirmado a la redacción de 
este periódico Ángel Víllora, 
unos propietarios de esta activi
dad industrial 

Comienzan las obras del complejo 
hostelero de Motilla de Palancar 
Qonsta de un restaurante, cafetería y salones para bodas y 

convenciones y tiene un coste de 1,8 mülones de euros 

Esta es la única aiea de servi
dos que se está desanoliando en 
la autovía de Madrid-Levante a 
su paso por el término municq^ál 
de Motilla del Palancar desde 
que entró en fundcmamiaito és
ta importante vía de comunica-
dóa Hasta el momento dispone 
de una gasolinera que dispone 
de dnoo surtidores, cuatíD con 

ocho mangeras y una con dos, 
que entró en servido en agosto 
de 2001 y cuya inversión, induí-
dos los accesos desde la autovía, 
si^uso un desembolso de l'S mi-
Uones de euros (300 millones de 
pesetas). Sób la gasolinera ha 
significado la aeadón de 10 
puestos de t i ab^ y está prevista 
la ampüadón de la plantilla con. 

22 puestos más para atender al 
público que utilice d restaurante, 
la cafeteria y los salones de bodas 
y convenciones que acaban de 
ewpezai a construirse en dos 
plantas de 1500 metros cuadra
dos cada una de días. 

El presidente de la sociedad 
promotora, Angd Vílbra Mora, 
ha manifestado que con esta ini

ciativa de un gnqx) de empresa
rios de Motilla dd Palancar "he
mos pretendido rentabillzar k) 
más posible d paso de la autovía 
por este término municipal, dan
do servidos a los usuarios de es
ta vía de comunicación y crean
do puestos de trabajo que benefi
cien a los jóvenes de la locali
dad". 

Las instalaciones de las que 
va a disponer Motilla dd Palan
car con este complejo de servidos 
de hostelería ^cilitaián d futuro 
dd munidpio a la hora de pro
gramar convenciones, reuniones 
de empresarios, así como bodas, 
grandes banquetes. 

La empresa promotora de es
te Área de Servicios de Motilla 
dd Palancar y la Consqeria de 
Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades han progra-
nudo dos módulos de forma-
dón para selecdonar camare
ros y personal auxiliar que lue
go pueda ser contratado para 
atender a los usuarios de las re
feridas instaladones. 
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Contará con 22 ĥ^̂^ 

El Hotel Plaza de Almadén podría 
empezar a funcionar en julio 

A. I. MOBEIRA/REDACCION 

Ciudad Real 

A partir del mes de julio la 
Agrupación nacional 
"Estancias de España" 
tiene previsto abrir al 
público el Hotel Plaza de 
Toros de Almadén, que se 
encuentra situado en la 
emblemática plaza de la 
citada locali
dad y que 
forma parte de 
un complejo 
turístico cultu
ral. El estable
cimiento con-

El Ayuntamiento ha invertido 2,40 millones de euros en la 
rehabilitación de todo el entorno del emblemático monumento 

Todo el complejo 
es propiedad 

del Consistorio 

habitaciones, 
en las que se 
incluyen dos 
suites y dos 
bungalows. 

Todo el complejo es 
propiedad del Ayunta
miento almadenense y 
según han explicado a este 
semar\ario fuentes del cita
do Consisto
rio, la plaza 
incluye el 
hotel, un 
mesón res
taurante y 
dos museos 
taurino y 
etnológico y 
también una 
oficina de 
T u r i s m o 
comarcal. 

Las obras de rehabilita
ción se han llevado a cabo 
en un plazo de cuatro años 
y en las mismas se han 
invertido más de 2,4 millo

nes de euros (400 millones 
de pesetas) entre los años 
1999 y 2002. 

Desde el pasado mes de 
julio el Ayuntamiento con
cedió la explotación de la 
plaza de Toros y sus 

dependen
cias a 
"Estancias 
de Espa
ña". Esta 
a g r u p a 
ción ha 
realizado 
una inver
sión inicial 
de 480.000 
euros (80 

millones de pesetas) para 
el equipamiento hotelero y 
del restaurante. En princi
pio se prevé crear 12 nue
vos puestos de trabajo 
estables—par», el normal 

^ ^ ^ ^ ^ desarrollo 

Estancias de 

tara con 22 de la locúUdad que 
lo ha 

rehabilitado 

La plaza data del siglo XVIII y es la única del mundo de carácter exagonal. 

España ha 
invertido 

de las acti-
v i d a d e s , 
además de 
los que de 
forma tem
poral se 
p u e d a n 
precisar. 
La alcaldesa 
de Alma
dén, Josefa 

Babiano, señala en relación 
con esta enorme apuesta 
del Consistorio que supo
ne un "enorme esfuerzo" 
del Ayuntamiento y de la 
Junta " por convertir este 

480,00 euros 
y creará 12 

empleos fijos 

impresionante recinto en 
ujuíioto.i,hfigÍStextyrís-
tico que impulse los 
esfuerzos de diversifica
ción económica que admi
nistraciones y empresarios 
realizamos en la comarca". 

El Ayuntamiento alma
denense adquirió en junio 
del año 1998 este irunue-
ble, en estado de ruina 
inminente, por un valor de 
48 millones de pesetas 
(290.000 euros), e inició 
todos los trámites para su 
restauración siempre 
según el Informe de bases 
de restauración el coso, 
elaborado por la Conseje
ría de Cultura. 

Será el (juinto establecimiento de 
^•fetencids^4fe£ff>(ma en Id región 

Estancias de España es una organización de carácter 
privado (a diferencia de Paradores de España) que 
explota hoteles y restaurantes en edificios históricos. 
La agrupación empezó a funcionar entre los años 91 y 
92 y en Castilla-La Mancha cuentan con cinco estable
cimientos adheridos, dos en Toledo; dos en Cuenca y 
a partir de ahora el Hotel Plaza de Toros de Almadén, 
en Ciudad Real. En Toledo, los establecimientos son: 
Hotel Pintor El Greco y el restaurante Venta de Aires. 
En Cuenca, el Hotel Cueva del Fraile y el Hotel Leo
nor de Aquitania. De momento y a corto plazo no tie
nen previsto incluir en su red más establecimientos 
de la región. En total disponen de 65 centros adheri
dos. En la presente edición de Fitur, Estancias de 
España ya promocionó la inclusión del Hotel Plaza de 
Toros de Almadén en su directorio internacional, así 
como en su página web. 

Los hosteleros de 
Daimiel se 

interesan por 
promodonar 
la localidad 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostelería 
ha mantenido una reunión 
con representantes del sector 
en Daimiel con el fin de que 
exista una mayor y mejor 
promoción de dicha locali
dad. Un grupo de empresa
rios de hostelería de Daimiel 
tuvo la inquietud de reunirse 
para promocionar el parque 
nacional de Las Tablas y Dai
miel en sí. Ante esta iniciativa 
la Asociación Provincial ha 
cogido el testigo, junto con la 
Asociación Local de Empre
sarios de Daimiel, (ambas 
integradas en CEOE-CEPY-
ME de Ciudad Real) y van a 
realizar diversas acciones con 
este objetivo como es una 
mayor promoción, forma-' 
ción, información, etc. ' ' 

De esta forma se estrecha
rán los lazos entre el sector 
hostelero de Daimiel y la 
Asociación de Hostelería y 
prueba dé ello es que forma-' 
rá pafte'cémd'vócáTSeídSíha'' 
organización empresarial un 
empresario daimieleño. 

Por otra parte, la Aso
ciación ha celebrado un 
eiKuentro y una derhóstra-
dón -a cargo de un técnico de 
la Universidad de Alcalá-, en 
el que se ha mostrado cómo 
modifícar los datos de cada 
uno de los empresarios que 
cuentan con una página en la 
Central de Reservas regional. 
Dentro de esta Caitral figu
ran de forma gratuita todo 
los asociados a Hostelería a 
nivel provincial. 

MÓWICA MOHEHO 

Toledo 

La Asociación Provincial 
de Empresarios de Hoste
lería de Toledo ha organi
zado por tercer año conse
cutivo' una nueva edición 
de las Jomadas de la Tapa, 
a través de las cuales se 
pretende consolidar la 
cultura del tapeo y poten
ciar la imagen de los esta
blecimientos hosteleros 
de la provincia. En esta 
edición, que tendrá lugar 
entre los días 16 al 19 y 
del 23 al 26 de mayo, par
ticipan 26 establecimien
tos, todos ellos, excepto 

Toledo celebra las m Jomadas de 
la lapa, con 26 establecimientos 

íxí Asociación Provincial de Em,presarios de Hostelería 
espera superar los siete mil votos alcanzados el año pasado 

uno, de la ciudad de Tole
do. 

El presidente de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostele
ría, Raimundo Vidales, 
comentó que "existe una 
gran confianza por parte 
de los empresarios en 
estas Jomadas de la Tapa". 

Por su parte el vicepre
sidente de la Asociación, 
Ventura del Álamo, indicó 
que "la experiencia de las 
anteriores jornadas ha 
sido muy positiva tanto 
por la promoción que ha 
supuesto para los partici
pantes, como por el atrac
tivo de las tapas presenta

das y la buena aceptación 
que han tenido entre el 
público". 

En esta edición se espe
ran superar los 7.000 votos 
del año pasado. Asimismo 
el precio de la tapa es libre e 
independiente de la consu
mición, aunque no podrá 
superar los 2,25 euros. 

Habrá un jurado califi
cador que premiará las 
tres mejores tapas presen
tadas a concurso, valoran
do la originalidad, la pre
sentación y la relación 
calidad-premio. "También 
se dará especial importan
cia al sabor-degustación 
con el objetivo de equili

brar las oportunidades de 
todos los participantes", 
explicó Ventura del 
Álamo. 

En la presentación de 
estas Jomadas, Raimundo 
Vidales también adelantó 
que la Asociación preten
de hacer una Guía de 
Tapas, que se pondrá a 
disposición de los turistas 
en todos los hoteles de la 
ciudad de Toledo. "Quere
mos que el turista tenga 
un documento al que diri
girse y que tenga concen
trada toda la oferta gas
tronómica de la ciudad", 
añadió Vidales. 
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Saiz: *̂\o sería una mala decisión 
pedir un tipo de interés {(jo" 

Trajes a 

El grado de 
endeudamiento se 
ha duplicado en 

relación a los 
últimos 

anos 

A N A I . MOREIRA 
C-LM 

El club de empresas de 
Caja Castilla-La Mancha 
ha dedicado su último en
cuentro a la "Empresa y 
Gestión de los Riesgos Fi
nancieros". El subdirector 
general de CCM, pertene
ciente a la 
División fi
nanciera de 
la entidad, 
F r a n c i s c o 
Javier Saiz, 
fue el mo
derador de 
esta, jornada 
en la que 

los., empre-
sarios asis
tentes fueron informados 
de cuestiones como la ges-

erwleudanJientQ^así, como 
de las alternativas de fi
nanciación o los Lnstru-
rnentos de gestión de ries-

-B-M^M^ .entrevista con-
C§j;^jjJ^^j,n¡uestro semana
rio, Saiz relata algunas de 
las cuestiones allí plantea
das y, contesta a algunas 
preguntas relacionadas 
con el escenario financiero 
actual y futuro tanto de 
empresas como de fami
lias o particulares. 

G Bííjl^^s^?! f:opí^tp,,,.,l^i 
perspectivas [de¡.lc)^„ tipcis 
de interés son una pregun
ta obligada a la que el sub
director de CCM contesta 
señalando que existe "cier
ta estabilidad. Esto cambia 
cada semana en función 
de la publicación de bate
rías de datos pero, la ver
dad es que pensamos qu,e 
habrá subidas de tipos en 
Estados Unidos....,ya no 
hay posibilidad de bajada 
y los próximos movimien
tos serían al alza. Creemos 
que^ todavía va,n a tardar 
un tiempo pero dentro de 
este ciño ppdemos ver SUT 
bida, de tipos en Estados 
Unidos, no antes del vera
no y vamos a .ver como se 
siguen comportando algu-

El subdirector general de Caja Castíüa'La Mancha señala que ¡as 
ennpresas se están interesando ahora por la cobertura de riesgos de tipos 

nos datos, porque ha habi
do una liquidación de in
ventarios, y lógicamente 
para el relanzamiento de 
la inversión primero tiene 
que haber una liquidación 

de existen
cias. Se ha 
p r o d u c i d o 
de manera 
muy notable 
pero los da
tos de bene
ficios em
presa r i a l e s 
p roduc idos 
y esperados 
están siendo 

bastante negativos en Es
tados Unidos...Y los datos 
de A t e m b a tt>tinpt]>itoi.£tldüM 

mi\y>halagMeñ08..,". 
En el transcurso de la 

jomada se abordó este 
asunto de los tipos de inte
rés del que Saiz señala que 
"todos estamos acostum
brados a ver el tipo nomi
nal, quien me da menos, y 
se comentó que dado que 
esto ha tocado suelo y que 
a medio y largo plazo es 
de subida de tipos y pen
sando que los endeuda
mientos de las familias y 
las empresas son a larguí-
siino ^ .plazo,. de 20 ..Ó . 25 
años, no es tan relevante 
cual es la situación de los 
tipos ahora mismo, sino la 
carga financiera a lo largo 
de un período tan dilata
do. Se planteó que en un 
momento comp éste en. el 
que los tipos han tocado 
suelo y se puede ver au
mentos más altos,que los 
actuales, una considera
ción es tomar tipos fijos a 
largo plazo". 

. Más explícito en otra 
parte de sus declaraciones 
señalaba que, "no sería 
ninguna mala decisión per 
dir tipo fijp. Algunas, em
presas sí que han pedido 
que se les arbitrara una 
permuta de tipo variable a 
tipo fijo e incluso también 

Francisco Javier Saiz, subdirector general de CCIVI. División de Financiación. 

lo ha pedido alguna Ad- miento es muy alto", aña- financiarse y entre ellos 
ministración local". 

El grado de endeuda
miento actual de empresas 
y familias es muy alto tan
to en Estados Unidos co
mo en Europa y según los 
datos de los que se dispo
ne "se han duplicado en 
relación a hace unos años 
y además está el dato cu
rioso de Europa, que tradi-
cionalmente tenía un ratio 
de endeudamiento sobre 
renta disponible, en el ca
so de las familias, o sobre 
beneficios operativos; en 
el caso de las empresas, in
ferior al americano,-que 
ha igualado e incluso con 
tendencia a superar las 
medias ámericaitasí"en pa
labras de Saiz. 

Todo elló"puede-seri'e-' 
levante de cara a la salida 
de este final de ciclo y de 
relanzamiento económico 
tanto del consumo de las 
familias como de los bene
ficios empresariales.. Pue
de ser relevante.porque es 
nuevo en relación a otros 
ciclos, en el que la carga fi
nanciera y el endeuda-

" de. 
Como ejemplo, cita que 

en Estados Unidos, "el en
deudamiento medio de las 
empresas es de casi cuatro 
veces los beneficios opera
tivos ". 

En esta exposición de la 
• coyuntura empresarial ac-
• tual, otras "amenazas" 

que se puede percibir en el 
panorama general es el es-
tacamiento de beneficios 
empresariales y en algu
nos casos reducción, lá in
flación o,carestía de los ac
tivos bursátiles y la infla-

. ción~o" carestía del sector 
inrnobiliario. . ' 

En el plano positivo se 
atisba un e^cepario estable 
de inflación, "un tipos de 
iflteíés en los "que no' se 
prevé una subida inme
diata sino a medio plazo y 
no excesiva", en palabras 
del subdirector de CCM y 
una estabilidad en los ti
pos de cambio. 

Los empresarios tam
bién fueron informados de 
las diferentes ' fórmulas 
que pueden utilizar para 

Saiz señala "la sindicación 
que ofrece la posibilidad' 
ante proyectos singulares 
de inversión de organizar 
sindicaciones para traer 
recursos a través de la caja 
y de nuestros socios finan
cieros"....También existen. 
"financiaciones estructura-

, • ; - , ' . . • ; . ¡ - -1.1 , I-JÓ 

das; de estructuras para 
uno de los proyectos filia
les de empresas y final
mente los instrumentos de 
financiación de cobertura: 
cómo cubrir los riesgos de 
tipos de interés, sobre to
do para las empresas. Hay 
instrumentos para cerrar 
esos riesgos vía futuro, vía 
swaps, tanto en tipos de 
interés, como en riesgos de 
divisas". 

-• La ¿gbértura dé riesgos 
de divisas han sido siem-
pi-e bastante' demandados 
por las empresas que Jha-
cen comercio exterior, y 
últimarnente se está utili
zando cada vez más la co
bertura de riesgos de tipo 
de interés, y incluso se es
tá cambiando de variable 
a fijo, reconocía Saiz, dado 

medida para 
cada situación 

Desde la División Finan
ciera dé CCM y concreta
mente desde uno de sus 
áreas, la de tesorería y 
mercados de capital, se 
ofrece a sus clientes una 
gama de productos muy 
variado. Sobre este parti
cular Saiz apunta que " 
nosotros estamos en con
diciones de ofrecer instru
mentos de cobertura a las 
propias emp'resafe... quien'' 
tiene préstamos a tipo va
riable y considera que los 
tipos pueden subir y deci
de fijar ese riesgos, hacer 
permutas, por tanto, de ti
po de interés variable a fi
jos. Dos instrumentos que 
se están utilizando son 
opciones y futuros. Den
tro de opciones y futuros, 
hay muchísinia sofistica-
ción de muchísimos pro
ductos y los nombres es lo 

e menos. Se trata de que 
ij|q|licada necesidad se les 
diseñe un traje a medida 
de sus necesidades: cerrar 
los riesgos del tipo de in
terés para que si suben los 
tipos no tener una carga 
financiera superiot; quie
res cerrar una opción so
bre divisas para en base a 
los flujos previstos de sus 
ventas en los próximos 
meses garantizar una con
versión de un dolar a euro, 

etc Las familias sobre 
las que estriban los pro-
, I ,T01JGIJD 9D OShlq rfl) n i 

ductos nenen n\Ucnos 
nombres: los" coííar, líos 
floor y luego en función 
de las primas que se pue
den pagar, uno busca los 
rangos que les interesan, 
es decir en la medida que 
ajustes los precios más al
tos o más bajos en función 
de la volatilidad que so
bre este tipo haya en el 
mercado. Lo que se cotiza 
y por lo que se paga prima 
es por la volatilidad". 

na 

que a pesar de que esta
mos éri tipos' de' interés 
bastante estables"es previ
sible que repunten, por lo 
tanto es ahora cuando las 
empresas están interesan
do más por la cobertura de 
los tipos de interés". 
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INANZAS F̂ 
CCM aportam 13 miUones de 
e a la Obra Social y cultural 

VIERNES, 17 DE MAYO DE 2002 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca personajes de renombre en 
distintas facetas sociales. 

La primera entidad financie- Durante la Asamblea Ce
ra de la región - Caja Casti- neral celebrada en el edificio 
Ha-La Mancha - ha decidido del Parque de San Julián, de 
aportar más de 13' 823 millo- Cuenca, la entidad aprobó 
nes de euros al presupuesto las cuentas anuales del 2001, 
de la Obra Social y Cultural así como el balance, la cuen-
para este ejercicio de 2002, ta de resultados y la memo-
tras el acuerdo ^ ^ ^ ^ ria, el informe 
adoptado en la ^ ^ ^ ^ M de gestión co-
última Asam- rrespondiente 
blea General ce- lQinotgn.Se al mismo ejer-
lebrada en su gpróbó lu propuestü cicio y las 
sede central de j j - c ^ • / j cuentas anua-
Cuenca, con el ' les consoli-
fin de atender hs estOtUtOS dadas de la 
las múltiples sodciesdela Caja y del 
actividades que j^j^j £ ^ • _ Grupo de So-
organiza y de- *• ciedades de
sarrolla CCM p e n d i e n t e s , 
dentro del objetivo de contri- así como la propuesta de 
buir al difundir y divulgar la aplicación de los excedentes, 
cultura y las diferentes ma- Con los datos en la mano 
nifestaciones artísticas que durante el pasado ejercicio 
tienen como protagonista a CCM registró unos benefi-
la región en su conjunto a dos de 66,424 millones de 

euros - un 17'53 por ciento 2001 con un montante de 
más que en el ejercicio de 4.668'91 millones de euros, lo 
2000-. que representa un aumento 

La Asamblea General de casi un 14 % más que en el 
también aprobó la propuesta año de 2000. Igual tendencia 
de modificación de los esta- se dio en lo que se denomi-
tutos sociales que rigen el nan recursos ajenos que ere-
funcionamiento para su cieron un 15' 36 por ciento, 
adaptación al texto de la ley que acumulan un total de 
de Cajas de ^ ^ ^ 6.628,71 millo-
Ahorros de la ^^^Bh nes de euros, 
comunidad au- Las cifras ex-

tónoma en lo V-̂ >-̂ iVl yCfflStTO CTl puestas en la 

que hace re- 2 0 0 1 Unhenefkio Asamblea Ge-

^"'"'f ;" de66Arwüonesde "^-ip^"^^ 
concreto a los mamnesto que 

artículos 29 y eUTOS, \m 17% Caja Castila-

43, respectiva- mascfueend L^ Mancha 

año 2000 

Csya Rural Cuenca 
consigue un BAI de 

1,5 millones de euiros 

mente. 
Los conseje

ros que asistie-

continúa in
mersa en un 
proceso de ere-

ron a la última Asamblea Ge- cimiento en resultados y al 
neral tuvieron conocimiento mismo tiempo está siendo 
del crecimiento experimen- protagonista de una signifi-
tado por Caja Castilla-La cativa expansión. 
Mancha en materia de conce
sión de créditos durante 

REDACCIÓN 

Cuenca 
— zando 290 millones de 

euros, en tanto que la 
Caja Rural de Cuenca ha morosidad se mantiene 
cerrado su balance al 31 en el 1,1 por ciento de la 
de marzo de 2002 con un inversión, 
beneficio antes de im- En conjunto, el balan-

puestos de 1,5 millones ce se sitúa en un total de 
de euros. 495 millones de euros. 

Los depó- ^ ^ ^ ^ registrándo-
sitos ascien- ^ ^ ^ ^ D se un creci-
den a 402 mi- miento inte-
llones de eu- hoS depósitos ranual del 

ros, con un asdeixdena 402 9,5 por cien-
c r e c i m i e n t o oí j to. 

. , , muUmes de euros, „ ,,,. 
i n t e r a n u a l ; —̂ Por ultimo, 

del ocho por COTl Un CreCtnuentO hay que re

ciento. Los interanud del bordar que 

8 . • . la ent idad 

por dentó 

recursos pro
pios aumen
tan un 12,8 

cuenta con 
200 emplea-

por ciento elevándose a dos y un total de 74 ofici-
29,8 millones de euros. ñas, habiendo apertura-

En lo que ser refiere a do el pasado mes de ene-
la inversión crediticia, ro una nueva sucursal en 
ésta se ha incrementado la localidad conquense 
un 11,5 por ciento, alean- de Montalbo. ^ 

Mirador de la Bolsa 
mncwm^Q hks CLMIS DIH MERCADO 

Los resultados de Sol Meliá han sido bastante ma
los. Se esperaban 17,2 millones de euros de bene
ficio y han sido 9,6, con una caída del 68%. A la es
pera de tener más detalles, da la sensación de que 
todo esto es derivado de una menor demanda de 
plazas hoteleras, algo que tiene gran incidencia en 
Sol Meliá debido a su alto apalaneamiento opera
tivo. 

El fallecimiento del presidente de Unión Peno
sa es algo que afecta mucho a la compañía, ya que 
era una persona que había llevado las riendas des
de hace muchos años y cuyo liderazgo era 
prácticamente absoluto. Había transforma
do la compañía hasta hacerla la más intere
sante del sector. Aparte de la pérdida, au
menta la 

sensación de que el paquete que tiene el 
BSCH pudiera estar más proclive a ser ven
dido. 

Telefórtíca de Argentina, del grupo espa
ñol Telefónica, perdió 2.484 millones de pe
sos (766,7 millones de dólares) en el primer 
trimestre del año, según un comunicado en
tregado por la compañía a la Bolsa de Co

mercio de Buenos Aires. El patrimonio neto de Te
lefónica de Argentina (activos menos pasivos) se 
redujo el 93 por ciento hasta 188 millones de pesos 
(unos 58 millones de dólares). Las pérdidas se 
atribuyen a la grave crisis económica que afecta a 
Argentina y a la depreciación que sufrió el peso 
desde comienzos de enero pasado, cuando se 
abandonó la poh'tica de paridad cambiaría con el 
dólar que regía en este país desde abril de 1991. 

La inflación interanual española se situó en el 
3,6% después de integrar la subida del 1,4% del 

iBX. isex» ti,m, tiUi. s.aeiL ii.«2t 

RESISTENQA EN 8500 
MEDIA UP, RANGO: 

8900/7500 

un Muí lAiig Sm loa INOV |D«C aun |FI 
I M I I Fjl I I 

mes pasado, mientras que la subida de los precios 
en doce meses en el conjunto de la zona euro era 
del 2,5% en marzo pasado. El ministro español de 
Economía, Rodrigo Rato, quiso restar hoy impor
tancia a las causas de la inflación en la Unión Eu
ropea, que se debe sobre todo a "tensiones coyun-
turales" como el paso al euro o el encarecimiento 
del petróleo por la crisis en Oriente Medio. 

La actividad de las fábricas de Estados Unidos 
se intensificó en abril y los precios al consumidor 
mostraron su mayor alza en casi un año, en una 

señal de que la debilidad creada por los ata
ques del 11 de septiembre está desaparecien
do en la mayor economía del mundo. La Re
serva Federal dijo el miércoles que la pro
ducción industrial de Estados Unidos au
mentó 0/4 por ciento en abril, el cuarto incre
mento mensual consecutivo que refleja par
cialmente una mayor producción de auto
móviles. La compañía petrolera Repsol ven
derá alrededor de un 20% de Gas Natural a 
través de una colocación en bolsa y reducirá 
de esta forma su participación en la compa
ñía gasista. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

El corto plazo está complicado debido sobre todo 
a la crisis que estamos sufriendo en las compaíií-
as tecnológicas y de telecomurtícaciones. Las tec
nológicas puede que estén cerca de tocar fondo, 
pero cualquier repunte importante tardará por
que debemos pasar ima etapa de estabilización. 

En las telecomimicaciones, que tienen un peso 
enorme en los índices, se están dando las condi
ciones para ima mejora, pero que la mejora será 
muy lenta, ya que hay muchos analistas que es
tán percibiendo a estos valores como utilitíes, no 
como valores de crecimiento. Desde luego, en Te
lefónica no esperamos resultados brillantes para 
este trimestre. 

La figura del Ibex anima a pensar en al
zas pero los valores aún no atacan resis
tencias. Puede haber un recorte hacia los 

I 8.030. El nivel 8.150 es una resistencia crí.-
tica. Si la supera habría que pensar en po
sibilidades de que fuera hasta los 8.450. 
Pero no parece probable que vaya a ocu
rrir de inmediato. 

Í21MI(DÍS11© 

Los rumores de mercado apuntan 
la posibilidad de que REPSOL 
quiera vender un 5% de su partici
pación en Gas Natural para hacer 
Érente a próximos vencimientos 
de deuda. 

Rumores de OPA amistosa 
que se podría estar negociando so
bre Iberia. 

DOGl podría ampliar contra 
reservas en una proporción a de
terminar para animar un poco a 
los accionistas. Asimismo, si la co
tización se animara se piensa en 
una segunda ampliación dinera-
ria, pero ventajosa, para reducir 
deuda de la compra a Courtauld, 
de Sara Lee. 

SNIACE a negociado con una 
empresa extranjera la finandadói 
de su planta de ddo combinado 
ubicada en Cantabria induso po
dría ser absorbida por ella. 

Vallehermoso: Se comenta que 
SCH podría ccntar cra\ tres ofertas 
por su participación en la inmobi
liaria Valldiermoso por un vabr 
superior a loe 12 
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ALBACETE 
CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

LEMAVICE SA. 
Domicilio: Plaza de la 

Catedral, n° 4, bajo 
(Albacete) 

Capital social: 6.000,00 euros 
Objeto social: La explotación 
de fincas rústicas y urbanas, 
en régimen directo, dé aparce
ría o arrendamiento; la explo
tación agrícola, ganadera, fo
restal y cinegética dé fincas 
rústicas, comprendiendo toda 
clase de cultivos y especies 
animales, en régimen extensi
vo o intensivo. 

• I N V ^ I O N E S AFÍNES AL 
• '• * TEXTIL SA. 

Domicilio: Polígono Industrial 
Campollano, avenida I 

(Albacete) 
Capital suscrito: 6.010,00 euros 
Objeto social: La adquisición y 
compra, tenencia, a r renda
miento, explotación, gestión, 
administración, enajenación, 
por sí o mediante Contratación 
al efecto, de bienes muebles e 
inmuebles -fincas rústicas y 
urbanas, viviendas y edificios 
de todas clases; locales cpmer-
¿ialé^s'é'ítíatótf-fá1fe"-f'' "*" " -

PIEDRA 

GRANITOS Y MÁRMOLES 
ESCRIBANO SL. 

Domicilio: Polígono Industrial 
Campollano, c / D , n° 7 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Compra y venta 
de granitos, mármol y, en ge
neral, cualquier otro material 
de construcción; y la compra y 
"^^fit§tfe"íñí«aefek^i'iístic5á^^ 
^u^rélífS ŝíSS* '̂̂ ''̂ ''̂ '̂ '̂ ''̂  • 

HOSTELERÍA 

LOS PESCAÍTOS DE 
ALBACETE SL. 

Domicüio: Ctra. de Valencia 56 
(Albacete) 

Capital suscrito: 3.005,06 euros 
Objeto social: La explotación 
de todo tipo de negocios rela
cionados con la hostelería, ta
les como bares , cafeterías, 
pubs, disco-pubs, discotecas, 
restaurantes, hoteles, etc. 

COMERCIO 

LEMAVICE SA. 
Domicilio: Ctra. de Jaén, s / n 

(Hellín) 
Capital social: 60.200,00 euros 
Objeto social: Lá explotación 
directa bajo la enseña ínter-

marché y mediante la celebra
ción de un contrato de franqui
cia con ITM Ibérica de todo ti
po de establecimientos comer
ciales que puedan dedicarse a 
la venta de los productos rela
cionados con la alimentación 
en general, artículos de merce-

CALZADO 

SHOES LOS LLANOS 
Domicilio: Arquitecto 
Fernández, n° 5, 1° C 

(Albacete) 
Capital social: 6.100,00 euros 

Objeto social: La compraventa 
al por mayor y al por menor de 
toda clase o tipo de calzado, 
así como sus accesorios o com
plementos. Fabricación de to
do tipo de calzado y sus com
plementos. Adquisición, ex
plotación y enajenación de bie
nes inmuebles. 

ALIMENTACIÓN 

DISTRIBUCIONES 
ROSKALEE SL. 

Domicilio: C / Alcalde 
Martínez de la Ossa, 3, 8° P 

(Albacete) 
Capital: 3.010,00 euros 

Objeto social: Comerciali
zación y distribución de bebi
das de todo tipo aptas para el 
consumo humano, ya sean ga-

aguas minerales, cervezas, vi
nos y bebidas alcohólicas o es
pirituosas. 

CUCHILLERÍA 

AFILADOS PEDRO 
MARTÍNEZ SL. 

Domicilio: C / de La Rosa, 121 
(Almansa) 

Capital Social: 3.100,00 euros 
Objeto Social: Reparación de 
todo tipo de maquinaria in
dustrial, así como la conserva
ción y afilado de cuchillos y ti
jera . 

ñ aUDADREAL 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

MERCADO VIEJO SL. 
Donnicilio: C / Ramón y Cajal, 1, 

piso 4°, letra B 
; - (Ciudad Real) ' 

Capital suscrito: 3.609,00 euros 
Objeto social: La gestión inmo
biliaria en general, desarrollo y 
urbanización de suelo, proyec
tos, creación, constitución y 
gestión de cooperativas de pro
pietarios, gestión y tramitación 
de toda clase de documentos, 
actos y contratos, suscripción y 

firma de los mismos, compra
venta de fincas. 

CHACÓN CILO SL. 
Domicilio: Avenida Primero 

de Julio, 77 
(Valdepeñas) 

Capital suscrito: 6.010,00 euros 
Objeto social: La compraventa 
y arrendamiento, excluido el 
financiero, de toda clase de 
bienes inmuebles y participa
ciones indivisas de los mis
mos. La prestación de servi
cios jurídicos y periciales. La 
enseñanza de formación y per
feccionamiento profesional, no 
superior. 

SERVICIOS 

VALJEMA SLL. 
Domicilio: C / General Aguilera, 

número 3, 5° B 
(Ciudad Real) 

Capital suscrito: 3.006,00 euros 
Objeto social: La intermedia
ción, infraestructura y coordi
nación en la prestación por sus 
socios de servicios sociales y 
de formación. Quedan exclui
das todas aquellas actividades 
para cuyo ejercicio la Ley exija 
requisitos especiales que no 
queden cumplidos por esta so
ciedad. 

GABINETE ECONÓMICO 
EMPRESARIAL SL. 

Domicilios MG7-{5TÍza;5, 2° C 
(Ciudad Real) 

Capital suscrito: 3.600,00 euros 
Objeto social: La gestión y ase-
sorámiento administrativo, so
cial, fiscal, laboral, financiero, 
jurídico, calidad empresarial, 
medioambiental y agencia de 
seguros. 

AUTOESCUELA ISIDRO 
CASTELLANOS SL. 

Domicilio: C/ Toledo, 42 
(Ciudad Real) 

Capital suscrito: 3.100,00"euros 
Objeto social: Todas las activi
dades propias de autoescuela. 
Si alguna de ais actividades in
cluidas en el objeto social estu
viera reservada por Ley a de
terminada categoría de profe
sionales, deberán realizarse a 
través de persona que ostente 
la titulación requerida, concre
tándose el objeto social a la in-
termediaciórí. 

TELEFONÍA 

SONIA TELEFONÍA 
Domicilio: C / Guadalajara,'4, bj. 

(Ciudad Real) 
Capital social: 3.010,00 éúios 

Objeto social: La venta y distri
bución de artículos de-telefónía. 
Si alguna de las actividades in
cluidas en el objeto social estu
viera "reservada por Ley a deter
minada categoría de profesio

nales, deberán realizarse a tra
vés de persona que ostente la ti
tulación requerida, concretán
dose el objeto social a la inter
mediación. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES Y 
REFORMAS URBANIZACIÓN 

LOS MOLINOS 
Domicüio: C/ Fernández Urrutia, 3 

(Alcázar de San Juan) 
Capital social: 3.005,06 euros 

Objeto social: Promoción, cons
trucción y venta de viviendas, 
así como trabajos de albañile-
ría, reparación y conservación 
de todo tipo de obras. 

URBANIZACIONES SANCHO 
REY SL. 

Domicilio: C / Ciruela, 1 
(Ciudad Real) 

Capital suscrito: 9.000,00 euros 
Objeto social: Promoción, 
construcción, venta y arrenda
miento, no financiero de sola
res y edificaciones. Actuación 
como agente urbanizador para 
el desarrollo de pol ígonos, 
bien para viviendas o naves 
industriales. 

ALCACONS SL. 
Domicilio: C / Emilio Castelar 78 

(Alcázar de San Juan) 
Capital social: 3.012,00 euros 

Objeto social: Construcción 
compl Í^ , ' ' - í ^a} :Me!^ l conser
vación de edificaciones. TZons-
trucción completa, reparación y 
conservación de obras civiles. 
Albañilería y pequeños trabajos 
de construcción en general. Ci
mentaciones y pavimentaciones 
para la construcción. 

AGRÍCOLA 

FRUTAS Y HORTALIZAS " 
EL BUITRE SL. 

Domicilio: C / Serrano, 34 
(Villarta de San Juan) 

Capital suscrito: 3.050,00 euros 
Objeto social: La explotación 
agrícola en su más amplio sen
tido; lá elaboración y comercia
lización de productos agrícolas 
y materias primas, incluida la 
exportación e importación; la 
compraventa de fincas rústicas 
y urbanas. Quedan • excluidas 
todas aquellas actividades para 
cuyo ejercicio la Ley exija requi
sitos especiales.— v • 

CEREALES JESÚS RAMÍREZ 
• Domicilio: C / La Mancha, 2 

(Miguelturra) 
Capital suscrito: 3.100,00 euros 

Objeto social: La compra, ven
ta y comercialización de Cerea
les.' las actividades menciona
das' podrán ' desafrollarse por 
la sociedad total* o parcialmen
te de 'modo indirecto mediante 
su participación en otras socie

dades de idéntico o análogo 
objeto social y en uno o varios 
establecimientos. 

INFORMÁTICA 

DICOYPA MANCHEGA SL. 
Domicilio: C / Delicias, 4 

(Alcázar de San Juan) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Comercio al por 
mayor y menor de consumi
bles, suministros informáticos 
y papelería.Servicios de publi
cidad, relaciones públicas y si
milares. La adquisición de te
rrenos, su urbanización, cons
trucción, bien sea directamen
te o mediante su contrata con 
otras empresas. 

ALIMENTACIÓN 

DAMA IDEAS - • < 
ALIMENTARIAS SL. 

Domicilio: Avenida Reya 
Santo, 8, 3° 

(Ciudad Real) 
Capital social: 6.000,00 euros 

Objeto social: Venta de todo ti
po de productos alimenticios y 
bebidas, así como su fabrica
ción, representación, transporte 
y distribución. Fabricación y 
manipulación de productos cár
nicos. Venta, arrendamieritó'-rio 
financiero- y franquiciado de 
establecimientos dedicados a la 
venta de productos de alimen-

1S¿16S'."^2'"^ RT :lRhn? ol9[d() 

MADERA 

MOLDURAS VALDEPEÑAS 
Domicilio:'Cy Pintor Mendoza, 27 

(Valdepeñas) 
Capital social: 3.060,00 euros 

Objeto social: La fabricación y 
venta al por mayor y menor de 
marcos y molduras. Dicho obje
to podrá ser desarrollado me
diante la participación en otras 
sociedades con objeto idéntico 
o análogo. 

r-.'-GOMERCIO.i ,sin'j'j) 
, -<.••••••-•.. > r- . ,: , ' . . ; , ---.Idinrr'-

PRIMER VÍDEO TOMELLOSO 
2002 SL. 

Domicilio: C / Doña Crisanta, 128 
(Tomelloso) 

Capital social: 3.010>00 euros 
Objeto social: El alquiler y 
venta de vídeos/música y vi-
deojuegos. Venta de bebidas, 
frutos secos, tabaco, embuti
dos loncheados y bocadillos. 
Las act ividades enumeradas 
podrán también ser desarrolla
das por la sociedad, total o 
parcialmente, de modo indi-

,recto, mediante. p>articipaGÍpn 
en otras sociedades ccm objeto 
social análogo. . 

HOSTELERÍA 

JUCAPL\ COMPLEJO 
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HOSTELERO SLL. 
Domicilio: Socuéllamos 4, 

polígono industrial Larache 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.008,00 euros 
Objeto social: Todas las activida-
de spropias de servicios de hos
telería, en su modalidad de bar-
cafetería. 

ñ CUENCA 

CONSTITUCIONES 

CUERO 

RIVAL'S DE LA TORRE SL. 
Domicilio: Antonio Machado, 9,3° D 

(Tarancón) 
Capital social: 3.600,00 euros 

Objeto social: Compra y venta, 
distribución, importación y ex
portación de artículos textiles. 
Calzado, artículos de cuero, pe
letería, prendas y artículos de
portivos; juguetes, mobiliario de 
hogar y oficina. Aparatos eléctri
cos, electrónicos, electrodomésti
cos, articulos.de menaje, ferrete
ría, adorno y regalo. 

ESPECTÁCULO 

ORQUESTA ALMENARA SL. 
Domicilio: San Juan, s/n. 

(Puebla de Almenara) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La organización 
de festejos y la prestación de 
servicios de orquesta y montaje 
de espectáculos. 

INFORMÁTICA 

MEGAINFORMÁTICA 
PEDROÑERAS SL. 

Domicilio: Postigos, 11 
(Las Pedroñeras) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: Comercio y repa
ración de ordenadores y compo
nentes; consumibles y progra^ 
mas informáticos. Comercio y 
reparación de maquinaria y con
sumibles de oficina. Comercio y 
reparación de equipos de telefo
nía fija y móvil. Comercio de 
mobiliario de oficina. 

CONSTRUCCIÓN 

CANTARERO&CALVIN SL. 
Domicilio: Avda Juan Carlos 1,28 

(Tarancón) 
Capital social: 3.600,00 euros 

Objeto social: Construcción y 
promoción de viviendas en ge
neral, naves industriales, edifi
cios, urbanizaciones y cual
quier tipo de construcción, 
venta de los edificios y vivien
das construidas por los mis
mos, así como las urbanizacio
nes, naves industriales o loca
les, Compra de terrenos y sola
res. 

HOSTELERÍA 

CASONA LA BELTRANEJA SLL 
Domicilio: Hermanos Romeu, 8 

(Belmonte) 
Capital social: 3.080,00 euros 

Objeto social: Hospedería, cafe
tería, restaurante y hostelería 
en general. Actividades de re
creo, entretenimiento y ocio. 
Gimnasio. 

ALIMENTACIÓN 

DULCERÍA ARTESANA DE 
CUENCA SL. 

Domicilio: Alonso Carrillo 2,4° B 
(Cuenca) 

Capital social: 6.000,00 euros 
Objeto social: La elaboración, 
venta y comercialización de to
do tipo de productos de bolle
ría, panadería y alimentación 
en general, así como de cual
quier producto afín a los mis-

MORENO EXCLUSIVAS DE 
CUENCA SL. 

Domicilio: Lorenzo Goñi, 48 
(Cuenca) 

Capital social: 24.000,00 euros 
Objeto social: Venta y distribu
ción de bebidas, licores, pro
ductos de alimentación y dro
guería. 

ELECTRICIDAD 

iiySTALACíQNSS:,..,,,. 
ELECTROTÉCNICAS OMEGA 
Domicilio: Ctra. de Madrid a 

Valencia, 44 
(Honrubia) 

Capital social: 3.030,00 euros 
Objeto social: Instalaciones 
eléctricas en general e instala
ciones y montaje de equipos de 
imagen y sonido. 

Q GUADALAJARA 
(No se han registrado cambios en 
los últimos boletines oficiales del 
Registro Mercantil revisados). 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

GALIAN Y CAMERO 
PROMOCIONES 

INMOBILIARIAS S.L. 
Domicilio: c/ Ccistillo de 

Sigüenza,490 
(Torrejón del Rey) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: La compraventa 
de solares, terrenos y toda cla
se de fincas rústicas, urbanas, 
pisos, locales comerciales y 
apartamentos e inmuebles en 
general. La promoción inmobi
liaria e general incluida la ur
banización, parcelación y re
parcelación de terrenos. La 
construcción por cuenta pro

pia o ajena de toda clase de in
muebles. 

CONSTRUCCIÓN 

MAFERGANSA 
CONSTRUCCIONES S.L. 
Domicilio: San Roque,29 
(Casar de Talamanca, El) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Construcción, 
reparaciones de albañilería, ac
tividades de mantenimientos 
y reparaciones. Compra, venta 
y arrendamientos de fincas 
rústicas y urbanas para la ex
plotación de las actividades 
comprendidas en el objeto so
cial. 

EXCAVACIONES Y 
ESTRUCTURAS BRIHUEGA S.L. 

Domicilio: C/ De la guía, 5 
(Brihuega) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Consolidación y 
preparación de terrenos para 
la realización de edificaciones 
y obras civiles incluidas ci
mentaciones. Preparación, 
montaje, mantenimiento y mo
dificación de estructuras y cu
biertas, postes y torres metáli
cas. 

HOSTELERÍA 

AGUAS DE GUADALAJARA S.L. 
Domicilio: c/ Miguel de 

:J .; Ceryajites,l,rD, , 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Explotación de 
maquinarias y expendedoras 
de'bebidas, alimentos, tabaco y 
cafés. Compra y venta de be
bidas y alimentos. Compra y 
venta de menaje, cristalería y 
vasos de plástico. Compra y 
venta de suministros indus
triales. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

AUDIOVISUAL 

DOBLE DIEZ CASTILLA-LA 
MANCHA SL. 

Domicilio: C/ Roma, 6, portal 
1, piso 4° C 

(Toledo) 
Capital social: 6.000,00 euros 

Objeto social: La producción de 
series y programas para televi
sión, tanto en España como en 
el extranjero. 

AGROALIMENTARIO 

VIÑEDOS ALONSO DE LA 
TORRE SL. 

Domicilio: Plaza Generalísimo 4 
(La Torre de Esteban Hambrán) 
Capital social: 143.691,00 euros 

Objeto social: Cultivo de la vid. 
Producción de uva de vinifica
ción y de mesa; elaboración de 
vino a partir de uva de produc
ción propia. Arrendamiento y 
explotación de tierras rústicas. 
Actividad' relacionada con la 
explotación, agrícola, ganadera, 
forestal y cinegética de fincas 
rústicas y compraventa de sus 
productos . 

BODEGAS ALONSO CUESTA 
Domicilio: Plaza del 

Generalísimo, 4 
(La Torre de Esteban Hambrán) 
Capital social: 3.006,006 euros 

Objeto social: El cultivo de la 
vid. Producción de uva de vi
nificación y uva de mesa; tam
bién se incluye la elaboración 
de vino a partir exclusivamen
te la uva de producción pro
pia. Elaboración de vino de 
mesa y con denominación de 
origen, así como los espumo
sos o gasificados. 

HOSTELERÍA 

EURO QUISMONDO 
Domicilio: Carretera de 

Extremadura, km. 67,200 
(Quismondo) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Explotación de 
cafeterías, pubs, cervecerías, 
bares, restaurantes, hoteles, 
hostales, aparta-hoteles y, en 
general, la.prestación <ie servi
cios de hostelería y restaura
ción. 

LA CASA DE DAMASCO 
Domicilio: Residencial 

Maqueda, 4 
(Maqueda) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Explotación co
mercial de bares, cafetería, res
taurantes, hoteles, moteles, 
discotecas, piscinas, disco-pis
cinas, pubs y disco-pubs. 

TEXTIL 

TECMATEX MAQUINARIA 
Domicilio: Avenida Justiniano 

López Brea, 21 
(Talavera de la Reina) 

Capital Social: 3.100,00 euros 
Objeto Social: Compraventa, 
importación y exportación, fa
bricación, distribución y repre
sentación por cuenta propia o 
ajena de toda clase de artículos 
y productos textiles, máqui
nas, herramientas, electrodo
mésticos y aparatos de preci
sión y los accesorios de todo 
ello. 

INFORMÁTICA 

INGENIA DESARROLLOS 
INFORMÁTICOS SAL 

Domicilio: Urbanización Los 
Olivos, Bloque 4, 4° D 

(Olías del Rey) 
Capital social: 15.027,00 euros 

Objeto social: La compra-venta, 
desarrollo y distribución de to
do tipo de software. El aloja
miento, administración, gestión 
de espacios y servicios de inter
net. La presentación de servi
cios de formación. La presenta
ción de servicio de telecomuni
caciones. 

NANUSOFT 
Domicilio: C/ Diputación, 7 

(Toledo) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Explotación de 
salas de alquiler de aparatos 
informáticos. Reprografía, en
cuademación. Servicios de fax 
y correo electrónico. Estudio y 
elaboración de soluciones, 
aplicaciones y programas in
formáticos. Compraventa y 
mantenimiento de material in
formático. Venta de café, comi
da rápida y bebidas no alcohó
licas. 

METAL 

MONTAJES FERNÁNDEZ 
HEREDIA SLL. 

Domicilio: C/ Eras, 15 
(Yuncos) 

Capital social: 510.000 ptas. 
Objeto social: La comerciali
zación e instalación de puertas, 
ventanas y persianas, la realiza
ción de trabajos de carpintería y 
exterior metálica y en cualquier 
otro tipo de materiales. 

GANADERÍA 

PROVAPOR SL. 
Domicilio: C/ San Isidro, 1 

(Gálvez) 
Capital social: 3.306,00 euros 

Objeto social: Compraventa, 
cebo y engorde de toda clase 
de ganado. Comercialización 
de ganado, tanto en vivo como 
en canales. La compra, alqui
ler y explotación de granjas de 
ganado tanto para la cría ex
tensiva como intensiva. Tam
bién la compra, alquiler y pro
moción de toda clase de terre
nos. 

ELECTRICIDAD 

INSTALACIONES 
ELÉCTRICAS BLAENSI 

Domicilio: C/ Virgen de la 
Asunción, 2 
(Fuensalida) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Actividades 
eléctricas en general de baja y 
media tensión, previo el cum
plimiento de los requisitos le
gales que se precisen para el 
ejercicio de dicha actividad. 
Quedan a salvo las activida
des sujetas a la legislación es
pecial. 
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OPORTUNIDADES DE 
NEGOCIO (Para más in
formación: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipyme. 
or¿' angelesr@ipyme.otg 
Cl Marta de Molina, 50 
2' planta 28046 Madrid 
Fax:+34 91545 09 40 
Dirección: Dirección 
Regional de Comercio de 
Toledo. 
Calle Alfonso X el Sabio, 1 
45001 Toledo 
Fax:+34 925 28 53 82 

• Bulgaria 

REF-3771/02 
Productor búlgaro de pren
das de vestir y ropa interior 
de gran calidad, para hom
bre, mujer y niño, está inte
resado en cooperar con em
presas extranjeras. 

REF-3772/02 
Empresa búlgara dedicada a 
la importación, exportación 
y distribución de productos 
cosméticos, accesorios para 
el baño y de belleza (es re
presentante exclusivo de 
una compañía norteameri
cana, de una empresa britá
nica y de una alemarw), bus
ca agentes comerciales y dis
tribuidores de una amplia 
gama de lápices de maqui
llaje y otros productos cos
méticos. 

REF-3778/02 
Empresa búlgara especiali
zada en la selección, recluta
miento y recualificadón de 
recursos humanos, busca so
cios, empresas similares que 
deseen reclutar trabajadores 
búlgaros y especialistas. 

Rtí-3782/02 
Empresa búlgara dedicada a 

la fabricación de accesorios 
de madera para vino, ofici
nas y para el hogar, busca 
contratistas y acuerdos para 
producción. 

REF-3516/01 
Artista y escultor búlgaro 
dedicado a la realización de 
esculturas para parques de 
diferentes materiales (pie
dra, mármol, piedra caliza, 
cerámica, bronce y madera), 
de conjuntos escultóricos 
con figuras humanas, retra
tos de personas y animales, 
etc.; busca contratistas. 

REF-3517/01 
Fabricante búlgaro de man
teles tejidos a mano de algo
dón, en blanco y bdge. Los 
manteles tienen forma circu
lar con radios de 130 a 150 
cm. La en^resa busca con
tratistas. 

REF-3416/01 
Empresa búlgara con más 
de 20 años de experiencia 
técnica y de gestión en inge
niería industrial (fabricación 
de componentes mecáni
cos), desea representar a 
otras empresas de ingeniería 
industrial, así como propor
cionarles subcontratistas se
rios. La empresa también 
vende: - repuestos para au
tomóviles; - huevos de co
dorniz japonesa ("Cotumix 
Japónica"), hasta 60.000 hue
vos mensuales; y desea en
contrar socios para vender
los. Las propiedades curati
vas de los huevos son cono
cidas en todo el mundo y 
son muy eficaces para curar 
enfermedades como: asma, 
anemia, diabetes, úlcera, hi
pertensión, inmunodeficien-
da, etc. 

REF-3428/Ol 
Asodación búlgara dedica

da a la selecdón y cría de co-
dontíces japcmeses, y a la 
venta de carne y huevos de 
codorniz, busca sodos co
merciales con experiencia en 
este tipo de produrtos para 
exportarlos. 

REF-3875/02 
Empresa húngara dedicada 
a la fabricadón de ima am
plia gama de fibras elásticas 
y accesorios para ropa inte
rior y bafíadores, de buena 
calidad. Los productos pro
ceden de Aleirurtía e Italia. 
La empresa también produ
ce pañuelos de seda 100% 
pintados a mano. Admiti
mos encargos de productos 
a medida. La empresa busca 
acuerdos comerciales. 

REF-3876/02 
Empresa húngara, establea
da en 1991, especializada en 
la fabricadón de camisas pa
ra hombre, ofrece su capad-
dad libre para la producdón 
de camisas para hombre, 
blusas para mujer y otros 
productos textiles. 

REF-3877/02 
Empresa húngara dedicada 
a la fabricadón de no tqi-
dos: geotextil (150 -1.000 g / 
m 4 relleno (70 - 400 g / 
m"4éeIto)'(3íJtí'-'Í'.()(»g7 
m^, diferentes úpos de fil
tros, etc.; busca distribuido
res, importadores y agentes 
para ampliar su mercado. 

REF-3816/02 
Tienda húngara de prendas 
de punto con licencia de ex-
porladón, cuenta con 35 em
pleados y 25 años de expe
riencia, y busca subcontrata. 
Su actividad consiste en la 
fabricadón de prendas de 
punto (máquinas tejedoras 
8gg). 

REF-3817/02 
Fábrica húngara de artículos 
de punto, dedicada a la fe-
bricadón de tejidos circula
res de 35-81 cm de diámetro 
en máquinas de calibre 15-
28, para la fabricadón de 
prendas de vestir y ropa in
terior. Los procesos de teñi
do y acabado se realizan en 
nuestro propio taller de teñi
do, bien equipado y en con
tinuo desarrollo. Nuestros 
productos han sido distin
guidos con el certificado de 
calidad -rKO 100. Además 
de producir nuestros pro
pios tqidos, la empresa tam
bién ayuda a sus sodos en 
labores de fabricadón o tefü-
do de tejidos. 

REF-3818/02 
Empresa húngara con una 
amplia experiencia en fabri
cadón y exportadón, busca 
sodos extranjeros. Se dedica 
a la fabricadón de vestidos 
para mujer, chaquetas, fal
das, pantalones y blusas. 
Además, la empresa espera 
inversores profesionales y 
no profesionales para desa
rrollar acuerdos de coopera-
dón en producdón. 

REF-3819/02 
Empresa húngara especia-
liz'aclá entá'fabncacTón def, 
medias y calcetines para 
hombre, mujer y niños; 
busca socio comercial pa
ra la distribución de sus 
productos. Los productos 
se fabrican en tallas desde 
la 20 hasta tallas grandes, 
en 34 colores. Servicio de 
entrega permanente dis
ponible. 

REF-3820/02 
Taller húngaro de costura, 
con 38 empleados y con 
10 años de experiencia en 
la fabricación y exporta-

ciÚn de chaquetas, monos 
de esquí, pantalones y ro
pa deportiva para hom
bre, mujer y ruño; busca 
contratos de cooperación 
de larga duración. 

REF-3821/02 
Empresa húngara dedica-, 
da a la fundición de metal 
("zamak"), para la realiza
ción de piezas fundidas a 
partir de muestras o dise
ños. También realiza tra
bajos de acabado (pintura 
electrostática, raspado por 
vibración, montaje), y em
balaje. La empresa está 
certificada ISO 9001:2001. 
Busca contratistas. 

REF-3839/02 
Empresa húngara dedica
da a la fabricación de urw 
amplia gama de tejidos 
elásticos y accesorios para 
ropa interior y bañadores, 
de buena caUdad. Los 
productos provienen de 
Alemania e Italia. La em
presa también produce 
bufandas de seda 100% 
pintadas a mano, y ofrece
mos la producción de artí
culos a medida. Buscamos 
acuerdos comerciales 

REF-3473/01 
Eiñpresa'húrigara, con re
ferencias internacionales, 
ofrece su capacidad a so
cios interesados para la fa
bricación de ropa deporti
va, prendas de vestir para 
lúños y adultos, ropa de 
cama, uiúformes de traba
jo y otros productos texti
les. 

REF-3478/01 
Propietario húngaro de 
un taller de costura, dedi
cado a la fabricación de 
pantalones, faldas o blu
sas para mujer, vende el 

100% de su propiedad y 
busca socios extranjeros 
para llenar la capacidad 
del taller. 

REF-3479/01 
Taller de costura húngaro 
especializado en la fabri
cación de prendas de ves
tir de señora, con 120 em
pleados y con experiencia 
en la producción para la 
exportación, ofrece su ca
pacidad a socios potencia
les. Sus características 
esenciales pueden resu
mirse en dos palabras: ca
lidad y confianza. 

REF-3480/01 
Empresa húngara dedica
da a la fabricación y venta 
de algodón e hilo de algo
dón, Nm 9 a Nm 135 con 
diferentes métodos de hi
lado: cardado, peinado y 
abierto. Las anillas para el 
hilado se preparan en co
nos cilindricos de 1,5 - 2 
kg de peso, con sistemas 
de limpieza electrónicos y 
amarre sin nudos. De los 
hilos fabricados, de acuer
do con las necesidades de 
los Chentes, los hilos tren
zados se realizan en capas 
de 2 a 6. Para la fabrica-
ciÚn de hilo trenzado, 
dfspbriémbS dé 2.'448"tíen- ' 
zadoras de 'dos por uno". 
La empresa es titular del 
certificado ISO 9002, 
14001 y certificado -¡-KO-
Tex 100. Busca socios có '̂''̂  
merciales. ^ ^/nsa 

REF-3492/01 
Taller de costura húngaro, 
con experiencia en la fa
bricación de camisas, pan
talones, blusas, trajes de 
novia, etc., busca coopera
ción de larga duración pa
ra completar su capaci
dad. 

)fj 

GFK publica su encuesta anual sobre hábitos de consumo en Bulgaria. 
La consultora GFK acaba de publicar los resultados de una encuesta sobre 
hábitos de consumo en Bulgaria, encuesta que elabora anualmente para el 
mercado de bienes de consumo. Según sus datos, durante 2001 las familias 
búlgaras destinaron el 58% de sus ingresos a la adquisición de productos ali
menticios, frente al 36% de Hungría o al 30% de la República Checa. Se re
gistró un aumento del 18% en el consumo de bebidas no alcohólicas, princi
palmente de agua mineral, del 11% en el consumo de productos lácteos y del 
3% en el café molido. Otros productos que aumentaron significativamente 
su consumo fueron el chocolate, la cerveza, la margarina o las galletas. Por 
el contrario, los búlgaros cada vez consumen menos café instantáneo o en 
grano y se gastan menos en ropa, zapatos u ocio. En cuanto a productos de 
higiene destaca que cada vez se tiende a adquirir productos más caros y en 
frascos más pequeños. 

A pesar de ser un país pequeño (8 millones de habitantes) y de la poca actividad 
constructora (14.000 viviendas en 2001), se espera que el sector de materiales de 
construcdón crezca sensiblemente durante los próximos años, no sólo de la ma
no de nuevas construcdones sino tambiÉn por las actividades de reforma. Las 
construcdones en Bulgaria normalmente se basan en hormigón armado y ladri
llo aunque están empezando a añadirse nuevos materiales como la madera, ade
más de la introducción de casas prefabricadas. Los materiales constituyen el 49% 
del total de la construcdón, siendo la mayorfa de ellos importados. 
Feria Intemadonal de Bienes de Consiuno en Plovdiv (Bulgaria) 
Del 13 al 19 de mayo se celebra en la dudad búlgara de Plovdiv la Feria Intema
donal de Bienes de Consumo y Tecnología, el evento multisectorial más impor
tante del país. Esta feria muestra una amplia gama de productos y servidos diri
gidos al consumidor final, sistemas de audio y vídeo, material deportivo, equi
pamiento de ofídna, alimentadón, etc. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE HACIENDA 

* Orden HAai025/ 2002, 
de 7 de mayo, por la que 
se aprueban nuevos mo
delos de declaración cen
sal de comienzo, modifica
ción o cese de la actividad, 
que han de presentar a 
efectos fiscales los empre
sarios, los profesionales y 
otros obligados tributarios 
y se establece el ámbito, 
condiciones generales y 
procedimiento para su 
presentación telemática. 
BQE 10 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE 

ECONOMÍA 

* Orden ECO/1026/ 2002, 
de„^fi,dgjl?ri^gor,!a„^Ve, 
se modifica la Orden 
ECO/301/2002, de 15 de 
febrero, por la que se esta
blece la retribución de las 
aci^yidades reguladas del 
sector gasista. 
BOE 10 de mayo de 2002. 

* Orden ECO/1027/2002, 
de 23 de abril, por la que 
se modifica la Orden 
ECO/302/2002, de 15 de 
febrero, por la que se esta
blecen las tarifas de gas 
natural y gases manufac
turados por canalización y 
alquiler de contadores. 
BOE 10 de mayo de 2002. 

*Orden Eco/1028/2002, de 
29 de abril, por la que se 
modifica la Orden 
ECO/303/2002, de 15 de 
febrero, por la que se esta
blecen los peajes y cáno
nes asociados al acceso de 
terceros a las instalaciones 
gasistas. 
BOE 10 de mayo de 2002. 

* Resolución 16 abril 
2002, de la Dirección Ge
neral de Política Energéti
ca y Minas, por la que se 
aprueba el tipo de aparato 
radiactivo del detector de 
humos, marca "Gent", mo
delo 17830-01 

BOE 10 de mayo de 2002. 

* Resolución de 8 de ma
yo de 2002, del Comisio
nado para el Mercado de 
Tabacos, por la que se pu
blican los precios de venta 
al público de determina
das labores de tabaco en 
expendedurías de tabaco y 
timbre del área del mono
polio 
BOE 11 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de la Presi
dencia del Organismo de 
adjudicación del contrato 

'del "Proyecto 05/01 de 
acondicionamiento y me
jora de camino de servi
cio y protección de tráfico 
rodado, canal principal 
de la margen derecha del 
postrasvase. Término 
municipal de Totana 
(Murcia)". 
BOE 10 de mayo de 2002. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución del Servicio 
de Salud de Castilla-La 
Mancha, anunciando lici
tación de concurso abierto, 
contratación de suminis
tros, con destino al Com
plejo Hospitalario La 
Mancha-Centro. 
BOE 10 de^maxo.cíe^2pOZ_ 

* Resolución del Comple
jo Hospitalario de Alba
cete por la que se convoca 
concurso público de sumi
nistros. 

BOE 13 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE 

TRABAJO Y ASUNTOS 

SOCIALES 

* Resolución de 19 de 
abril de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el registro y 
publicación del Convenio 
Colectivo de la empresa 
"Alternativa Comercial 
Farmacéutica, Sociedad 
Anónima", para el año 
2001. 

BOE 10 de mayo de 2002. 

* Resolución de 24 de 
abril de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el Registro 
y posterior publicación en 
el "Boletín Oficial del Esta
do" del texto del Convenio 
Colectivo de las empresas 
"Urüón de Detallistas Es
pañoles, Sociedad Coope
rativa" (UNIDE); "G-5 
Centro, Sociedad Anóni
ma", y COIDEC (Conve
nio número 9012283). 

BOE 13 de mayo de 2002. 

* Resolución de 22 de 
abril de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el Registro 
y publicación de la revi
sión salarial del Convenio 
Colectivo de la Empresa 
"IMS Health, Sociedad 
Anónima" (anteriormente 
"IMS Ibérica, Sociedad 
Anónima"). 
BOE 10 de mayo de 2002. 

* Resolución de la Direc
ción General del Instituto 
Nacional de la Seguridad 
Social por la que se adju
dica la subasta número 
19/2002, publicada en el 
"Boletín Oficial del Esta
do" número 46, de 22 de 
febrero de 2002, para la 
contratación de las obras 
de reforma de un local pa
ra Centro de Atención e 
Información de la Seguri
dad Social (CAISS) en Ta-
lavera de la Reina (Tole
do). 
BOE 13 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE 

MEDIO AMBIENTE 

* Resolución de 9 de ma
yo de 2002, de la Secretaria 
GeperaJ de ,Medio Am
biente, por la que se for
mula declaración de im
pacto ambiental sobre el 
documento complementa
rio del estudio informati
vo del "Proyecto de la Lí
nea de Alta Velocidad Ma
drid-Castilla La Mancha-
Comunidad Valenciana-
Región de Murcia, tramo 
Madrid-Albacete/Valen
cia, subtramo Játiva-Beni-
faió", de la Dirección Ge
neral de Ferrocarriles de la 
Secretaría de Estado de In
fraestructuras del Ministe
rio de Fomento. 

BOE 11 de mayo de 2002. 

* Resolución de 9 de ma
yo de 2002, de la Secretaría 
General de Medio Am
biente, por la que Se for
mula declaración de im
pacto ambiental sobre el 
estudio informativo del 
"Proyecto de la línea de al
ta velocidad Madrid-Cas
tilla La Mancha-Comuni
dad Valenciana-Región de 
Murcia. Tramo: Madrid-
Albacete/Valencia. Sub
tramo: Benifaió-Valencia", 
de la Dirección General de 
Ferrocarriles de la Secreta
ría de Estado de Infraes
tructuras del Ministerio de 
Fomento. 

BOE 11 de mayo de 2002. 

Semanalm.ente, presenta-
mos un resumen con algu
nas de las principales nor
mas y resoluciones de la 
Administración autonómi
ca publicadas en el Diario 
Oficial de la Junta de Cas
tilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE 

AGRICULTURA Y MEDIO 

AMBIENTE 

* Montes. Resolución de 04-
02-2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se acuerda 
la ocupación de terrenos en el 
M.U.P n" 260 La VeU y otros, 
propiedad del Ayuntamiento 
de Uclés (Cuenca) y sito en su 
término mimicipal, cuyo be
neficiario es Enagas. 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Montes. Resolución de 08-
02-2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se autoriza 
la ocupación definitiva de te-
rrenos del monte La Pardina, 
número 125 del C.U.P. de la 
provincia de Albacete y AB-
1052 del elenco, de pertenen
cia a la Junta de Castilla-La 
-Mancha, sito en el término 
municipal de Peñas de San 
Pedro (Albacete), para la 
construcción del parque eóli-
co Molar del Molinar, en be
neficio de Energías Eólicas 
Europeas, S.A. 

D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 24-04-2002, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, por la que se or
dena la publicación del anun
cio sobre apertura del plazo 
de información pública del 
estudio de impacto ambiental 
del proyecto denominado ex
plotación de la cantera Alma 
Bis, en Las Ventas con Peña 
Aguilera (Toledo). 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 24-04-2002, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, por la que se or
dena la publicación del anun
cio sobre apertura del plazo 
de información pública del 
estudio de impacto ambiental 
del proyecto denomii\ado' 

ampliación de la concesión de 
explotación de la cantera de 
arcillas Zucaña II-Valle, en Al-
mansa (Albacete). 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 25-04-2002, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, por la que se or
dena la publicación del anun
cio sobre apertura del plazo 
de información pública del 
estudio de impacto ambiental 
del proyecto denonúnado ex
plotación de la cantera Velas-
cón, en Seseña (Toledo). 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Medio Ambiente. Resolu
ción de 25-04-2002, de la Di
rección General de Calidad 
Ambiental, por la que se or
dena la publicación del anun
cio sobre apertura del plazo 
de información pública del 
estudio de impacto ambiental 
del proyecto denominado 
instalación de una planta de 
trituración y clasificación de 
cuarcitas a ubicar en la cante
ra San Antón, en LiUo (Tole
do). 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 29-04-2002rde 
la Dirección General de la 
Producción Agraria, por la 
que se ordena la publicación 
del trámite de audiencia de la 
Dirección General de la Pro
ducción Agraria de 15 de fe
brero de 2002, relativo a las 
solicitudes de ayuda superfi
cies de las campañas que se 
indican. 

D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 30-04-2002, de 
la Dirección General de Desa
rrollo Rural, por la que se or
dena la publicación de las re
soluciones recaídas en los ex
pedientes de solicitud de ayu
da para compensación de 
rentas en los regadíos de las 
zonas de la Mancha Occiden
tal y del Campo de Montiel, 
Campaña 2000. 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Montes. Resolución de 11-
03-2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se autoriza 
la ocupación definitiva de te
rrenos del monte La Ventosa, 
número 126 del C.U.P de la 
provincia de Albacete y AB-
1047 del elenco, de pertenen
cia a la Junta de Comunida

des de Castüla-La Mancha, si
to en el término mimicipal de 
Alcadozo (Albacete), para la 
construcción del parque eóli-
co Molar del Molinar, en be
neficio de Energías Eólicas 
Europeas, S.A. 
D.0.C.M.13 de mayo de 2002 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Información Pública. Reso
lución de 24r04-2002, de la Se
cretaria General Técnica, por 
la que se abre período de in
formación pública del pro
yecto, abastecimiento de agua 
potable a Miguelturra desde 
los depósitos de la Atalaya en 
Ciudad Real. Expediente: 
HA-CR-02-471. 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

• SESCAM 

* Resolución de 29-04-2002, 
del Sescam, por la que se con
voca concurso abierto para la 
contratación del servido de 
limpieza, recogida de basuras 
y lavado de ropa eri varios 
Centros de Salud del Área de 
Atención Primaria de Cuenca. 
D.O.C.M. 10 de mayo de 
2002. 

* Resolución de 25-04-2002, 
del Sescam, por la que se con
voca consurso público de su- * 
ministros del Complejo Hos
pitalario de Albacete. 
D.0.C.M.13 de mayo de 2002. 

* Resolución de 25-04-2002, 
del Sescam, por la que se con
voca mediante concurso 
abierto el suministro de ins
trumental quirúrgico para el 
Hospital de Hellín. 
D.O.C.M. 13 de mayo de 
2002. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Ayuntamiento de Campp̂ ^ 
de Criptana. Resolución de 
30-04-2002, del Ayuntamiento 
de Campo de Criptana (Ciu
dad Real), sobre ir^ormación 
pública de la Modificación 
Puntual de las Normas Subsi
diarias de Planeamiento Ur
bano de este municipio, con 
el fin de posibilitar la implan
tación de una industria para, 
el reciclado de neumátícos. 
D.O.C.M. 13 de mayo de 
2002. 

* Ayuntamiento de Olías del 
Rey. Anuncio de .19-04-2002, 
del Ayuntamiento de Oh'as 
del Rey (Toledo), sobre infor
mación pública del expedien
te que framita el Ayuntamien
to, a instancia de Construccio
nes Juan Redondo, S.A. 
D.O.C.M. 13 de mayo de 
2002. 
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T^̂ toCqag como UPA ĉ  

La supresión del REASS afectaría 
a 22.000 trabajadores de la región 

MówiCA MORENO 

C-LM 

Desde el año pasado el Ré
gimen Especial Agrario de 
la Seguridad Social está en 
entredicho, pues el Minis
terio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, dentro del 
"Acuerdo para la Mejora y 
desarrollo del Sistema de 
la Seguridad Social "pre
tende reformarlo o supri
mirlo, toda
vía no se ha 
concre tado 
qué pasará 
con este régi
men. 

Tanto Co-
ag-Iniciativa 
Rural , .corno 
la Unión de 
P e q u e ñ o s 
Agricultores 
(UPA) temen 
qiie el Ministerio de Tra
bajo aboga por la supre
sión de este sistema y que 
los trabajadores de este ré
gimen pasen a formar par
te del Régimen Especial de 
Autónomos (RETA). En 
Castilla-La Mancha esta 
medida afectaría a unos 
22.000 agricultores iriscri-

|t,o§,!?n,sL,5ÍEASS/y ^.lüvel 
nacional a aproximada
mente 300.000 trabajado
res. 

La razón que se argu-

El Ministerio de Trabajo argumenta que este régimen es 
deficitario pues cuenta con m,ás pensionistas que cotizantes 

menta es que el REASS 
presenta un déficit anual 
de unos 6.000 millones de 
euros, a nivel nacional, 
porque cuenta con mu
chos más pensionistas que 
cotizantes. En otros térmi
nos, las cuotas que pagan 

los agricul
tores de la 
Seguridad 
Social Agra
ria sólo cu
bren el 15% 
de lo que 

• cobran los 
pensionis
tas del RE
ASS. De 
producirse 
este traspa

so las cuotas de los agri
cultores aumentarían un 
60%, una subida de 76,76 
euros mensuales (unas 
12.000 pesetas). . 

"Coag-Iniciativa Rural 
no está conforme con que 
se lleve a cabo la supre
sión del REASS, y menos 
basándose en que es un ré
gimen deficitario, lo que 
es una falacia porque, por 
un lado, pensionistas del 
REASS habrá en un futuro 
cada vez menos y por otro 

e 
ir • . T K . Í » •. 
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^2> 
Los agricultores 

del REASS 
pasarían cd, RETA 

y la cuota 
aumentaría 
en un 60% Las organizaciones agrarias proponen establecer unas cotizaciones acordes con la situadón económica. 

porque, aunque los agri
cultores pagáramos una 
cuota cinco veces más alta 
seguiría sin ser suficiente", 
explica el técnico de Coag-
IR en Castilla-La Mancha, 
Rafael Juárez. 

Por su parte el secreta
rio general de UPA-Casti-
lla-La Mancha, Cristóbal 
Torres, señala que no van 
a permitir la supresión del 
Régimen Especial, "nos 
vamos a oponer y es moti
vo de movilizaciones". 

Tanto Coag como UPA 

consideran que es necesa
ria una revisión del RE
ASS, pues "no puede 
consentirse que una pen
sión de un agricultor jubi
lados de este régimen sea 
la más baja de todo el Sis
tema de la Seguridad So
cial. Unos 387 euros es la 
jubilación media de un 
cuenta propia del REASS, 
la de un autónomo 422 eu
ros y la de un pensionista 
del régimen general es de 
733 euros", comenta Rafa
el Juárez. 

Cristóbal Torres, que 
también comparte esta 
opinión defiende la cotitu-
larídad del régimen para 
el hombre y la mujer, que 
actualmente no está reco
nocida para los dos, sino 
individualmente. 

Las organizaciones 
agrarias proponen estable
cer unas cotizaciones acor
des con la situación econó
mica de los agricultores y 
unas prestaciones equipa
rables a las del resto de co
lectivos profesionales. 

Alonso 
aconseja a los 
agrícultoires 
asegurar sus 

cosechas 

M.M.A. 

C-LM 

Las heladas de la primera 
semana de mayo han oca
sionado cuantiosos daños 
a las cosechas de Castilla-
La Mancha. Había zonas 
en las que los agricultores 
habían asegurado sus cul
tivos pero hay otras, como 
ha ocurrido en la provincia 
de Toledo, en las que no 
han sido tan previsores. 

El consejero de 
Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro 
Alonso, ha señalado que es 
necesario asegurar, "por 
eso estamos dedicando un 
gran esfuerzo económico 
para completar las subven
ciones, y.que el coste de los 
seguros sea lo más peque
ño posible para los agricul
tores". 

Alonso manifestó que 
en las zonas en las que se 
han producido heladas la 
consejería está haciendo 
una evaluación y se está 
haciendo un seguimiento 
"para ver como evolucio
nan las plantaciones y cuan-
tificar los daños". "De todas 
maneras- añadió el conseje
ro- por encima de los seguros 
sólo se podría actuar en el ca
so de .que hubiera uria decla
ración de zona catastrófica 
por el Gobierno Central". 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

La Diputación provincial de 
Ciudad Real, a través de su 
Patronato de Intereses 
Provinciales (PIP) ha venido sus
cribiendo diferentes acuerdos 
para promodonar y llevar a cabo 
cualquier tipo d̂  actividad que 
facilite el desarrollo de la provin
cia de Qudad ReaL Así el presi
dente de la Diputación, Nemesio 
de Lara, se ha reunido con al
gunos Consejos Reguladores 
de Denominación Origen, co
mo son Aceite de Montes de 
Toledo, La Mancha, Queso 
Manchego y la específica de la 
Berenjena, para rubricar con-

La Diputación de Ciudad Real 
suscribe convenios con los C.R.D.O. 

Ha firmado con el de Aceites Montes de Toledo, Queso Manchego, 
La Moncha y bDeriomíruicion Específica de la Berenjena 

venios de colaboración y sub
venciones. 

De esta forma, la institución 
pública y la Fundación del 
Consejo Regulador de 
Denominación de Origen de 
Aceite de Montes de Toledo lle
garon al acuerdo de que, por un 
lado, la Diputación se compro
mete a subvencionar al Consejo 

con 5.409 euros (casi 900.000 pe
setas) para que desarrolle accio
nes de promoción del aceite de 
oliva, mientras que el Consejo 
Regulador Denominación de 
Origen de Aceite Montes de 
Toledo se obliga a participar en 
alguría feria regional o nacional 
relacionada con el sector 

Por otro lado, el Patronato de 

Intereses Provinciales también se 
reunió con el Consejo Regulador 
de Denominación de Origen 'La 
Mancha" para fimtiar otro conve
nio de promoción de los caldos y 
de Qudad Real, mediante accio
nes concretas de apoyo y oigani-
zadón de ferias, exposiciones y 
otros eventos que supongan una 
mayor difusión y comerciali

zación de los vinos acogidos a la 
citada Denominación de Origea 
Para ello, la Diputación destinará 
33.C66 euros (dnoo millones y 
medio de pesetas). 

La importancia del sector del 
vino en Qudad Real es una reali
dad a la que no es ajeria la 
Diputación provindaL Prueba de 
eUo, es que el propio De Lara fue 

uno de los baluartes para la cele
bración, el pasado año, de la Feria 
Nadoiul del Vmo (FENAVIN), 
un evento de carácter bienal des
tacado por todos los subsectoies 
que tienen algo que ver en el 
mundo dd vino y que ya se está 
preparando de cara al aíto que vie
ne 

También se suscribieron 
acuerdos con el Consqo 
Regulador de la Denominación 
de Origen "Queso Manchego", y 
con el Consejo Regulador 
Denominadón Específica de la 
Berenjena, para cuya desarrollo, 
la Diputádón de Qudad Real 
destinará 12020 euros y 3SXS5 eu
ros. 
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L^ achiales tíen^ de se^^ 

Malpica de TEJO tendrá 740 hectáreas 
más de regadío dentro de un año 

La inversión prevista asciende a seis millones de euros, de los 
que cerca del 47% serán aportados por el Qohierno regional 

F. J . LLANA NIETO 

Malpica de Tajo (Toledo) 

La Comunidad de Re
gantes del Canal de 
Castrejón Margen Iz
quierda espera que en la 
primavera del próximo 
año cerca de 650 hectá
reas que actualmente 
son de secano se siem
bren ya con cultivos de 
regadío, gracias al pro
yecto de transformación 
de estas tierras elabora
do por la or
ganización 
y que ha re
cibido ya la 
declaración 
de impacto 
a m b i e n t a l 
por la Direc
ción Gene
ral de Cali
dad Am
biental. 

Según explica el pre
sidente de esta Comuni
dad situada en el térmi-
no murucipal' toledano 
de Malpica del Tajo, 
Ángel Vaquerizo, la 
transformación se va a 
dividir en tres proyec-
t;os, dos de ellos situa
dos en el paraje "Quinto 
de Bernuy" -con una su
perficie de 45 y 371 hec
táreas, respectivamente-
y el otro en el paraje 
"Quinto de Hornague
ra", con 228 hectáreas, a 
las que habrá que sumar 
otras noventa hectáreas 
colindantes de titulari
dad municipal, que- no 
requerían la declaración 

de impacto ambiental. 
"Nuestra intención -
continúa- es comenzar 
las obras cuanto antes, 
por lo que una vez que 
recibamos el visto bue
no de la Junta de Go
bierno de Castilla-La 
Mancha convocaremos 
una asamblea entre 

n u e s t r o s 
socios para 
a b o r d a r 
las cuestio
nes econó
micas". 
Las hectá
reas afec
tadas están 
i n c l u i d a s 
en el Plan 
Hidrológi-
y su trans

en regadío 

La transformación 
en regadío se 

reaUzará en los 
parajes Quinto del 
Bernuy y Quinto 
de Hornaguera 

co Nacional 
formación 

El maíz será uno de los cultivos que sustituirá a los actuales de secano. 

ahora contempla la su- cadas sobre todo al cul- sistemas hidrológico e 
supondrá una inversión^ bi¿a del^^m^Úsl^mail t̂LVQ descebada, trigo y hidrogeológ 
cfercana-á los ^éis mimf--'^ürC3gffi]RyñTlirífffirar''-arrairá^^'~^ • ' ' -•'^" -^^ '-^-
nes de euros, de los que 

;ico; 

aproximadamente el 
47% serán aportados 
por el Gobierno regional 
y el resto por los socios. 

La Comunidad de 
Regantes de la margen 
izquierda del Canal de 
Castrejón cuenta con 
531 socios y el año pasa
do ya invirtió alrededor 
de 570.000 euros en la 
mejora y modernización 
de 284 hectáreas de re
gadío. 

El proyecto de trans
formación presentado 

del margen izquierdo 
mediante bombeo direc
to, por lo que no se re
quiere una infraestruc
tura muy complicada y 
los plazos de ejecución 
son relativamente cor
tos. Si se cumplen estos, 
en la próxima campaña 
las más de 730 hectáreas 
convertidas a regadíos 
recibirán 2.000 litros por 
segundo de agua. 

En Malpica y resto de 
pueblos de alrededor 
hay aproximadamente 
seis mil hectáreas dedi-

La Dirección General 
de Calidad Ambiental 
ha considerado viable la 
actuación proyectada 
por esta comunidad de 
regantes, siempre que se 
cumplan una serie de 
determinaciones inclui
das en el estudio de im
pacto ambiental y que 
se articulan en diez dis
posiciones: ubicación; 
protección del suelo; 
medidas para la protec
ción de la calidad del ai
re y prevención del rui
do; protección de los 

protec
ción de lâ  íauna; protec
ción de la vegetación, 
del paisaje y del patri
monio; plan de segui
miento y vigilancia; y, 
finalmente, la documen
tación adicional a pre
sentar por el promotor 
del proyecto, tanto a la 
Dirección General de 
Desarrollo Rural como a 
la Delegación de Agri
cultura y Medio Am
biente de Toledo. 

En la actualidad, el 
agua del canal de Cas
trejón riega las tierras 
de su margen derecha. 

Exigen al 
Gobierno que el 

vino no se 
incluiya en la "1Q7 

del boteUón" 
REDACCIÓN 

Cuenca 

Organizaciones agrarias, 
comerciantes, productores y 
cooperativas del sector del 
vino han enviado un escrito 
al vicepresidente del Gobier
no, Mariano Rajoy, exigiendo 
que el vino no se incluya en 
el anteproyecto de Ley de 
Prevención del Consumo de 
Alcohol, más conocida como 
"ley del botellón". 

El secretario regional de 
la Asociación de Jóvenes 
Agricultores (Asaja) en Cas-
tiUa-La Mancha, José María 
Fresneda, indicó en rueda de 
prensa que el vino no debe 
figurar entre las bebidas 
alcohólicas prohibidas por
que es un producto alimen
tario integrado en la dieta 
mediterránea, con pautas de 
consumo y respaldo social y 
económico. 

Además, cuenta con una 
tradición en nuestro país 
sometida a una intensa regu
lación y unos efectos positi
vos para la salud si se hace 
un consumo responsable, 
manifestó. 

Fresneda dijo que van a 
solicitar una entrevista 
urgente con el ministro de 
Agricultura, Pesca y Alimen
tación, Miguel Arias Cañete, 
para coordinar las actuacio
nes del sector español del 
vino ante la amenaza que 
supone, a su juicio, este ante
proyecto de Ley. "Desde 
Asaja estamos dispuestos a 
dqamos la piel para qué él 
vino salga del anteproyecto 
con todas las consecuencias", 
aseveró el dirigente agrario. 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

Hace tan sólo un par de 
semanas, concretamente 
durante la noche del 3 y 4 
de mayo, una fuerte hela
da estropeaba casi en su 
totalidad las viñas de la 
comarca de Mondéjar, de 
las que sale el vino objeto 
de la Denominación de 
Origen. 

Si en una cosecha nor
mal media se vienen consi
guiendo anualmente unos 
10 núUones de kilos de 
uva, la previsión actual en 
la zona no llegaría apenas 
al 5%, es decir, se ha perdi-

Una fuerte helada acaba con casi 
toda la cosecha de uva de Mondéjar 

El Consejo Regulador de la Derwmmación de Origen ha 
solicitado la declaración de la comarca como zona catastrófica 

do nus del 95% de ésta. 
El presidente del Con

sejo Regulador de Deno
minación de Origen Vinos 
de Mondéjar, Eusebio 
Mariscal, ha reconocido 
que las las heladas habían 
hecho mucho daño a todo 
el perímetro sujeto a esta 
Denominación, que com

prende a catorce munici
pios y unas 1.600 hectáre
as, aproximadamente. Este 
hecho ha llevado a Maris
cal a cursar ante la Conse
jería de Agricultura y 
Medio Ambiente a través 
de la Delegación que hay 
en Guadalajara, una peti
ción para que se declare la 

comarca como zona catas
trófica, con el fin de poder 
conseguir algún tipo de 
ayudas para superar la 
situación. Las pérdidas se 
han estimado en estos 
momentos en unos 
2.400.000 euros. 

Aunque cabe la posibili
dad de que parte de la viña 

aflore, las pérdidas son un 
hecho y f)or mucho que se 
recupere, el daño está 
hecho, así lo ha reconocido 
el presidente del Consejo 
señalando también que no 
recordaba una helada tan 
generalizada como esta en 
muchos años, y que hasta 
el momento se habían pro

ducido heladas parciales 
de distinto calado pero no 
como ésta, que aderrws ha 
afectado a una zona donde 
la mayoría de sus habitan
tes viven del sector del 
vino y "esto nos ha dese
quilibrado", diííe Mariscal. 

Pero no ha sido el sector 
vitiviiucola el único perju-' 
dicado ya que también se 
han visto afectado los pro
ductos de la huerta, como 
el esparrago y la apicultu
ra, según ha afirmado a 
este semeinario el presiden
te de la Asociación de 
Agricultores y Ganaderos, 
Antonio Zeihonero. 
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F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

"Los resultados obteni
dos han sido altamente 
aceptables, aún cuando 
las expectativas genera
das eran mucho mayo
res". Con estas palabras, 
el presidente de la Aso
ciación de Propietarios 
Rurales y Productores de 
Caza (Aproca), Ricardo 
Ayala, resume la última 
temporada de caza fina
lizada el pasado mes de 
febrero, excluyendo la 
veda del corzo que em
pezó el pasado 1 de ma
yo y finalizará el próxi
mo 31 de julio. Y es que 
las buenas condiciones 
climatológicas que habí
an acompañado al perio
do de cría (sobre todo de 
la perdiz) presagiaban 
una campaña mucho 
más abundante en piezas 
que la que finalmente se 
ha dado, notándose so
bre todo en la caza me
nor, "donde se ha regis
trado una gran irregula
ridad en cuanto a núme
ro entre las distintas zo
nas de la región", señala 
Ayala, quien recalca que 
esta diferencia ha sido 
más acusada entre la 
perdiz y el conejo, y me«' 
nos en la liebre, ya que 
esta última especie lleva 
unos años de recupera
ción y consolidación. 

A falta de datos oficia
les el presidente de 
Aproca estima que en la 
última campaña de caza 
se habrán abatido un mi
llón y medio de perdices, 
como mínimo, cerca de 
un millón de conejos y 
alrededor de 700.000 lie
bres/ lo que supone en 
conjunto una cifra muy 
similar a la previsión re
alizada a nuestro sema
nario al inicio de la tem
porada por el presidente 
de la Federación de Caza 
de Castilla-La Mancha, 
José María González, 
que defiende la creación 
de cotos de caza con "de
nominación de origen" 
para la perdiz autónoma, 
es decir, que no hubieran 
soltado ninguno de estos 
animales de granja, "ya 
que -afirma- entre el 60 y 
el 70% de las perdices 
que se cazan en Castilla-
La Mancha se crían en 
estos recintos". 

Toledo y Ciudad Real 
son las provincias donde 
se registra una mayor 
concentración de estas 

A la espera de ̂^ 

Las expectativas supenuron a los 
resultados en la última temporada 

La distribución de piezas ha sido muy irregular en los 
distintos puntos de Castilla^La ISAancha 

(mmon 

Ej.llANANmiO 

CAPTURAS DE LA 
TEMPORADA 2001-2002 

Perdiz: 1.500.000 

Conejos: 1.000.000 

Liebres: 700.000 

Ciervo: 20.000 

Jabalíes: 20.000 

Muflones: 1.000 

Gamos: 1.000 

* Fuente: Aproca 
(datos aproximadas) 

Caza mayor 

A la hora de hablar de 
• caza • • mayor/ • i todos j los i 
sectores implicados en 
esta actividad coinciden 
a la hora de afirmar que 
si bien la densidad de 
animales ha respondido 
a las expectativas, no 
ocurre lo mismo con la 
calidad de los trofeos. 
Sólo en monterías y bati
das se cree que se han 
abatido alrededor de 
20.000 ciervos, un núme
ro ligeramente superior 
de jabalíes, y cerca de 
mil mufones y gamos. 
Ricardo Ayala matiza 
que estos números son 
orientativos y que con 
casi toda seguridad se
rán aún mayores, ya que 
no se tienen en cuenta 
otras modalidades de ca
za como el rececho y el 
aguardo que, por ejem
plo, son utilizadas para 

El jabalí se ha convertido en los últimos años en una especie en expansión. 

• el corzo con el objetivo va evolución que han ex- hincapié en el poco apo
de no masificar su caza. 
"Hay que tener en cuen-

:-ia -cóhtihüarüqüiejelmúri 
mero de animales abati
dos se mantiene en torno 
a los novecientos por 
t e m p o r a d a , 
más de la 
mitad de los 
cuales se ca
zaron en la 
provincia de 
G u a d a l a j a -
ra". 

La casi to
la talidad de 

carne de ca 
za se comer
cializa en el mercado, a 
lo que contribuye, sin 
duda, la existencia de la 
Mesa de la Caza Mayor 
de la Lonja de Ciudad 
Real, que se reúne cada 
quince días en tempora
da. 

El presidente de 
Aproca resalta la negati-

perimentado los precios 
de estas carnes a lo largo 

;:xle,ÍQ^Ktt^ro ímese8"de>i 
veda, y que ha tenido 
sus máximos exponentes 
en el ciervo y el jabalí. 

Así, el 
p r i m e r o 
cerró a 
m e d l a 
dos del 
mes de 
o c t u b r e 
en 1,20 
euros el 
k i l o , 
c u a n d o 
un pre

cio de referencia bueno-
alto estaría en el entorno 
de los 2,40 euros; mien
tras que en el caso del ja
balí la cotización final se 
situó también en el um
bral de 1,20 euros, frente 
a los 2,10 euros/kilo que 
sería razonable. 

Ricardo Ayala hace 

La caza absorbe 
mucho paro 

estacional que se 
registra entre la 
vendimiayla 

campaña de aceituna 

El Consejo Regional de la Caza fija un calendario homogéneo 
El pasado martes, día 14 de mayo, se 
reunió el Consejo Regional de Caza 
de Castilla-La Mancha en la Dirección 
General de Medio Natural de la Con
sejería de Agricultura, y se aprobó un 
calendario cinegético fijo en la región 
para los próximos años. Así, la media 
vereda se desarrollará del 15 de agosto 
al 15 de septiembre; la temporada ge
neral de caza, del 8 de octubre al 8 de 

febrero en caza mayor y hasta el 21 de 
febrero en la menoi; la temporada del 
corzo se inicia el 1 de mayo y acaba el 
31 de julio, mientras que la cabra 
montesa se podrá cazar del 8 de sep
tiembre al 1 de diciembre y la perdiz 
con reclamo del 1 de febrero al 14 de 
marzo. En caza menor, en terrenos li
bres, el periodo hábil será del 8 de oc
tubre al 31 de enero. 

yo que recibe la caza de 
las Administraciones pú-

• blieaspa-^.pesaaíuie lairru-,. 
portancia económica que 
tiene, especialmente al 
coincidir en el t iempo 
con el paro estacional 
que se registra entre la 
vendimia y la campaña 
de la aceituna, absor
biendo mucho desem
pleo en las zonas rurales. 
En este sentido, desde 
Aproca se reclama que 
los propietarios de los 
cotos puedan vallar 
aquellos terrenos cinegé
ticos, para que cuando se 
registre algún accidente 
en una carretera próxima 
a estos por causas de al
gún animal el responsa
ble no sea el titular del 
coto. 

Pero, sin lugar a du
das, la lucha contra el 
furtivismo constituye el 
principal caballo de ba
tallo del mundo de la ca
za y así quedó reflejado 
recientemente cuando se 
constituyó la Oficina Na
cional de la Caza. Ayala 
explica que el problema 
radica en que esta acción 
no está considerada co
mo delito en el Código 
Penal, sino como infrac
ción administrativa, de 
tal manera que el furtivo 
"puede actuar impune
mente". 

¿Quién se 
fuera con el 

negocio? 
B d n e y algu
nas series de 
t«fevisi<^han 
contribuido a 
dar un derto 
airé itanánti-
co a la figura 
del furtivo, sobre todo en. la 
época de la posguerra cuando 
la escasez general que azotó al 
país obligaba a muchas perso
nas a buscatise "las haMchue-
las" a cosfa decaer a i la ilega
lidad Feto ha Movido inudhb 
desdeattonces y k> qite antes 
se hacía paia'dac de córner á 
una iktnilia o, simj 
p ^ a î%i$&C Jha dado paso a 
un negocio que no parece <pie 
téngí) seliidón ÚÍ^ÍÚ y. coma 
dSnuiida el secter, no se cam
bia la nomuttiva engaite, que 
no considera delito que una 
persona entre en un coto pri
vado y caoc de forma ilegal, 
Resulta incnjlble asimilar que. 
esto sea a.sC p a o cuando se 
denuncia por algo será, y uige 
la adopción de medidas para 
erradicarb. Peio cabe pregun
tarse el px r̂qué cuntinúd dan-, 
dose este fenómeno, atando 
ahor:4 no î > dan ni las circuns
tancias hixiales, [Hilíticas ni 
cxx>nóinica.s de kx> años dn-
cuenta. Desdo ioego que la 
comercialjyadói^ de la carne 
resulta difídl, más ahora que 
los controles ¡«on ntayores 
como consecuencia de Lis últi-
ma.s crisis alimentarias, por lo 
que íiólo tiene justificación por 
el pirateo cxm los troieos que, 
por obra parte, no tiene mudiu 
sentido, ya que d buen aman
te de lá caza dLificuta cazando 
y se sentirá (sup<mgo) más 
realizado cTuindo la pieza que 
exhibe ha sido tx>almente 
cazada ptir éLPorque si no es 
as^ d mundo de la caza debe
ría buscar a sus "gaifoaruoe 
negros" y no criticar a bombo 
y platillo a la Administradón 
y a las autoridades compe 
tente.*, que (supongo tam
bién) demasiado tienen txm 
ludsar cwüta las oíganizado-
nesecologtslas. 
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Estó presto que el pró ]^ 

El MAPA e Inlac ultiman un 
protocolo de calidad de la leche 

medidas necesarias para que se controle este 
a la entrada en los centros de recepción 

MdNicA MORENO 

C-LM 
El Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimen
tación (MAPA) y la 
Interprofesional Láctea 
(Inlac) están ultimando 
un protocolo de calidad 
de la leche, que garanti
ce la calidad 
de la misma 
desde el 
g a n a d e r o 
hasta el 
e n v a s e . 
Según el 
gerente de 
Inlac, José 
María Oca-
riz, "la idea 
es que el 
uno de jurüo las indus
trias lácteas pongan en 
marcha este protocolo". 

En la actualidad se 
realiza el control de la 
leche en las explotacio
nes (se toman cuatro 
muestras de . leche al 
mes y se 
envía al 
laboratorio) 
y el objeti
vo de este 
plan es 
es tab lecer 
unos con
troles en los 
centros de 
r e c o g i d a . 
"Que el control oficial de 
los laboratorios se haga 
también en la leche que 
entra en las empresas 
receptoras. Se establece 
que todos los camiones 

UPA considera 
que es necesario 
que se uwfujuen 
los controles en 

todas las 
comunidades 

También 
permitirá conocer 
la rastrecdyíUdad 

de la leche, dando 
confianza cH 
consurrúdor 

Establece las 
alimento 

pasen un control previo 
de descarga, garantizan
do la calidad al consu
midor", comenta José 
María Ocariz. 

Entre los 
pasos que 
se reflejan 
p a r a 
garantizar 
la calidad 
se encuen
tra el reali
zar test 
rápidos de 
detección 
de resi

duos en la leche; otros 
análisis de sabor y tem
peratura; así como los 
grados de acidez y esta
bilidad. De tal manera 
que se permita retirar 
las partidas que no reú
nan, los requisitos . a la 

entrada en 
las indus
trias lácte
as, sacán
dolas del 
circuito de 
consumo. 
As imismo 
también se 
p r e t e n d e 
consegu i r 

con esta nueva normati
va la unificación de los 
controles en todas las 
comunidades autóno
mas. "En estos mohien
tos hay distintos para

las industrias lácteas realizarán controles enel traslado de la leche desde las explotaciones. 

metros de garantía, 
dependiendo de la 
región donde se entre
gue la leche. Por lo que 
hay que fijar una norma
tiva común. Al sector 
productor le parece 
bien, siempre que se res
peten las cuotas y las 
políticas de precios y no 
repercuta a los ganade
ros", comenta el téciúco 
en ganadería de la 
Unión de Pequeños 
Agricultores, Fernando 
Vaquero. 

El proyecto se 
encuentra en fase de dis

cusión con el MAPA, 
por lo que se va a crear 
un grupo de trabajo con 
las Comunidades Autó
nomas para homegenei-
zar los criterios de cali
dad. Dentro de este pro
yecto también se incluye 
estudiar la rastreabili-
dad de la leche, "desde 
que está en las explota
ciones hasta que llegue 
al consumidor. Esto per
mitirá detectar cualquier 
problema en una partida 
de leche", señala José 
María Ocariz. 

Las industrias lácteas 

están plenamente con
vencidas de la necesidad 
de este protocolo, por lo 
que están exigiendo la 
aplicación de la normati
va. En un principio Será 
voluntario por las 
empresas, pero desde 
Inlac se pide que las 
administraciones regio
nales desarrollen nor
mas para que sea obliga
torio su aplicación. 

Desde UPA también 
se pide que en este pro
ceso de control se invo
lucre el Ministerio de 
Sanidad y Consumo. 

m 
QíMad 

La leche es 
uno de lus 
a l imentos 
básicos y 
todos los 
c o n t r o l e s 
que se reali
cen para garantizar su calidad 
bienvenido sea. Por eso es 
interesante la iniciativa que 
van a poner en marcha el 
Miitístetio de Agricultura y la 
Interprofesional Láctea, un 
proyecto que permitirá detec
tar todas las partidas de leche 
que estén en tnalas condicio
nes. Por eso es necesarií? que 
todas las empresas lácteas se 
Involun^i en esta iniciativa 
pero que no i^>ercuta tíice&i-
vamente en laos precios de ¡a 
leche ni en Jr^ ganaderos, que 
en estos momentos no st 
encuentran en su mejor 
momento. La caída de los piv-
cios es importante. Pero tam
bién es pneciso que las Admi
nistraciones Públicas, en nues-
tio casa la Consejería de Agri
cultura y Medio Amfcifanle de 
CastíUa-La Mancha, también 
se moje y aceleie loe trámites 
para que los controles en la 
industria láctea se realicen 
cuanto antes. Son diecisiete 
comunidades autónomas y se 
tienen que poner de acuerdo, 
alga que puede resultar difícil 
pues hay regluras,, como 
Calida, que tienen más inte-
iKi^s que otras que no produ
cen tanta leche. Esperemos 
que a la hora de la unificación 
no se mezden los colores ni 
las ideas políticas sino que 
prime la gaiantú del consu
midor. 

REDACCIÓN 

Talayera (Toledo) 
El Patronato Ferial de. 
Talavera de la Reina (To
ledo) ha celebrado entre 
los días 13 y 14 de mayo 
unas jornadas sobre el 
presente y futuro de los 
mercados de ganado, 
que se han desarrollado 
en el Instituto de Cien
cias de la Salud. 

El objetivo era anali
zar la situación actual 
del sector ganadero ante 
las exigencias de tipo sa
nitario que se llevan a 
cabo mediante rigurosas 
medidas de. obligado 
cumplimiento, para ga-

Jomadas sobre el presente y futuro 
de los mercados de ganado 

Se celebraron en Talavera de la Reina y d, acto de dausura asistió el 
|n-esidente de Asenga que resaltó la excelencia del recinto toledano 

rantizar la seguridad y el 
control de los animales. 
Asimismo se pretendía 
reflexionar y analizar ios 
caminos que hay que se
guir en ese sentido. 

La inauguración fue a 
cargo del director gene
ral de la Producción 
Agraria, Javier García, 
para después desarrollar 

tres ponenciasrelaciona-
das con la regulación de 
la sanidad animal entre 
la comunidad europea y 
las autónomas a través 
del Ministerio de Agri
cultura. 

También se ha habla
do de la actualidad de 
los mercados de ganado 
de Europa y de las pers

pectivas de futuro de los 
mercados, así como sus 
alternativas. 

Los ponentes han sido 
representantes del Mi
nisterio y de la Aso
ciación Nacional de Mer-' 
cados Ganaderos, ade
más del presidente de la 
Asociación Europea, Gi
líes Rouseau. 

El presidente de la Aso
ciación Nacional de Merca
dos de Ganado (ASENGA), 
Jesús Lancha, que clausuró 
estas jornadas, comentó 
que Talavera de la Reina 
(Toledo) es uno de los me
jores lugares para celebrar 
este tipo de eventos por ser 
una ciudad ganadera por 
excelencia desde hace más 

de 700 años y por estar 
apostando por la seguridad 
alimentaria. 

Lancha manifestó que to
dos los mercados españoles e 
intemaciorwles están luchan
do porque la seguridad ali
mentaría esté totalmente ga
rantizada. 

El presidente de la Aso
ciación Nacional de Mer
cados de Ganado aseguró 
también que el asunto más 
importante abordado en 
las jomadas ha sido hacia 
dónde van los mercados 
y como está la legislación 
que regula las cuestiones 
relacionadas con el sec
tor. 
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Seryicios de estu 

La construcción 
mantiene el tono de 2001 

La construcción resulta 
clave en la economía es
pañola no sólo por su 
importancia relativa en 
términos macroeconó-
micos sino también por 
su fuerte efecto multipli
cador. 

El valor añadido bru
to del sector representó 
en 2001 el 7,9% del pro
ducto interior b ru to 
(PIB), mientras que la 
inversión en construc
ción supuso el 54,3% del 
conjunto de la forma
ción bruta de capital del 
país según datos de la 
Contabilidad Nacional. 

Ambas magn i tudes 
experimentaron un au
mento de alrededor del 
5,5% real, moderando li
geramente su expansión 
respecto a 2000. La fuer
te expansión de la activi
dad se reflejó positiva
mente en el empleo que, 
según Contabilidad Na
cional, creció un 5% de 
modo que el empleo e-
quivalente a t iempo 
completo en el sector se 
situó en 1,73 millones de 
pues tos de trabajo, es 
decir, el 11,1% de la ocu
pación total. 

El notable avance de 
la construcción en Espa
ña contrasta con el des
censo exper imentado 

por el sector de la zona 
euro, un 0,5% real, se
gún datos también de 
Contabilidad Nacional. 

El retroceso de la acti
vidad en el ámbito de 
los países de la zona del 
euro estuvo determina
do por el descalabro del 
sector en Alemania, 
donde la caída de la acti
v idad se cifró en un 
6,2%. 

También en terreno 
negat ivo, a u n q u e con 
descensos de menor in
tens idad , se s i tuaron 
Austria, Finlandia y Di
namarca. Estas caídas se 
compensaron, en parte, 
con el crecimiento del 
sector en Francia, un 
1,4%, e Italia, un 4,5%. 

Fuera de la zona del 
euro , la construcción 
creció un 3,6% en el Rei
no Unido, gracias a una 
fortaleza creciente a me
dia que avanzó el año. 
Por otra parte, las previ
siones ac tualmente vi
gentes ponen de mani
fiesto que en 2002 la 
construcción en España 
también avanzará por 
encima de la media de la 
Unión Europea. 

Pese a su singular tra
yectoria, el balance del 
sector en España no fue 
tan favorable como el 

del año precedente. Así, 
según los datos facilita
dos por la asociación 
empresarial del sector, 
Seopan, el volumen total 
de producción, 95.200 
millones de euros, creció 
un 5,6% en términos rea
les, un pun tos menos 
que en 2000. 

La leve desacelera
ción de la actividad ha
bría sido especialmente 
visible en el mercado in
terior, pues la actividad 
exportadora, pese a su 
poca importancia relati
va, unos 3.300 millones 
de euros, presentó un 
crecimiento notable. 

En el mercado inte
rior, la moderación de la 
actividad se debió prin
cipalmente a la edifica
ción y, en menor medi
da, a la rehabilitación y 
el mantenimiento, pues 
la obra civil creció a co
tas más elevadas que el 
año precedente. 

En efecto, el creci
miento en edificación, 
que supone práctica
mente el 78% de la pro
ducción del sector, se si
tuó en un 4,4% (un 6,3% 
en 2000), mientras que la 
mano de obra civil au
mentó un 10,0%, tres 
puntos por encima del a-
ño anterior. 

Seryicios de Est^ 

Mantenimiento integral 
de ediRcios 

El volumen de negocio ge
nerado por la actividad de 
mantenimiento integral de 
edificios, entendiendo por 
tal la prestación conjunta a 
un mismo cliente de dos o 
más servicios, siendo al me
nos uno de ellos limpieza o 
mantenimiento técnico, se 
situó en 2001 en unos 550 
millones de euros, un 25% 
más que en 2000, año en el 
cual se alcanzó un incre
mento del 17%. Las pers
pectivas a corto-medio pla
zo apuntan al manteni
miento de un intenso ritmo 
de aumento del valor del 
mercado,gracias a la cada 
vez más frecuente extema-
lización de todos los servi
cios dé mantenimiento en 
tomo a un solo operador. 
Este hecho seguirá provo
cando la entrada de nuevas 
empresas, tanto compañías 
de limpieza, mantenimien
to técnico u otros servicios, 
como filiales de constructo
ras e inmobiliarias. 

El debilitamiento gene
ral de la actividad económi
ca, unido a la desacelera
ción de la actividad de edi
ficación, especialmente sig-
rüficativa en 2001, ha su
puesto una ligera ralentiza-
ción en el ritmo de creci
miento del mercado total 
de servicios de manteni
miento. 

En cambio, el volumen 
de negocio generado por la 
actividad de mantenimien
to integral de edificios, es 
decir, la prestación conjunta 
a un mismo cliente de dos o 
más servicios de manteni
miento, siendo al menos 
uno de ellos limpieza o 
mantenimiento técnico, re
gistró en 2001 una significa
tiva aceleración en su ritmo 
de crecimiento. Así, el mer
cado de mantenimiento in
tegral de edificios alcanzó 
en 2001 un valor de 550 mi
llones de euros, lo que su
puso un incremento del 
25,0% respecto a 2000, ejer

cicio en el que, a su vez, la 
tasa de aumento se situó en 
el 173%. 

En cuanto al mercado to
tal de servicios de mantertí-
miento de edificios, inclui
dos los prestados de forma 
conjunta y los prestados in
dividualmente, en 2001 se 
situó en tomo a 7.700 millo
nes de euros, lo que supuso 
un incremento del 5,5% res
pecto a la cifra contabiliza
da en el ejercicio 2000, por
centaje ligeramente inferior 
al de dicho año (+6,6%). 

De esta forma, la tasa de 
penetración del mercado de 
mantenimiento integral de 
edificios sobre el mercado 
total de mantenimiento de 

Este mercado 
creció en España 
un 25% en 2001 y 

hasta alcanzar 
550 millones 

de euros 

edificios se situó en tomo al 
7% en 2001, registrando un 
incremento progresivo de 
su peso durante los últimos 
años. En efecto, en 1999 este 
índice se situó en el 5,5%, 
elevándose hasta el 6,0% 
durante 2000. 

A este respecto, el mayor 
dinamismo mostrado por la 
actividad de mantenimien
to integral de edificios fren
te a los servicios totales de 
mantenimiento, estuvo sus
tentado en el positivo com
portamiento de la demanda 
hacia la contratación de va
rios servicios a un mismo 
proveedor, en detrimento 
de la contratación indivi
dualizada de cada servicio. 

Asimismo, cabe destacar 
el proceso de diversifica
ción que han llevado a cabo 
algunos operadores me
diante la incorporación de 
nuevos servicios a su ofer

ta, que prestan directamerv 
te o mediante subcontrata-
ción. De este modo, duran
te los últimos años se ha re
gistrado un incremento del 
número de oferentes de ser
vicios de mantenimiento in
tegral de edificios. 

Por segmentos, dentro 
del mercado de manteni
miento integral de edificios, 
el servicio de limpieza des
taca como la principal acti
vidad, reuniendo en 2001 
en tomo al 55% del merca--
do, y situándose a conti
nuación el mantenimiento 
técnico, con una partici
pación del 25%. El resto de 
servicios, que representa
ron en tomo al 20%, incluye 

"una gama cada veí ' t t iás-
amplia de actividades, co
mo vigilancia, 
conserjería/controladores, 
jardinería, mensajería, vali
ja o catering, entre otros. 

La distribución del mer
cado total de mantenimien
to de edificios por tipo de 
servicio difiere de la que se 
registra en el mercado de 
mantenimiento integral, 
elevándose la participación 
del mantenimiento técnico 
hasta el 39,4% en 2001, por 
delante de los servicios de 
limpieza, que acapararon el 
38,1%. 

La mayor participación 
de los servicios de limpieza 
en el mercado de manteni
miento integral encuentra 
su explicación en el mayor 
dinamismo de las empresas 
de limpieza frente a las de 
mantenimiento técnico, en 
el proceso de transforma
ción en¡ empresas multiser-
vicio. A este respecto, deter
minadas actividades de 
mantenimiento técnico, co
mo el mantenimiento de as
censores o de los sistemas 
de climatización, es todavía 
frecuente que lo realicen 
empresas especializadas, 
no interesadas en abarcar 
im número rhayor de servi
cios. 
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Según se recoge en lâ Ê ^ 

En los tres ¡irimeiros meses de año se 
destniyeiron 4.800 puestos de tirabŝ o 

El totd de parados corvtahüizados por el ÍNE en Castíüü'La Mancha 
asciende a 66*400, 4*200 más que en el trimestre anterior 

F. J. LLANA NIETO/REDACCIÓN 

C-LM 

Los cambios metodológi
cos introducidos por el 
Instituto Nacional de Esta
dística (INE) en la elabora
ción de sus encuestas pe
riódicas han traído consi
go resultados "sorpren
dentes" al compararlos 
con los de ejercicios ante
riores, por lo que desde la 
citada institución se ha 
recalcado la necesidad de 
esperar por lo menos un 
año completo para extraer 
unas conclusiones más 
adecuadas a la realidad. 
Lo mismo ocurre con la 
Encuesta de Población Ac
tiva (EPA) co
rrespondiente 

mestre del 
presente año, 
en el que se 
han introduci-

del 6,38%. Desigual evolu
ción se ha registrado de 
media en España, donde 
se contabilizaban un 10% 
más de parados entre di
ciembre de 2001 y abril de 
2002, y un 8,6% más inte
ranual. 

A modo anecdótico, 
con la anterior metodolo
gía el número de desocu
pados a 31 de marzo de 
2001 en Castilla-La Man
cha se estimaba en 86.900 
personas, es decir, 20.500 
parados menos que los 

contabili
zados jus-

,|1¡¡P«í!fcun año 

El número de activos después. 

DATOS DE LA EPA EN EL PR[MER TRIMESTRE DE 2002 

^ ^ > 

en la re^ón ctumervtó 
un 5,4% gyt el 

do importan- primer trimestre con 
tes novedades, 
como por 
ejemplo, la ac
tualización de 

respecto al mismo 
periodo de 2001 

En cuanto 
a la ocu
pación, la 
EPA co
r r e s p o n 
diente a 
los tres 

Albacete 

Qudad Real 

Cuenca 

Guadalajara 

Toledo 

C-LM 

132.900 

167.800 

69300. 

62.700 

199.900 

632.700 

9.800 

20.100 

5.500 

6.200 

24.700 

66.400 

6,88 

10,71 

7,37 

9,04 

11,01 

9,50 

Ii'l i i ! ' i"rf"i: '*'" 

Fa£ate;lNE 

los censos poblaciones (ya 
que hasta ahora se utiliza
ba el censo correspondien
te a 1991) o la nueva defi
nición de parado, en la 
que se introduce la necesi
dad de haber hecho ges
tiones para encontrar em
pleo en las últimas sema
nas de referencia para ser 
considerado como tal. 

Para dar una mayor fia-
bilidad, el INE ha compa
rado los datos de paro, ac
tividad e inactividad del 
primer trimestre del pre
sente año con los de 2001, 
homogeneizándolos con la 
nueva metodología. 

Con estos condicionan
tes el INE cifraba en 66.400 
las personas que estaban 
en paro en Castilla-La 
Mancha al finalizar el pri
mer trimestre, con un in
cremento del 6,77% en re
lación al trimestre anterior 
y un descenso interanual 

p r i m e r o s 
meses de 2002 refleja una 
caída del 0,75% en Casti
lla-La Mancha con respec
to al trimestre anterior 
(4.800 trabajadores me
nos), aunque en relación al 
mismo periodo de 2001 se 
crearon diez mil nuevos 
puestos de trabajo, es de
cir, un 1,6%. 

Dentro del conjunto na
cional el número de ocu
pados también disminuyó 
entre diciembre y abril, 
concretamente en 65.600 
personas, y, al igual que en 
Castilla-La Mancha, se 
creó empleo en los últimos 
doce meses, aunque a un 
ritmo mayor, del 2,18%. 

Menos activos 

Tal y como se espera
ba, con la nueva meto

dología se ha registrado 
una disminución en el 
número de activos, al es
tablecer más requisitos 
para poder estar englo
bado en ellos. Así, la po
blación activa en Casti
lla-La Mancha disminu
yó en seis mil personas 
entre el 31 de diciembre 
de 2001 y el 1 de abril de 
2002, situándose en 
699.1000 personas, lo 
que en términos porcen
tuales equivale a un des-

Una tasa de paro inferior a la media nacional 
CastílIa-La Mancha registraba la 
octava tasa de paro más baja dentro 
del territorio español, situándose al 
finalizar el primer trimestre del 
presente año en el 9,5%, casi dos 
puntos menos que la media na
cional, que era del 11,47%. Sin em
bargo, la tasa de actividad no so
brepasaba el 50% de la población 
activa, siendo Toledo la única pro
vincia castellano-manchega que lo 
superaba, alcanzando el 51,89%. Lo 
que no cambia a la hora de analizar 

las cifras de paro es el alto grado de 
desempleo femenino, ya que única
mente una de cada tres personas 
ocupadas en la región pertenecía a 
este colectivo. Fiel reflejo de esta 
situación es que mientras que la ta
sa de paro masculino se situaba en 
el 5,36% en los tres primeros meses 
de 2002, en el femenino se elevaba 
hasta el 17,15%, relación que, por 
cierto, también es superior a la re
gistrada de media en el territorio 
nacional, que era del 16,5%. 

censo del 0,08%. Sólo en 
otras cinco comunidades 
(además de Ceuta) se re
gistró una disminución 
en el número de activos, 
lo que permitió que en 
el conjunto del territorio 
nacional este colectivo 
sufriera un aumento del 
0,69% hasta alcanzar 
18.136.500 personas. 

Mejores resultados se 
obtienen al comparar la 
evolución interanual,' ya 
que en la comunidad 
castellano-manchega se 
contabilizaron 5.400 per
sonas más deritro de este 
grupo, mientras que en 
el territorio español este 
incremento fue de 
507.300 personas. 

Activos son aquellas 
personas de 16 ó más 
años que, durante la se
mana de referencia, su
ministran mano de obra 
para la realización de 
bienes y servicios o es
tán disponibles y en 
condiciones de incorpo
rarse a dicha produc
ción. 

ElCESyla 
Univeirsidad de 

Castilla-La 
Mancha 

colaboran 

REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente del Consejo 
Económico y Social (CES) 
de Castilla-La Mancha, Jus
to Zambrana, tiene previs
to firmar en la sede de esta 
institución en Toledo dos 
convenios de colaboración " 
con la Universidad de Cas
tilla-La Mancha (UCLM) el 
viernes 17 de mayo. 

Las materias objeto de 
convenio son, en primer lu
gar, el desarrollo de los tra
bajos de investigación ne
cesarios para la elabora
ción del "Informe Socio
económico de Castilla-La 
Mancha para 2001", en el 
que se analizará la situa
ción de la región en los dis
tintos aspectos econó
micos, sociales y laborales 
en el año 2001, con un pre
supuesto de 14.988,36 eu
ros. 

Este informe se estruc
turará en los siguientes ca
pítulos: La Economía de 
Castilla-La Mancha en 
2001; Mercado de Trabajo, 
Relaciones Laborales y Po
líticas de Empleo, Calidad 
de Vida y Protección So
cial; y Las Infraestructuras. 

El segundo convenio se 
dedicará a la elaboración 
de las "Tablas Input-Out-
put de Castilla-La Mancha, 
por métodos indirectos", 
pieza fundamental de la 
contabilidad regional, con
sistentes en una base esta
dística que posibilita com
binar la visión macroeco-
nómica, junto-a una visión 
por ramas de actividad, y 
permite analizar los efectos 
de las políticas públicas, 
los sectores claves de la 
economía regional, el po
tencial de crecimiento de la 
región, la productividad y 
competitividad de las dis
tintas ramas de actividad, 
el comercio exterior, e t c . , 
destinándose la cantidad 
de 17.400 euros para la ela
boración de las Tablas. 
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REDACCIÓN / F. J. LL. 

C-LM 

El Sistema Arbitral de 
Consumo se ha consoli
dado en Castilla-La 
Mancha como una herra
mienta idónea para diri
mir los pequeños conflic
tos que surgen entre em
presarios y consumido
res, en lugar de acudir a 
la vía judicial ordinaria 
que, desgraciadamente, 
se caracteriza por su len
titud. 

Desde que se implan
tó en 1992 se han adheri
do a la Junta Arbitral 
8.253 emprasas, de las 
que 289 lo- hicieron du
rante 2001, 
m i e n t r a s 
que el volu
men de ex-
p e d i e n t e s 
tramitados a 
lo largo de 
estos diez 
años ascien
de a 3.350, 
con cerca de 
3.000 laudos 
dictados. 

Según se recoge en la 
Memoria 2001 de la ins
titución, en el pasado 
ejercicio se registraron 
141 mediaciones, lo que 
supone un incremento 
del 19,5% en relación a 
2000, con un mayor au
mento 'porcentual en las 
provincias de Albacete y 
Cuenca, aunque en Tole
do y Guadalajara fue 
donde se contabilizaron 
más actuaciones de este 
tipo (ver cuadro adjun-
to). 

A la hora de analizar 
los resultados de esta vía 
para solucionar los con
flictos a lo largo del pa
sado año se observa un 
descenso espectacular, 
tanto en el número de 

Este foniia de medî^̂^̂^̂  

Las mediaciones de la Junta Ariiitral 
aumentaron un 19,5% en 2001 

Las mediaciones 
con acuerdo 

ascendieron a 
72, 19 más que 

las que no lo 
consiguieron 

empresas como de traba
jadores afectados. Así, 
989 empresas se vieron 
involucradas en algún 
proceso de mediación de 
esta Junta, lo que supone 
un descenso de casi el 
53% con respecto a la ci
fra del año anterior, que 
se situó en 2.123. La mis

ma bajada 
se registra 
en el. caso 
de los em-
p 1 e a d o s 
a f e c t a d o s , 
que de 

43.188 en 
2000 pasa
ron a 20.537 
un año des
pués. 

Durante el acto de 
presentación del balance 
de 2001, el director gene
ral de Consumo, Carlos 
Macía, señaló que el mo
delo de Junta Arbitral de 
Consumo de Castilla-La 
Mancha presenta la pe
culiaridad de que una 
Junta Arbitral Central 
supervisa una serie de 
colegios arbitrales situa
dos en los diferentes mu
nicipios de la provincia 
que presentan una ma
yor concentración de 
empresas. 

Un reflejo de la acep
tación . cada vez mayor 
de este servicio de conci
liación gratuito y volun
tario es que mientras que 
en 1998 y 1999 los desa
cuerdos en las mediado-

Desde que se implantara en Castilla-La IS/íancha en el 
año 1991 se han adherido 8*253 empresas 

El sector de 
ESTApfSTÍCA REGIONAL DE MEDIACIONES SEGÚN RESULTADO 

PERÍODO 1997-2001 

1NTEN1AOO SN EFECTO 
8% 
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a ACUERDO 
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Q DESISTIDO 
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41% 

EVOLUCIÓN ANUAL DE MEDIACIONES 1997-2001 
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nes superaron a los 
acuerdos, en los dos últi
mos años esta tendencia 
ha cambiado, aunque en 
diferente ritmo. Así, en 
2000, 43 mediaciones ter
minaron en desacuerdo 
entre las partes, frente a 
59 que concluyeron con 
acuerdo, relación inferior 
a la registrada justo un 
año después, cuando las 

resoluciones consensua
das ascendieron a 72, 
diecinueve más que las 
que no lograron este 
consenso. 

Aunque el arbitraje es 
voluntario, empresas y 
consumidores están obli
gados a aceptar la deci
sión del arbitro una vez 
que hayan aceptado esta 
mediación. 

Toledo fue la provin
cia castellano-manchega 
donde más mediaciones 
terminaron "felizmente", 
en concreto treinta de 
cuarenta y una registra
das, mientras que en el 
lado opuesto se situó 
Guadalajara, con diecio
cho desacuerdos de 39 
mediaciones solicitadas 
por las partes. 

comunicación, a 
la cabeza en 

reclamaciones 

En el sistema arbitral 
de consumo las resolu
ciones son tomadas por 
un órgano colegiado 
formado por el presi
dente de la Junta Arbi
tral, representantes de 
los consumidores y de 
los empresarios. A lo 
largo del pasado año se 
dictaron 3.000 laudos, 
de los que el 99,35% se 
resolvieron por unani
midad. El sector de co
municación, tanto en 
telefonía móvil como 
bási,ca, fue el que más 
solicitudes de arbitraje 
tecihió, concretamente 
un 47,99%. Destaca el 
importante aumento 
que se registró en las 
solicitudes relaciona
das con Internet, la es
tabilización en el resto 
y la aparición de recla
maciones en sectores 
nuevos, como por 
ejemplo el de la infor
mática, las asegura
doras, la estética, ven
tas especiales, ópticas 
y artículos médicos. La 
reclamación de mayor 
cuantía se situó en 
3.907 euros. 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

Reducir las altas tasas de acci
dentalidad de las carreteras 
de la provincia de Ciudad Re^ 
al es el gran objetivo que el 
Ministerio de Fomento se ha 
marcado con la licitación de 
ocho proyectos enmarcados 
en el Piograma de Conserva
ción y Seguridad Vial, dentro 
del Plan de Infraestmcturas 
2000 - 2007. De todos ellos, 
cuatro serán objeto de mejo
ras en lo que respecta a la Se
guridad Vial, mientras que los 
cuatro restantes irán encami
nados a solucionar necesida
des estructurales. 

Fomento licita oclio proyectos para 
mejoras viarias en Ciudad Real 

El presupuesto global de las actuaciones 
contempladas asciende a 661A13,31 euros 

De hecho, se prestará má
xima atención a los denomi
nados "tramos de concentra
ción de accidentes" que vie
nen a ser aquellos que pre
sentan un riesgo de siniestra-
lidad mayor que la media es
pañola, hablando de carrete
ras de características simila
res. 

Para lo que se cuenta con 
un presupuesto de 
661.113,31 euros repartidos 
en varias actuaciones, la pri
mera de las cuales abarca los 
tramos comprendidos entre 
Puerto Lapice y Despeñape-
rros, y Piedrabuena y Ciu
dad Real. En el primer caso, 
se procederá a la implanta

ción de sistemas de deten
ción automática y señaliza
ción de incidencias meteoro
lógicas. El segundo de ellos 
afectará más, si cabe, a los 
conductores, que recibirán 
información más concreta 
sobre la situación de la carre
tera, gracias a la introduc
ción de un nuevo sistema de 

congestión de tráfico. En este 
tramo entre la localidad de 
Piedrabuena y la capital de 
la provincia, se mejorará el 
acceso al municipio de Aleo-
lea de Calatrava por medio 
de carriles centrales para 
cambios de dirección a la iz
quierda y carriles de decele
ración al carril adyacente. El 

presupuesto estimado para 
estos trabajos podría ascen
der a más de 360.000 euros. 

Otros tramos a mejorar 
serán los comprendidos en
tre los municipios de Puer
to Lapice y Venta de Cárde
nas, donde se reordenarán 
los accesos y las diversas ví
as de servicio; el ramal Al-
muradiel-Venta de Cárde
nas, con el desarrollo de 
nuevas conexiones con la 
autovía de Andalucía. Asi
mismo, la localidad de Val
depeñas, será testigo de la 
rehabilitación y acondicio
namiento de su área de des
canso. 
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El incremento de los precios 
en el mes de abril ha sor
prendido a todos. Nadie se 
podía esperar que en tan sólo 
cuatro meses se haya supera
do las optimistas previsiones 
del Gobierno de acumular 
un IPC á lo largo de 2002 del 
2%. Y es que tanto a nivel 
nacional como regional en lo 
que va de año se ha llegado a 
un índice de Precios al Con
sumo del 2,1% y una tasa 
interanual del 3,6%. 

El control 
de precios 
que parecía 
haberse con
seguido en 
los dos pri-
m e r o s 
meses del 
año se ha 
desmanda
do en el mes 
de abril. En 

Vestido y calzado jun̂ ^̂ ^ 

La inflación supera en cuatro 
meses la previsión de todo 2002 

Preocupación Castilla'La Mancha ha registrado junto con otras regiones el 
tercer IPC más alto durante el mes de abril 

4^^ 
La provincia más 

cara en abril 
fue Ciudad Real 

pero la tasa 
interanual más 

alta es la. de Toledo 

el caso de Castilla-La Man
cha (muy similar a la situa
ción nacional), se pone de 
manifiesto que en un sólo 
mes los precios han subido 
casi el doble que en el primer 
trimestre del año. 

El sector de vestido y cal
zado ha supuesto un incre
mento de los precios del 
6,5% en la región y le sigue 
como sector más inflacionis-
ta las bebidas alcohólicas y el 
tabaco. También el aumento 
del precio de los carburantes 
ha contribuido a un incre
mento del 1,5% en el sector 
transpwrte. 

La otra cara 
de la moneda la 
ofrece ocio y 
cultura, cuyos 
precios han 
registrado un 
descenso en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha de 
siete décimas. 

En relación 
con otras 
comunidades autónomas, la 
región castellano-manchega 
fue la tercera en la que más 
subieron los precios en el 
mes de abril, compartiendo 
índice con otras como Anda
lucía y Valencia, si bien hay 
que tener en cuenta que el 
IPC del mes pasado por 
regiones se mueve en una 
horquilla entre el 1 y el 13% 
y salvo dos casos, en el resto 
de comunidades han tenido 
comportamientos muy simi
lares. 

La tasa interanual de la 
región es del 3,6%, idéntica a 
la media nacional y en la 
mitad de la tabla en relación 

con otras regiones^ 
La provincia de Castilla-

La Mancha más inflacionista 
del mes de 
abril fue Ciu
dad Real con 
un incremen- ' 
to del 1,8% en 
los precios 
seguida de 
Toledo, con el 
1,5%. Cuenca 
fue la que 
registró el 
menor incre

mento de precios en abril, y 
también la que acumula un 
IPC más bajo tanto en lo que 
va de año como en el porcen
taje interanual. 

Toledo, por contra acu
mula la mayor inflación 
tanto en 2002 como en el últi
mo año. 

Las explicaciones que se 
dan a este incremento de 
precios en abril van desdé la 
aplicación del redondeo con 
motivo del euro, hasta la 
finalización del período de 
rebajas unido al mal compor
tamiento de los precios de la 
alimentación. No obstante, 

tal y como 
señalaba el 
responsa
ble del 
D e p a r t a -
m e n t ó 
Económi
co de 
C E C A M , -
Mario Fer-
n á n d e z , 
aunque es 

posible que se haya podido 
producir algunos casos de 
redondeo al alza lo cierto es 
que resulta extraño pensar 
que Se hayan puesto de 
acuerdo todos los empresa
rios para hacer el redondeo 
el mismo mes. 

Un redondeo que se 
podía estar aplicando de 
forma más intensa desde el 1 
de enero que es cuando se 
empezó a utilizar los euros o 
a partir del 28 de febrero 
cuando desaparecieron las 
pesetas. 

Por otro lado, el "efecto 
rebajas" ya se dejó notar en 
marzo, puesto que suele ser 

^2i) 
La subida de la 

gasdinOy el 
redondeo y 

lafínalización de las 
rebajas, entre las 

causas infiacionistas 

IPC EN CASTILLA-LA MANCHA (ABRIL 2002) 

SECTOR 

Ali. y bebi. no alcohóli. 

Bebi. alcohólic.y tabaco. 

Vestido y calzado 

Vivienda 

Menaje 

Medicina 

Transporte 

Comunicaciones 

Ocio y cultura 

Enseñanza 

Hoteles cafés, y restaura. 

Otros 

, % Variación 
SI mes anterior 

0,6 

4,3 

6,5 

0,5 

0,5 

0,8 

1.5 

0,0 

-0,7 

0,0 

1,0 

0,3 

ÍNDICE GENERAL 1,5 

En lo que va de año 

1,1 

4,6 

-0,3 

2,1 

0,5 

2,3 

5,1 

-1,6 

0,1 

0.2 

4,6 

2,5 

2,1 

En un año 

4,9 

8,8 

5.2 

1,7 

1,7 

2,9 

1.8 

-3,1 

1,1 

3,6 

6,3 

4,1 

3,6 

LOS ÍNDICES DE PRECIOS POR PROVINCIAS 

PROVINCIA 
Sobre meí< 

anterior 

ALBACETE 

C. REAL 

CUENCA 

GUADAIAJARA 

TOLEDO 

1,3 

1,8 

1,1 

1.2 

1,5 

^¡hiente-lÑE^ ^"~~~ 

Cii lo que 
va de año 

2,1 

2,1 

1,3 

2,2 

2,4 

En un 
año 

3,9 

3,4 

2,9 

3,6 

4 V, 

1-

en este mes en el que se da 
por acabado el período de 
rebajas y comienza la tempo
rada de primavera en los 
escaparates. 

En cuanto a las inciden
cias extemas a nuestro país, 
el incremento de los precios 
del petróleo no ha ayudado 
nada a que mejore la pers
pectiva de los precios en 
España, cuyo diferencial con 
los países de la zona euro se 
coloca en un punto y medio 
por encima. 

TRAYECTORIA DEL IPC EN LO QUE VA DE AÑO 

común pero con 
diferentes recetas 

Los agentes sociales ven 
con mucha preocupación 
el dato del IPC de abril. 
Desde CECAM, Mario 
Fernández, señalaba a 
este semanario que "es 
un dato negativo y desde 
nuestro punto de vista es 
preocupante que en un 
sólo mes se haya supera
do cualquier previsión 
que se esté manejando". 
Sin embargo, hacen un 
llamamiento a la tran
quilidad y la calma y 
piden que, sobre todo, se 
respeten el Acuerdo 
Nacional de Negociación 
Colectiva. En esta línea 
señala que no es el 
momento de empezar a 
realizar una negociación 
colectiva con cláusulas y 
condiciones superiores a 
las acordadas. Fernández 
añade que cada parte 
debe aportar su "granito 
de arena" y los agentes 
sociales deben contri
buir con la moderación 
salaria. La posición sin
dical es contraria. Desde 
UGT se incide en la 
"incapacidad"del 
Gobierno del PP para 
controlar la escalada de 
precios por lo que solici
tan un cambio de la polí
tica económica y asegu
ran que insistirán en 
incluir cláusulas de revi
sión salarial en todos los 
convenios cuando se 
supere el 2% de IPC. CC 
OO señala claramente 
que "la evolución de los 
precios durante lo que 
va de año desprende una 
sensación de ausencia 
generalizada en el con
trol de precios, sin cau
sas extemas a quienes 
señalar como culpables". 
A continuación, respon
sabilizan a los empresa
rios de los incrementos 
que tienen que ver con 
el redondeo por el euro 
y al Gobierno de haber 
realizado una reforma 
del IRPF que incrementa 
los impuestos sobre el 
consumo. 
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E| comercio al por m 

La venta minorista creció un 
9,3 % irespecto a febreiro 

La Semana Santa es un factor decisivo en los 
resultados de este estudio por la afluencia de turistas 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Instituto Nacional de Esta
dística ha presentado los 
índices de comercio al por 
menor de marzo de 2002 
sobre la base de 2001. Este 
índice permite medir a corto 
plazo, la evolución de la acti
vidad en el sector, y puede 
considerarse un Indicador 
de consumo. A nivel 
nacional, presenta una varia
ción interanual de 4,4% en el 
mes de marzo. Este creci
miento es provocado en 
mayor medida por los pro
ductos de alimentación, que 
presentan una tasa intera
nual del 8%, frente a los pro
ductos no alimenticios con 
una tasa del 2,2%. 

Estos incrementos, infe
riores a los ocurridos en años 
anteriores, hay que analizar
los con cierta cautela debido 
al efecto calendario de la 
Semara Santa. El número de 
días que el comercio mino
rista ha abierto sus puertas 
este mes de marzo ha sido 
inferior al mes de marzo de 
2001. Este efecto se ha dejado 
notar más en las ventas de 
productos no alimenticios 
que en los alimenticios. 

En cuanto a las variacio
nes respecto al mes de febre
ro, se observa el mismo com
portamiento estacional de 
años . anteriores: subidas 
generalizadas de las ventas, 
íanto en productos alimenti
cios (133%) como en el resto 
(9,5%), aunque estos creci
mientos aparecen más amor

tiguados debido a la semana 
Santa. 

En lo que respjecta a las 
grandes superficies, estas 
han incrementado sus ven
tas en marzo un 10,6% en 
todo el territorio nacional 
respecto al mismo mes del 
año pasado. 

CastiUa-La Mancha pre
senta un índice del 105,7, 
presentando una variación 
sobre el mes de febrero de 
93% y sobre el mismo mes 
del año anterior del 7,6%. 

Las tasas de variación res
pecto al mes anterior son 
positivas en todas las comu
nidades oscilcindo entre el 

5,1% de Murda y el 15,4% de 
Aridalíjcía. Ésto "tiene qué' 
ver con el citado efecto calen
dario de la Semarm Santa, 
según sea la región emisora 
o receptora de turismo. Cas
tilla-La Mancha, en su posi
ción de receptora de turistas, 
presenta una tasa interanual 
superior respecto al resto. En 
la misma situación que la 
región castellanomanchega 
se encuentran la Comunidad 
Valenciana, Cataluña, Anda
lucía, Murcia y Castilla y 
León. 

En lo que respecta al 
empleo, él índice de ocupa
ción muestra una evolución 

del empleo en el sector del 
ccw^éftíf/mihíírista: 'La' task^ 
de variación interanual es 
del 4% alcanzando el 7,1% 
en el conjunto de empresas 
que son Grandes Superficies. 

En Castilla-La Mancha, 
con respecto al trimestre 
anterior hay una variación 
de 23% y de 33 respecto al 
mismo trimestre del año 
2001. 

En conclusión, y a nivel 
nacional, se puede decir que 
el empleo en el sector mino
rista, evoluciona de forma 
similar encontrándose las 
diferencias en una 'banda 
estrecha. 

El il^untamiento de Azuqueca iretirairá 
el irecuirso contra la autopista de pesye 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

El Pleno del Ayuntamiento 
de Azuqueca de Henares ha 
decidido, por unanimidad, 
la retirada del recurso con-
tencioso-administratívo que 
mantiene en la Audiencia 
Nacional, desde el mes de 
febrero de 2002, contra el tra
zado de la autopista de peaje 
R-2 a su paso por el munici
pio. Basándose en un infor

me emitido por los servicios 
jurídicos del Ayuntamientos 
y ante la "satisfacción extra-
procesal" que supone el 
cambio del trazado solicita
do por el Ayuntamiento y 
Plataforma Ciudadana "Au
topista sí, fjero no así" la retí-
rada del reairso coincide 
con el el inicio de la fase pe
ricial del proceso. 

"a la vista de los aconte
cimientos y de que el traza

do definitivo de la autovía 
no afecta negativamente al 
municipio, algo que hemos 
corroborado de varias for
mas, incluyendo la constata
ción del inicio de la obra, y a 
pesar de que todavía no dis
ponemos de la resolución 
oficial de modificación del 
trazado, los servicios nos 
han recomendado retiramos 
de la vía judicial en este 
punto, para evitar gastos 

procesales innecesarios a las 
arcas municipales", ha afir
mado el concejal de Urbanis
mo, Julio García. 

No obstante, "la retirada 
del recurso no implicará que 
Azuqueca tenga que renun
ciar a la construcción de un 
acceso directo a la autopista 
para los municipios de la zo
na", añade García, revindi
cación que desde el Ayunta
miento ya se mantiene. 

* ! < - " • 

La inauguradón cnntó con una importante presencia de economistas. 

El Colegio de 
Economistas de 

Toledo ya tiene sede 
Podría ser el primer paso para su 
segregación del Cole^ de Madrid 
F. J . LLANA NIETO 

Toledo 
El Colegio de Economistas de 
Toledo ya cuenta con una sede 
propia en la capital regional, 
tras el acto de inauguración 
celebrado el pasado día 13 de 
msyói^jyén dJqae-estüvieKm) 
importantes persoiíalidades 
del mundo económico, como 
la consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
el catedrático de Economía y 
Empresa, Emilio Ontíveros, y 
el decano del Colegio de Eco
nomistas de Madrid, Manuel 
Lagares, quien destacó el tra
bajo realizado hasta ahora por 
la sección Toledo dentro del 
Colegio madrileño y la impor
tancia de contar con un local 
propio, que "puede ser el pri
mer paso para una indepen
dencia en el futuro". -

Lagares describió las venta
jas que supone para un colecti
vo profesional el tener un cole
gio profesional, ya que ade
más de servir como lugar de 
encuentro de la profesión per
mite la delimitación de ésta 
para evitar el intrusismo. "Por 
este motivo -continuaba- Á 
necesario ir adaptándose a los 
cambios de cada momento, 
perfilando un nuevo estatuto 
profesional que sustituya al 
que ya tenemos, bajo el criterio 
de la libertad". 

Uno de los instrumentos 
para mantener un intercambio 
de opinioríes es la Revista de 
Economistas, que en la actuali
dad dirige Emilio Ontíveros. 
Bajo el título "Crecimiento y 
convergencia de la economía 

española y de CastülarL^; 
Mancha", este ciudadreal,e|iipj 
describió el panorama econó
mico actual y las perspectívas 
que se abren a corto y medio 
plazo. 

• K iTiatiai i-iDntiY«rq^nfe^$lfi^ 
Unidos es y seguirá siendo el 
motor de la economía interna
cional, y expuso la evolución 
sufrida en los dos últimos años 
como el modelo quedebgg 
seguir las empresas y econo-. 
mías del resto de países. "Este 
crecimiento -añadía- tiene su 
fundamento en el incremento 
de la productívidad del traba
jo, que a pesar de momentos 
de desaceleración ha seguido 
aumentando". 

El catedrático de Economía 
de la Empresa no cree que 
detrás de esta situación haya 
una fórmula mágica que 
hayan aplicado los norteame
ricanos: "simplemente, las 
empresas hacen lo mismo de 
siempre pero mejor, con 
menos dinero y menos tiem
po". "La productividad -conti
nuaba- es precondición para el 
crecimiento a largo plazo y en 
este sentido las autoridades de 
Estados Unidos han sabido 
apostar por el capital-riesgo, 
con un apoyo decisivo del sec
tor público, mediante gasto en 
I+D; en equipos públicos, 
etc.." 

Con estos parámetros, 
Ontíveros prevé un crecimien
to de la economía de Estados 
Unidos del 23% para este año, 
con una tasa de inflación cerca
na al 1,6% para este año. 
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VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

El presidente de la Cámara 
de Comercio y del CEEI de 
Ciudad Real, Juan Antonio 
León Triviño, y el alcalde 
de Miguelturra, Román 
Rivero, suscribieron un 
contrato pot el cual el 
CEEI realizará el plan de 
negocio del futuro opera
dor de telecomunicaciones 
ARO de Miguelturra, un 
ambicioso proyecto .global 
de telecomunicaciones, sin 
precedentes a nivel regio
nal. 

De esta forma, Castilla-
La Mancha contará con 
dos operadores de teleco
municaciones, ya que 
ONO está presente en 
Albacete, además de 
cubrir la Comunidad 
V a l e n c i a n a , 
Murcia y las 
Islas Baleares. 

En estos 
momentos, la 
gran mayoría de 
c o m u n i d a d e s 
autónomas dis
pone de, al 
menos, un ope-
fá'dOr: Así, junto 
a las anterior
mente mencionadas; 
Menta se ocupa de dar ser
vicio integral de telecomu-
rtí<teíe(neSf"«iTt^nChtetletfta; 
Retecal tiene su espacio en 
Castilla y León. 

Además de Madritel en 
la Comunidad de Madrid, 
Silpercable en Andalucía, 
Afágón de Cable en Ara
gón, Euskaltel en el País 
Vasco y Navarra, o Cana
rias Telecom en las Islas 
Canarias. Todo ello sin 
contar otras empresas 
locales qué, normalmente, 
dan servicios de Televi
sión. 

Agapito Arévalo, con
cejal de Nuevas Tecnologí-

El futuro operador ̂ d̂  

El CEEI de Ciudad Real hará el plan 
de negocio de ARO en Migueltunra 

El primer plan de viabilidad contempla una inversión 
inicial de 6*611*000 euros en tres años 

La inversión se 
destinará a la 

infraestructura 
técnica y al 

cableo con fibra 
óptica 

as del Ayuntamiento de 
Miguelturra señaló que 
"ARO tiene previsto, en un 
primer plan de viabilidad 
también realizado por el 
Centro Europeo de Empre
sas e Innovación de Ciu
dad Real, realizar una 
inversión inicial de 
6.611.000 euros (unos 1.100 

millones de 
pesetas) los 
p r i m e r o s 
tres años, 
destinados 
al desarro
llo de toda 
la infraes-
t r u c t u r a 
técnica y a 
cablear con 
fibra óptica 

un anillo perimetral de 8,5 
kilómetros". Conviene 
recordar que la fibra óptica 
es7UTi"filamentfe) devidricr 
flexible, del espesor de un 
pelo, que transporta datos 
en forma de haces de luz, 
sin ningún tipo de inte
rrupción. Además, es más 
barata de fabricar que las 
actuales tecnologías si se 
tiene en cuenta que se sue
len hacer de arena o sílice, 
materia prima abundante 
en comparación con el 
cobre. Con unos pocos 
kilos de vidrio pueden 
fabricarse aproximada
mente 43 kilómetros de 
fibra óptica. 

En la foto, la firma del contrato entre el presidente del CEEI de Ciudad Real y el alcalde de Miguelturra. 

El proyecto ARO es una 
iniciativa que partió del 
propio Ayuntamiento de 
Miguelturrai y de-Multica-
nal de Miguelturra, 
empresa que ya ofrece ser
vicios de- televisión en la 
localidad . manchega. 
Como viene siendo habi
tual en este tipo de activi
dad, s e ' h a considerado 
que no se alcanzará el 
"break even" hasta el año 
2011, mientras que, un año 
antes, habrá terminado el 
despliegue de una canali
zación de fibra óptica de 
60 kilómetros. Los malos 
resultados económicos 
que están experimentando 

los operadores de cable en 
España, dado que se trata 
de planes a muy largo 
plazo, no han desanimado-
a los promotores de este 
proyecto dado que, según 
palabras de Agapito Aré
valo, "hablamos de 
empresas de dimensiones 
monstruosas, por eso les 
está costando tanto ser 
rentables. Sin embargo, 
nosotros nacemos adapta
dos a las necesidades del 
ciudadano y cubriendo un 
área territorial, en princi
pio, pequeña. Además, 
contamos con el apoyo 
tanto de instituciones 
públicas como de empre

sas privadas, lo que nos 
da cierto grado de seguri
dad.". 

Con respecto a los pla
nes de expansión contem
plados en el proyecto, Aré
valo aseguró que "somos 
un proyecto con espíritu 
expansionista, de hecho la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha tam
bién se ha interesado por 
nosotros. Aún así, por el 
momento queremos ofre
cer servicios integrales de 
telecomunicaciones a 
nuestro municipio y, 
posteriormente, iniciar el 
desarrollo al resto de la 
provincia y la Región". 

Un tyroyecto que 
no ofertará sólo 
. televisión 

Este ambicioso proyec
to no sólo ofértala 
Televisión a sus abona
dos sino que además, 
aprovechando las cua
lidades de la jfibra ópti
ca, a través de la cual 
pueden introducirse 
muchas señales con 
distinta frecuencia, 
procurará Internet a 
alta velocidad y telefo
nía, así como serviciQs 
específicos de televigi
lancia, teleasistencia y 
seguridad integral. En 
palabras del propio 
concejal de Nuevas 
Tecnologías, "hemos 
elegido al CEEI para el 
desarrollo del plan de 
negocio dado el valor 
añadido que Otorga el 
hecho de tratarse de 
una institución solven
te y pi^parada". Ade- ^ 
más, la aportación eco^ 
nónüca del CEEI al 
proyecto se cuantifica 
en 60.000 euros. Este 
plan de negocio estará 
finalizado el mes de 
octubre y permitirá 
sentar las bases inicia
les y futuras de la 
empresa operadora de 
telecomunicaciones eii. 
esta localidad, la de 
mayor crecimiento . . 
demográfíco de toda . 
Castilla La Mancha. 

REDACCIÓN 

El Bonillo (Albacete) 

La Dirección General de 
Industria y Energía de 
Castilla-La Mancha ha 
denegado la solicitud de 
aprobación del proyecto 
de ejecución del Parque 
Eólicq El Bonillo y sü 
línea de evacuación, que 
había sido promovido 
por la empresa Sinae 
Energía Medio Ambi^n^ 
te. 

La resolución denega
toria apareció publicada 
en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha del 
pasado día 19 de abril y 

bidustiia deniega la autorización para 
construir el parque cólico El Bonillo 

La empresa Sinae Energía Medio Ambiente había 
previsto una inversión de 999*422*064 euros 

para llegar a la misma se 
ha tenido en cuenta el 
informe de la Dirección 
General de Calidad 
Ambiental sobre la 
Declaración de Impacto 
Ambiental del citado par
que, en la que se concluía 
que "no se considera via
ble ambientalmente". 

Este parque cólico iba 
a estar situado en el tér
mino municipal albacete-
ño de El Bonillo e iba a 
contar con ocho aeroge-
neradores de 800 kilowa-
tios de potencia nominal, 
con rotor de cincuenta 
metros de diámetro. 

La inversión prevista 

por Sinae Energía Medio 
Ambiente para el parque 
y su línea de evacuación 
ascendía a 999.422.064 
euros. 

Este parque formaba 
parte del Plan Eólico 
Estratégico presentado 
por esta empresa madri
leña para Castilla-La 

Mancha, y que fue apro
bado parcialmente en 
abril del año 2000 por la 
Consejería de Industria y 
Trabajo, aunque el 
correspondiente a El 
Bonillo no recibió el pri
mer visto bueno hasta 
cuatro meses después, en 
agosto del citado año. 

Posteriormente, tras 
someterse a información 
pública, la Dirección 
General de Calidad 
Ambiental resolvió el 9 de 
julio del pasado año con
siderar no viable este par
que desde el punto de 
vista medioambiental. 

La empresa puede 
interponer todavía un 
recurso de alzada ante la 
consejera de Industria y 
Trabajo, en el plazo de un 
mes desde que se notificó 
la mencionada resolución 
denegatoria por parte de 
la Dirección General de 
Industria y Energía. 
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A finales del pró̂ ^ 

El sellado de 366 vertederos ha 
costado 1,6 millones de euros 

—"'^'"C\M°"^''°— Desde que se puso en marcha el Plan Regiomd de Residuos Sólidos 
El consejero de Agricuitu- ^̂  Uevon finonciodos 87 millones de euiros de los Fondos de Cohesión 
ra V Mpf i io A m m p n t p . ' ra y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, en su 
comparecencia ante la 
Comisión de Agricultura 
y Medio Ambiente de las 
Cortes de Castilla-La 
Mancha, celebrada el 13 
de mayo, hizo un repaso 
al grado de ejecución del 
Plan Regional de Resi
duos Sólidos Urbanos 
(PRSU), que fue aproba
do mediante Decreto el 25 
de mayo de 1999 y publi
cado el 5 de junio de ese 
m i s m o 
año. Desde 
que co
menzó a 
e jecutarse 
se han in
vertido, en 
d i ferentes 
i n f r a e s 
t r u c t u r a s , 
87 millo-
rñes'Tiéi eu'J •''' ' " r o -
ros, unos 14.000 millones 
de pesetas, procedentes 
de los Fondos de Cohe
sión. 

Este montante se ha es-
colanado en este periodo 
de tiempo. Así en el año 
1998, por decisión de la 

. Comisión Europea, Casti
lla-La Mancha recibió 
8.536.725 euros, que se in
virtieron en la construc
ción de las plantas de tra-
rtahúentp; de Alcázar de 
San-Juan, Comsermancha 
y Hellín. En octubre de 
2001 la C E . autorizó un 
montante de 17.832.000 

A la construcción 
de 20 puntos 

limpios se 
han destinado 

1,3 millones 
de euros 

euros que irían para las 
infraestructuras de Tole
do y Talavera de la Reina; 
en abril de este año se de
dicaron 24.749.725 euros 
para la construcción de 
las plantas de tratamiento 
de Talavera de la Reina, 
Cuenca, el sellado de ver
tederos y las campañas 
de sensibilización. 

"Finalmente estamos 
pendientes de una nueva 

c o m u n i c a 
ción de la 
C o m i s i ó n 
Europea que 
s u p l ) n d r á 
una inver
sión adicio
nal de 
3 5 . 8 5 1 . 4 9 5 
euros", indi
có el conseje-

iTtRr? TLi í'SfRÍJOVIdS í - A ^ l - -

cultura y Medio Ambien
te, Alejandro Alonso.-

En este tiempo se han 
constituido los cinco Con
sorcios Provinciales de 
Residuos, "que son los 
ejes de la gestión de los 
residuos en cada una de 
las provincias y con los 
que se han firmado con
venios para crear infraes
tructuras nuevas que per
mitan una mejora del me
dio ambiente", explicó 
Alonso. 

La situación del mapa 
de grandes infraestruc
turas de gestión de resi-

El consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, compareció ante la Comisión de Agricultura. 

iduseüíe díttí\pletaréíetttü-
das las provincias el pró
ximo año. En Ciudad Re
al ya se han ejecutado to
dos los centros de transfe
rencia básicos (planta de 
selección y compostaje y 
vertedero de rechazos); 
en Albacete, según ade
lantó Alonso, quedará 
concluido el tratamiento, 
"a punto de inaugurar"; 
en Toledo, provincia don
de hay mayor polémica, 
se espera que este verano 
se finalice el Centro de 
Tratamiento de Toledo, 
"una vez que se conceda 
Ja autorización" y el pró-

de la Reina; y en las pro
vincias de Cuenca y de 
Guadalajara empezarán 
en breve las obras, por lo 
que a finales de 2003 con
tarán con este tipo de edi
ficaciones. 

Además de las grandes 
infraestructuras, se ha re
alizado, tal y como co
mentó Alonso, "una in
tensa labor" en el sellado 
y acondicionamiento de 
vertederos, algo posible 
por la construcción de las 
plantas de tratamiento y 
centros de transferencia. 
En lo que va de legislatu-

¿rá, se-hai.actuadoj£n>366 
vertederos de la región, 
con una inversión de 1,86 
millones de euros y hasta 
finales de 2003 se inverti
rán otros 8 millones de 
euros para seguir con.es
tas actuaciones. En total 
el sellado de vertederos 
supondrá una inversión 
cerca a los 9 millones de 
euros. 

Por último, dentro del 
Plan Regional de Resi
duos Sólidos Urbanos, se 
han construido 20 puntos 
limpios, que han tenido 
un coste de 1,3 milloneís 
de euros. 

La polémica de 
la Planta de 

Toledo 

El cansejeio de Agñcaltura, Ale
jandro Alonso, en su caiî >aie-
cenda ante la Coadsión de Agdr 
cnlhita y Medio Ambiente de 
las Gtites de Castilla-La Man-
dia, e!q>Iicó la situación de la 
planta de selección y compo^je 
de Toledo, que aunque está ter
minada todavía no tiene licenda 
para comenzar a funcionar 
Alonso recordó que en la actuali
dad el Ayuntanúento de Toledo 
incumple las previsiones del 
Plan Nadonal de Residuos Sóli
dos Urbanos, que establece la 
obligación de separar las basu-
xas desde el 1 de enero de 2001 y 
añadió que "esta seleccián no 
puede reaUzaise por no cantar 
con la Planta que estamos cons-
truyoido en el municipio de 
T<dedô '.El proceso de construc
ción de la planta de seleodón de 
Toledo iba correctamente (se 
había firmado im convenio entre 
la Diputación de Toledo, el 
Ayuntamiento y la Consejoia 
de Agdcultnni de coojiefadúq, 
colaboiadón y «tmjptotdis 
hasta que et 21 de marzo de 
este año en el Ayuntamiento 
de Toledo se aprohó una 
fnodótue»ia>^e se>pedí»ia 
paializadón'de la obra; cn«n-
do se habían gastado 7,2 
millones de euros. Las razo
nes aducidas son: los olores 
del actual vertedero y kialtk 
de licencia, segúnr^fAjiiiii]^ 
mienta Alonso, que. hiáb un 
repaso a como ha tnmscunrido 
el proceso de autorización de 
la planta, mostró su conñaiaa 
en que el alcalde de Toledo dé 
una solución,a este asunto, 
"pues las condiciones admi
nistrativas están cumplidas y 
en mano del alcalde de Tole
do está la finalización de'la 
plaitta de compostaje de Tole
do". 

M.MORENO 

Toledo 

La ampliación de la central 
térmica de Aceca fue otro de 
los puntos que se trataron en 
la Comisión de Agricultura y 
Medio Ambiente de las Cor
tes de Castilla-La Mancha. El 
consejero de Agricultura y 
Medio Ambienté, Alejandro 
Alonso, indicó que la Conse
jería ha remitido al Ministe
rio de Medio Ambiente un 
informe de evaluación 
ambiental contrario al proyec
to de ampliación de la central 
de Aceca en las circunstancias 
actuales y en el que se condi
ciona la posibilidad de 

Agiicultura aboga por el cierre de la 
central de Aceca para su ampliación 
El proyecto consiste en implantar por dos nuevos grupos 

de combustible con el sistema de ciclo combinado 

ampliación al cierre y des-
mantelamiento de los dos 
grupos actualmente operati
vos. 

Alonso comentó que "el 
cierre de las instalaciones 
actuales es condición impres
cindible para ampliar la cen
tral térmica' de Aceca. Espero 

que el Ministerio de Econo
mía no autorice la ampliación 
sin el cierre de los actuales 
grupos". 

Actualmente la central tér
mica cuenta con dos gmpos 
que utilizan como combusti
ble fuel-oil, en uno de ellos, y 
gas natural, en el segundo. El 

proyecto de ampliación con
siste en implantar dos nuevos 
grupos con el sistema deno
minado de ciclo combinado y 
sin renunciar a la quema de 
fuel-oil, principal combustible 
que genera la contaminación. 

Todos los estudios técnicos 
realizados por la Consejería 

constatan la insostenibilidad 
ambiental de la ampliación de 
la central térmica, ya que esta 
cumple con dificultad los 
requisitos de calidad del aire 
al encontrarse al límite de lo 
autorizado en materia de 
emisiones. Entre las conclu
siones de estos estudios se 

encuentra un aumento de las 
concentraciones de forma 
generalizada, así como supe
raciones en los niveles de 
emisión; 

"Estos datos son los que 
han justificado nuestro 
informe a la Declaración 
Medio Ambiental, planteando 
la necesidad de cerrar los 
actuales grupos para poder 
construir y explotar los dos 
nuevos grupos de sistema 
combinado", manifestó el titu
lar regional de Agricultura. 

También r^altó la postura 
del Gobierno regional de 
cefrar la central si se mantie
nen los actuales grupos. 
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?!9('j?t|yp^s acercar 1^ 

Firacaman une en un Plan sus 
inroyectos de modernización 

C. SÁNCHEZ 

C-LM 

El Plan de Acceso a las 
Nuevas Tecnologías de la 
Información y de las tele
comunicaciones para las 
Pymes artesanas, desarro
llado por la Federación de 
Organizaciones de Arte
sanos de Castilla-La Man
cha (Fracaman), es, en 
realidad, la unión bajo un 
mismo impulso de los 
diferentes proyectos, más 
o menos desarrollados, 
que Fracaman ha ido 
desarrollando a partir de 
del estudio 2000-2001 
sobre las necesidades del 
sector. 

Estos proyectos, nueve 
en total, se dividen en tres 
grandes grupos: ventas, 
.poromoción y servicios. 
,;:) 'Los trabajos sobre ven
tas se presentan tanto 
como venta directa al 
público, a través del recin
to, ferjal. vi^tuaL-Coino .la 
venta á exclusiva com
pradores profesionales, 
también se ha planteado 
un proyecto de comercia-
diLt a c i ó n 

Los estudios recdizcidos en 2000-01 mostraron 
las necesidades del sector en esta materia 

WS&w^^mniAL mi AnnsAmvú 

El Recinto Ferial Virtual es uno de los principales atractivos de este Plan. 

«grabada. 
Respecto 

al uso del 
r e c i n t o 
ferial vir
tual, según 
explica el 
presidente 
de Fraca-
m a n , 
M a n u e l 
Tagua, en el se alojan 
ferias nacionales e inter
nacionales y "en cada 
feria los artesanos tienen 
un stand propio abierto al 
público individual con la 
novedad de la posibilidad 
de incluir archivos multi
media donde el propio 
artesano se dirija a sus 
clientes potenciales". Este 
es uno de los proyectos 
más avanzados y se sub
vencionará el 50% del 
coste de su implantación 
tanto a ferias como artes-
nos y otras empresas y 
entidades. 

Por otro lado, en lo que 
supone la venta de profe
sional a profesional, el 
artesano a través de unos 
catálogos electrónicos, ya 

En toud, se están 
desanxMando 

9 proyectos dkndidos 
en 3 grupos: 

ventOf promoción 
y servicios 

en elaboración, a los que 
^JOiJendrán•.acceso ,1QS 
comerciantes con los que 
trabaje. La subvención de 
este programa será del 
50% para el artesano y del 

40% para 
los compra
dores y pro
veedores. 
En lo que 
respecta al 
proyecto de 
comerciali-
z a c i ó n 
agrupada, 
estará listo 
en el último 

trimestre del año. Bajo el 
lema de Calidad Artesa-
na, se creará un sistema 
que se encargará de ges
tionar la comercialización 
de una serie de productos 
artesanos en diferentes 
sectores. 

En este proyecto 
podrán participar tanto 
artesanos como tiendas y 
comprados en ámbito 
estatal con una subven
ción para todos del 50% 
del coste total. 

En relación del segun
do bloque, la promoción. 
Tagua explicó que a través 
de la web coorporativa de 
Fracama se accederá a un 
catalogo general de arte
sanía regional. Este catá
logo también se edita en 

formato CD y se está 
Jmpdantanda ̂ en. Josj/cen
tros artesanales en planti
llas táctiles, las asociacio
nes de ámbito regional, 
recibirán un subvención 
del 75%, y 
los artesanos 
castellano-
manchegos 
recibirán un 
55% para la 
i m p l a n t a 
ción del 
todo el blo
que. 

También 
insistió que 
a través de este plan se 
incita el desarrollo legal 
del artículo 130.1 de la 
Constitución en lo que 
respecta a la artesanía, 
"como ya ha ocurrido con 
la agricultura, la ganade
ría y la pesca, también 
incluidas en este artícu
lo". Tagua declaró que 
este vacío legal en el tema 
de la artesanía es una 
"discriminación frente a 
otras actividades puesto 
que al no haber ley no 
podemos optar a determi
nados tipos de ayudas y 
subvenciones". 

Por último, el boque 
dedicado a Servicios 
incluye la formación a tra
vés de un aula virtual, 
"donde estamos incidien-

Los cursíK de 
diseño del aula 

interactiva también 
serán editados 
en copara 

facüitar el estudio 

do especialmente en el 
dis^Qi (.jaftiaxva> -Manuel 
Tagua-con la posibilidad 
de que el artesano pueda 
seguir el curso a través de 
un CD y un tutor". Estos 

c u r s o s 
comenza
rán a 
impartirse 
a princi
pios de 
2003. 
Asimismo, 
Tagua ha 
destacado 
la poten
ciación de 

un portal de diseño arte
sano que sirva de punto 
de encuentro al diseño 
español. Incluyendo bolsa 
de trabajo, concursos y 
exposiciones. 

Por último. Tagua afir
mó que desde Fracaman 
se facilitará a los artesa
nos "alojamientos web" y 
las aplicaciones necesa
rias para el desarrollo de 
este plan. Además se está 
promoviendo la instala
ción de 300 conexiones 
ADSL en las Pymes y se 
está trabajando, según ha 
explicado a este diario, en 
el desarrollo de un motor 
de búsqueda temático de 
artesanía enfocado a arte
sanos, distribuidores y 
proveedores. 

Los alumnos tienen que presentar una memoria de sus practicas. 

Tirece empresas 
ofertaron ¡nrácticas a 
alumnos de la UCLM 
£1 año pasado 24 estudiarües de informática 

aprendienron en las firmas de la región 
MówiCA MORENO 

Ciudad Real 

Uno de los sectores que 
en la actualidad tiene 

-tasas muy bajas de paro, 
se podría decir que tasa 
cero, es el informático, y 
en Castilla-La Mancha 
también se ha notado el 
boom de las nuevas tec
nologías. Tal es así que la 
mayor parte de los alum
nos de la ^^^^^ 
Escuela Supe- ^ ^ ^ ^ 

créditos de libre elec
ción", comenta la subdi-
rectora de Extensión 
Universitaria e Investi
gación de la - Escuela 
Superior de Ir\formática, 
Camelia Muñoz. 

El año pasado, según 
los datos facilitados por 
la citada escuela a este 
semanario, 24 alumnos 
realizaron prácticas en 

unas 13 
empresas de 

rior de Infor- " ^ ^ " " Cast i l la-La 
mática de Ciu- Mancha. "El 
dad Real, de la 
Un ive r s idad 
de Castilla-La 
M a n c h a , 
e n c u e n t r a n 
trabajo antes 
de acabar sus 
estudios. 

La Uiüversidad de 
Castilla-La Mancha sus
cribe todos los años con 
las empresas de informá
tica y Ayuntamientos 
interesados convenios, 
mediante los cuales los 
alumnos de la Escuela de 
Informática realizan 
prácticas. "Normalmen
te los alumnos están tra
bajando a partir del 
segundo ciclo, que es 
cuando empieza a haber 
demanda de trabajar en 
las empresas. Además, 
dependiendo del Plan de 
Estudios, por realizar 
prácticas el alumnos 
tiene unos determinados 

convemos con 
las empresas 
para ofrecer 

estos servicios 
alosciumnos 

interés de las 
firmas por 
acoger a los 
es tudiantes 
es grande. 
No todas 
ofertan prác
ticas todos 

los años, pues depende 
de la actividad y del 
momento de trabajo que 
tengan", explica Camelia 
Muñoz. 

Entre las empresas 
que tienen a alumnos en 
prácticas se encuentra 
Soluziona, Getronics, 
Repsol Petróleo o Ban-
kinter, entre otras. 

El alumno al termina 
el periodo de prácticas 
tiene que realizar una 
memoria explicando la 
labor que ha realizado en 
la empresa o en el Ayun
tamiento donde ha lleva
do a cabo su periodo de 
aprendizaje. 
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Tiene capacidad para 6̂  

La Teja, lugar de encuentro de 
aficionados a la caza mayor 

CAROLINA SÁNCHEZ 

Venta de Cárdenas (C. Real) 

El hotel La Teja, situado 
en la Carretera Madrid-
Cádiz, se ha caracteriza
do desde siempre, en sus 
30 años de existencia, por 
ser un refugio a los viaje
ros de paso entre Madrid 
y Andalucía, como ha ex
plicado su dueña. Encar
nación López, a este se
manario. 

Este establecimiento, 
que en un principio co
menzó como motel para 
pasar a ser considerado 
hotel hace 15 años, acoge 
desde transportistas a tu
ristas, aunque su mayor 
grado de ocupación lo 
encuentra en durante los 
meses de caza, fecha en la 
que muchos aficionados a 
este deporte se alojan en 
este pequeño hotel. 

La razón de esta ma
yor ocupación a partir del 
mes de octubre hasta el 
final de temporada, es 
que en la zona, según in
dicó Encamación López, 
es la habitual práctica de 
monterías en las inmedia
ciones. Hay que recordar 
que Venta de Cárdenas 
estás a pocos kilómetros 
de Despeñaperros, El Vi
so del Marqués y otros 
cotos de caza mayor. Este 
hotel también recibe a 
clientes aficionados a la 
caza menor. En los fines 
de semana de mayor acti
vidad cinegética, según 
afirmó la propietaria, las 
plazas están cubiertas con 

El mes de octubrCf coincidiendo con el inicio de 
las monterías f es la época de mayor ocupación 

Los cotos de caza del Viso del Marqués y Despeñaperros se encuentran a pocos kilómetros 

antelación. 
Respecto a la capaci

dad de alo-
j a m i e n t o , 
el hotel La 
Teja cuenta 
con 32 ha
b i t ac iones 
dobles, es 
d e c i r , 
cuenta con 
plazas pa
ra 60 per
sonas. 

Cuenta con servicio de 
habitaciones, televisión 
en cada habitación, par-
king, baño completo, ca-

Este hotel cuenta 
con pgrking, semcio 

de habitaciones, 
restaurante y 
televisión en 

cada estancia 

lefacción y aire acondicio
nado. 

En frente 
del hotel, a 
unos esca
sos 50 me
tros, se en
cuentra el 
restaurante. 
En él pue
den comer 
c u a l q u i e r a 
que lo de
see, no es 

necesario ser cliente del 
hotel. 

El menú del día cuesta 
11,50 euros. Encamación 

López apuntó que se rea
lizan precios especiales 
para grupos. 

Asimismo, también ca
be la posibilidad de co
mer a la carta por una 
precio medio de 18 euros. 
Las especialidades de su 
cocina son los productos 
manchegos como las mi
gas y las gachas y la car
ne de caza. 

Hotel La Teja 
Venta de Cárdenas 

(Ciudad Real) 
Ora Madrid-Cádiz Km 244 

Telf. 926 33 92 62 

La inauguración del local tuvo lugar el pasado 18 de abril 

El Deleite, un 
nuevo restaurante 

en Esquivias 
El menú del día cuesta 15 euros y comer 

a la carta ronda los 20-30 euros 
CAROLINA SÁNCHEZ 

Esquivias (Toledo) 

El pasado 18 de abril, ha
ce apenas u n mes, abrió 
sus puertas El Deleite, un 
nuevo restaurante situa
do en Esquivias, pequeña 
localidad sagreña situada 
a medio camino entre 
Madrid y Toledo. 

Con una capacidad de-
cincuenta personas apro
ximadamente, este local, 
según explica su propie
tario, Julián Manzaneque, 
pretenden mantener el le
ma: "Calidad, cantidad y 
mejor servicio y precio". 

Aún no se han hecho 
con un plato bandera , 
aunque la cocina está es
pecializada en carnes y 
pescados, así como en 
platos típicos manchegos 
aunque, como indica su 
propietario, "nuestras mi
gas están teniendo muy 
buena aceptación, pero 
estamos empezado y va
mos despacio". 

La cocina esta abierta 
lunes, miércoles, jueves y 
viernes para ofrecer comi
das y los sábados y do
mingos también sirven 
cenas. El martes es día de 
cierre. ; 

"El cliente de fin de se
mana es diferente al de 
diario-explica Julián 

na viene a nuestro esta
blecimiento empresarios 
y autónomos en su mayo
ría". 

El precio del menú está 
establecido en 15 ettTOS, 
mientras que comer a la 
carta puede suponer un 
desembolso cercano a los 
20-30 euros. 

Los fines de semana, es 
recomendable hacer re
serva previa, sobre todo 
los domingo. 

Restaurante El Deleite 
Plaza Mayor, 1 

Esquivias (Toledo) 
Telf. 925 52 04 67 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORAAA DE PAGO 

IDEaSTILLA-LAMANCHABIi 

RECIBO BANCARIO 
PRECIO A N U A b 8 . 0 0 0 

I I TnlAn b a n c a r i o 
I I G i r o o t ransferencia 

I I Domic i l iac ión banca r i a 

NOTA: Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Caja de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular 
CIF/DNI 
Dirección 
Población Telf.: 

Firma autorizada 

M u y Seño r m í o : Le ruego s e s i rva ca rga r en m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta d e Ahor ros , los regibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s p o r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscr ipc ión 

BHTIDAD O F i c i m n c N9 CUENIA 

t/ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

ECONOMÍA Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comeiuaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• AGRO NART 
Fecha: Del 22 al 24 de 
mayo. 
Sector: Feria Agrícola-6" 
edición 
Lugar: Ho Chi Mirüi City 
(Vietr\am) 

• ECOLIVA 
Fecha: Del 22 al 25 de 
mayo. 
Sector: Aceite de Oliva 
Lugar: Génave (España) 
e-mail:ecoliva@ecoliva.net 

• SIAL CHINA 
Fecha: Del 22 al 24 de 
mayo. 
Sector: Feria Internacional 
de Alimentación y Bebidas 
Lugar: Shanghai (China) 
www.sial.fr 

• SALÓN DEL 
VEHÍCULO DE 
OCASIÓN 
Fecha: 27 de mayo. 
Sector: Transporte y 
vehículos 
Lugar: Valencia 

• EXPOFLOR MÉXICO 
Fecha: Del 23 al 25 de 
mayo. 
Sector: Floristerías. 
Lugar:- Toluc* l é x i c o ) - •' • 

•A GENDA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 39 

Ayudas y concursos 
• SUBVENaONES PARA EL APROVECHANIENro DE ENERGÍAS 
RENOVABLES 

Unidad: Consejería de Industria y Trabajo 

Destinatarios: Particulares. 

Requisitos: Podrán optar las personas físicas o jurídicas, los ayuntamientos, las institucio

nes sin ánimo de lucro y las comunidades de vecinos en régimen de propiedad horizontal. 

Publicación: Diario Oficial de Castilla-La Mancha- 29 de diciembre de 2001. 

Plazo de presentación de instancias: Convocatoria abierta. Las solicitudes se pre

sentarán del 1 de enero al 15 de noviembre de cada año de vigencia de la Orden. 

Observaciones: La vigencia de la presente Orden es por un período de tres años 

comprendido entre el 1 de enero de 2002 y el 31 de diciembre de 2004. 

• INVESTIGACIÓN, DESARROLLO Y TECNOLOGÍA (I+D+T) 

Denominación : Ayudas de la Acción horizontal de Apoyo a Centros Tecnológicos 

del Programa de Fomento de la Investigación Técnica (PROFIT), incluido en el 

Plan Nacional de Investigación Científica, Desarrollo e Innovación Tecnológica 

(2000-2003). 

Destinatarios: Empresas 

Requisitos : Podrán optar los Centros Tecnológicos para los proyectos en los que 

sean ejecutores únicos o coordinadores si se trata de un proyecto de coopera

ción.Las Empresas y las entidades sin fines de lucro compartirán la condición de 

beneficiarios cuando se trate de proyectos en cooperación coordinados y por tanto 

presentados por un Centro Tecnológico. 

Publicación : Boletín Oficial del Estado-14 12 2001 

Plazo de Presentación de Instancias: Varios Plazos. El plazo general de presenta

ción de solicitudes será del 23 de enero al 23 de febrero, ambos inclusive, del año 

2002. No obstante, para actuaciones favorecedoras de la participación en progra

mas internacionales de cooperación en materia de I+D, no integrada en el Plan de 

actuación, comenzará el 24 de febrero y finalizará el 2 de septiembre de 2002. 

Unidad; Ministerio de Ciencia y Tecnología. 

• Ferias 

ALBACETE 

EXPOVICAMAN 

Fecha de celebración: 
Del 23 al 26 de mayo 

Sector: 
Es la XXII Feria Agrícola y Ganadera de Casti

lla-La Mancha donde se mostrarán todas las 
tendencias y opiniones del sector agrícola y 

ganadero de la región. 
Organiza: 

Institución Ferial de Albacete (IFAB) 
Lugar: 

Recinto IFAB 
www.ifab.org 

e-mail: albacete@ifab>org 
Telf: 967 550459 

MADRID 

EXPORTA 2 0 0 2 

Fecha de celebración: 
Del 22 al 24 de mayo 

Sector: 
Feria de Servicios al exportador. Punto de 

encuentro al que asistene las empresas de servi
cios que ofrecen soluciones a sociedades con 

vocación internacional. 
Organiza: 

Feria de Madrid 
Lugar: 

Recinto Ferial Juan Carlos I 
www. ifema.es 

Telf. 91 722 51 80 

• Libros 
EMPRESAS 

Biblioteca de 

Gestión de la I^me 

VoL2 

AUTORES VARIOS 

CTAC 

MADRID 

La "Biblioteca de Gestión de la 
Pequeña y Mediana Empresa" ha 
ádo concdnda como una guía 
para d dueño o gestar de la 
pyme, quim debe hacer fiente en 
el día a día a mudios problemas 
en su toma de dedsiaies. Este 
segundo volumen se estructura 
en dnco grandes capítulos: El pri
mero está dedicado a la organiza-
don y gestiñi de los lecuiscs 
humanos y ofnece informadón 
acerca de técnicas para motivar y 
formar a los trabadores, así 
como maneras de sdecdonar al 
persOTial de la empresa El segun
do capítulo se dedica a la conta-
halidad, hadaido hincapié sobre 
aquellos conceptos imprescindi
bles para analizarla, como son 
los balances y las cuentas de pér

didas y ganancias. El tercer capí
tulo trata sobre la planificadón 
finandera y estudia las técrücas 
para minimizar los costes de 
una finandadón así como el 
modo de rentabilizar una inver-
sióa El capítulo cuarto, titulado 
"Obligadones fiscales" aborda 
los prindpales tributos que ind-
den en una pyme (IRPF, IVA, d 
impuesto de sodedades) y los 
trámites formales que debe 
realizar la empresa a lo largo 
de su vida. Por último, d capí
tulo quinto se dedica a la ges
tión laboral, explicando desde 
los distintos contratos labora
les existentes hasta como 
cumplimentar boletines de 
seguridad social o recibos de 
salario. 

EMPRESAS 

Supero 
el 
no 

WILUAMURY 

EDiaoNEsGEsno 

B A R C E I J O N A 

Ahora William Ury le ense
ña cómo superar los obstá
culos en la negociación para 

• Horario AVE 

triunfar. Aunque no siem
pre se dé cuenta, usted 
está negociando cons
tantemente -cuando toma 

decisiones, soluciona pro
blemas, cuando logra lo 
que desea. Pero, ¿qué 
puede hacer cuando se 
enfrenta a una persona 
que no quiere negociar o 
es intransigente? ¿Cómo 
puede llegar a un acuerdo 
cuando la otra parte -un 
jefe colérico, un cliente 
irrazonable, un colega 
hostil, un socio engañoso, 
un cónyuge terco- no cede 
un milímetro? En este 
indispensable libro. 

William Ury le enseña a 
usted a superar el NO. El 
método Ury de nego
ciación de penetración no 
se basa en ganar a sus 
oponentes, sino en ganar
se a los oponentes, en 
hacer que entren en razón, 
y no en hacer que se pon
gan de rodillas. Supere el 
No presenta técnicas prác
ticas para desactivar la 
pugna e inventar opciones 
creativas que satisfagan las 
necesidades de ambas 
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Nombres propios 
Román Cantarero, 

Presidente de Virvos&Bodesas 

El presidente de Vinos&Bodegas, Ro
mán Cantarero, ha señalado que el 
volumen de facturación de la compañía, 
que está implementando la ISO 9002, es 
de 15 millones de euros, aunque al igual 
que en DVT España, de la que es conseje
ro delegado, pretenden llegar en los pró

ximos ejercicios a los 35 millones de euros. Una de las ra
zones principales de este incremento es la entrada de las 
compañía ciudadrealeaña en nuevos mercados. 

Félix Abánades, 
Presidente del Qrupo Rayet 

[ El Grupo Rayet, cuyo presidente es 
Félix Abánades, ha realizado la 
puesta de bandera de 156 viviendas 
de protección oficial en el polígono 
urbanístico de Aguas Vivas, en Gua-
dalajara capital. Se trata de uno de 

I los proyectos más ambiciosos que se 
ha emprendido en la ciudad alcarreña que permiti
rá a numerosas familias acceder a un piso de estas 
características. 

Francisco Javier Saiz, 
Subdirector Qemralde CCM 

El subdirector general de CCM, pertenecien
te a la División financiera de la entidad, 
Francisco Javier Saiz, fue el moderador de la 
última jomada dd Qub de empresas de Ca
ja Castilla-La Mancha, que se dedicó a la 
"Empresa y Gestión de los Riesgos Finande-
ros"en la que los empresarios asistentes fue

ron informados de cuestiones como la gestión de la liquidez y 
del endeudamiento, así como de las alternativas de finan-
dadón o los instrumentos de gestión de riesgo. 

Ricardo Ayaia, 
Presidente de Aproca 

El presidente de la Asodadón de Propietarios Rurales 
y Productores de Caza (Aproca), Ricardo Ayala, ha se
ñalado que la última temporada de caza finalizada el 
pasado mes de febrero, ha tenido "unos resultados ob
tenidos altamente aceptables, aún cuando las expectati
vas generadcis eran mucho mayores". A fcdta de datos 
oficiales el presidente de Aproca estima que en la últi
ma cancana de caza se habrán abatido un millón y 
medio de perdices, como mínimo, cerca de un millón 
de conejos y alrededor de 700.000 lid>res. 

Ansel VactuerizOt 
Pte* Com* Regar^tes Canal de Castrejón 

La Comunidad de Regantes del Canal de Castre-
jón Margen Izquierda, que preside Ángel Vaque
rizo, espera que en la primavera del próximo año 
cerca de 650 hectáreas que actualmente son de 
secano se siembren ya con cultivos de regadío, 
gracias al proyecto de transformación de estas 
tierras elaborado por la organización y que ha re
cibido ya la declaración de impacto ambiental 
por la Dirección General de Calidad Ambiental. 

José Miguel Martínez Cuchillo 

Presidente de la Asociación de Fabricantes de Pintura de Albacete 

'̂ Nuestra mayoir competencia 
está aquí, en La Roda" 

MówiCA MORENO 

Albacete 

El pasado uno de abril 
se renovó la Junta Direc
tiva de la Asociación 
Provincial de Fabrican
tes de Pintura de Alba
cete, siendo elegido pre
sidente José Miguel 
Martínez Cuchillo, que 
sustituía en el cargo a 
uno de los promotores de 
la asociación, Mariano 
Castillo. Martínez Cu
chillo comenta en esta 
entrevista que en un 
principio va a seguir los 
pasos marcados por su 
predecesor, incidiendo 
principalmente en los te
mas medioambientales, 
como son los residuos 
peligrosos. 

Pregunta.- ¿Cuáles 
soii Itíá tíbjétixxoü que se 
ha planteado como pre
sidente de la Asociación 
Provincial de Fabrican
tes de Pintura, que aho
ra agrupa a 14 empresas 
de la provincia? 

Respuesta.- Llevo po
co tiempo ocupando este 
cargo, en principio va
mos a continuar con la 
línea establecida hasta 
ahora. Estamos estu
diando con quién firma
mos para poder implan
tar la ISO 9000 y la 14000 
en las empresas asocia
das, así como viendo po
sibilidades en el tema de 
los residuos. 

P.- ¿Cuándo tendrán 
las empresas estas nor
mas de calidad? 

R.- En principio que
remos firmar para julio. 
Esperamos que después 
del verano todas las em
presas asociadas cuen
ten con estas normas de 
calidad. 

P.-¿Hacía donde va el 
proceso de moderniza
ción de los fabricantes 
de pintura? 

R.- Las empresas esta
mos invirtiendo en auto
matizarnos, cuanto más 
mejor; volcarnos mucho 
con los colores, que es lo 

"Como no nos planteemos 
subir los márgenes 

comerciales algimos fabricantes 
podrán tener problemas" 

J. M. Martínez redbió el galardón Joven Empresario de Albacete en 2000. 

que está demandando 
ahora el mercado. Todos 
los años se realizan in
versiones en tecnología, 
pues esta cambia muy 
rápidamente. Los pro
gramas informáticos va
rían rápidamente y es un 
sector que necesita 
adaptarse a los nuevos 
tiempos. 

P.- Este 
sector tie
ne que te
ner mucho 
c u i d a d o 
con los re
siduos, al 
u t i l i z a r 
elementos 
químicos. 
¿Cómo se 
tratan los residuos? 
¿Dónde van a parar? 

R.- Los residuos no 
peligrosos los lleva una 
empresa que los trata. 
Todos los fabricantes te
nemos contenedores 
donde depositarlos. En 
el caso de los peligrosos 

Estxramos (fue 
toáoslas 

empresas asodadas 
cuenten conlalSO 

9000y 14000 
destntés ddverano 

estamos negociando con 
dos casas pues la retira
da tiene un coste grandí
simo. En la Asociación 
queremos buscar una 
empresa que haga la re
cogida colectiva para 
que nos salga más bara
to. 

P.- Los mercados de 
la pintura 
que se fabri
ca en Alba
cete, princi
palmente en 
La Roda. 
¿Dónde se 
encuentran? 
R.- El merca
do exterior 
en La Roda 
está crecien

do. Evidentemente el 
mercado nacional lo te
nemos muy copado por 
los mismos fabricantes 
de Albacete. Buscamos 
fuera de nuestras fronte
ras, en Portugal, Francia 
y hasta en América. Es 
atractivo pero es muy di

fícil entrar y consolidar 
clientes. Nos ha costado 
entrar pero las operacio
nes que se van haciendo 
están siendo fructíferas, 
en la mayoría de los ca
sos. Los fabricantes es
tán poniendo empeño en 
comercializar- en nuevQS 
mercados. • ' ' . - • 

P.- En España, ¿dónde 
encontráis la competen
cia? ¿Se respetan los 
márgenes comerciales? 

R.- El margen en La 
Roda es muy escaso. 
Creo que la mayor com
petencia de los fabrican
tes de esta localidad) se 
encuentra en' láfirti^Sfa 
La Roda. Mutuaíñettí§ 
nos hacemos lá compe
tencia, más que los de 
otras comunidades autó
nomas, lo que hace que 
cada vez el margen sea 
menor. 

Como no nos plantee
mos el tema de subir los 
márgenes comerciales 
algunos fabricantes ptí^í 
den tener dificultades, 
aunque esperemos que 
esto no suceda en el fu
turo. 

P.- En lo que se refie
re a la materia prima 
¿Se está encareciendo? 

R.- Está subiendo ca
da vez más. Si sube la 
materia prima y el pro
ducto tira para la baja, 
los márgenes son ya de
masiado bajos. Hay que 
tomar alguna decisión al 
respecto, revisar las tari
fas. 

P.- ¿Cómo está res
pondiendo el mercado 
de las pinturas este 
año? 

R.- El mercado en lo 
que va de año va regular, 
no acaba de arrancar. Es 
un año atípico, hay traba
jo pero menos que con 
respecto a otros años. En 
ejercicios anteriores por 
esta época estamos hasta 
arriba de trabajo. Estamos 
expectantes a ver como 
responde el mercado, pe
ro en todos los sectores. 
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